Número suelto, 10 cts.

## POLITICA EXTERIOR

## inquietud centro-europea

Indicabamos el otro día que la actitud de la Pequeña Entente en la cuestión de Austria, inspírase en esta convicción: «antes la guerra que los Habsburgos». El pensamiento de Austria acaba de expresarlo el vicecanciller, príncipe Starhemberg, á unos periodistas, en estos términos:

«Los Habsburgos, antes que Hitler». «Estoy convencido—afirmó—que la casi totalidad de la población de Austria, comprendidos los social-demó-cratas, se pronunciarían por la vuelta del príncipe Otto antes que por el «Führer». Se ve que la actitud por parte de Viena también es categórica. problema del centro-Europa, pues, tiene la ventaja que se define de

El peligro está en una y otra intransigencia, y en las demasías que éstas habrán de traer consigo, aparte las complicaciones derivadas de las grandes potencias en relación con los vaivenes del nazismo triunfador y preponderante en Alemania.

Hoy por hoy, Austria es el punto neurálgico de Europa; el foco de la política continental. Así vemos que las tropas italianas, para garantizar que la Legación de Italia en Viena va á ser elevada al rango de Embaja-da. Y de igual modo que von Papen ocupa la representación independencia austriaca, agrupanse y maniobran en las fronteras; y en la capital del Danubio, Italia parece que designará para su embajador á M. Fulvio Suvich, actualmente subsecretario de Estado en Negocios Extranjeros. Todo lo que indica la extraordinaria importancia de los problemas puestos sobre el tapete, y cuya clave nadie trasluce, aunque factores tan complejos como los que entran en juego, diríase que se mueven en esa órbita que abarca desde el Anschluss y la restauración habsburgiana, ó desde la independencia de Austria «á outrance» hasta la resurrección de un pequeño imperio austro-húngaro, con el visto bueno de las grandes potencias y el consenso de las «Ententes», siempre que jamás volviera a hablarse de reivindicaciones territoriales, las cuales son imposibles por haber adquirido las cláusulas de los Tratados un estado de de-

Parece que se estudia una combinación que haga viable este arreglo de resucitar un imperio austro-húngaro disminuído, renunciando éste á los fragmentos del antiguo imperio que hoy son parte integrante de Checoeslovaquia, Yugoeslavia, Rumania y Polonia. ¿Transigirán á ello los Habsburgos? Sin duda, el tema fué estudiado recientemente en una reunión de familia celebrada en Bélgica, y lo es ahora en Reviaggo, la posesión de los Borbón-Parma, donde la ex emperatriz Zita hállase pasando temporada con sus hermanos. A este consejo de familia, al que asistirán todos los miembros de la casa de Habsburgo, se le concede importancia política, toda vez que acaso se dulcifiquen las intransigencias de dichos prínca, toda vez que acaso se dulcifiquen las intransigencias de dichos principes, al volver al trono, en cuyo caso podrían ser factibles las fórmulas armónicas que equilibren el centro de Europa.

armonicas que equilibren el centro de Europa.

Un síntoma muy significativo de estos últimos días, es la visita á Budapest del sucesor de Dollfuss, canciller Schuschnigg, donde celebró una extensa conferencia con M. Gomboes, jefe del Gobierno húngaro. Esta entrevista y la posterior del príncipe Starhemberg y de Mussolini, compendian el máximo interés de la semana, no amortiguando, sino acrecentando la inquietud existente desde el asesinato de Dollfuss.

## HA DICHO EL ALCALDE

Que quiere reintegrarse al cargo para evitar, si es posible, la ejecución de embargo pedida por el Banco de Crédito Local, ó estar presente en la operación

El alcalde propietario, señor Contreras, manifestó esta tarde á los deseo al interventor, señor García periodistas que antes de las dos había concurrido al Ayuntamiento con celebrando luego una conferencia cargo de la Alcaldía, previo el co- ménez Tirado.

el propósito de hacerse de nuevo con el teniente de alcalde señor Ji-

respondiente arqueo, no pudiendo Como se ha cumplido el plazo dalograrlo por haberse ausentado del do por el Banco de Crédito Local, Ayuntamiento el alcalde accidental. el señor Contreras deseaba hacerse señor Rodríguez y García de Alar-cón, y el secretario, señor Gallego tar presente en la operación de em-bargo ó evitarlo si le fuera posible.

EN LA BARRIADA DE LOS CARTEROS

## Una joven da á luz una niña y la arroja á un pozo

## Antes le ató un cordel y una piedra

En la barriada de los Carteros, que la reconociera un médico, se situada entre la Avenida de Mira-flores y el callejón de la Barzola, ha del infanticidio. visita á Sevilla no tiene significa-ción política alguna. ocurrido un suceso que ha impresio-nado á aquel honrado vecindario.

el fruto de sus amores. El suceso se ha descubierto esta

caba agua de un pozo que existe en el patio de la casa señalada con el mero 17, vió que sobre el agua flotaba un envoltorio, que desapa-recía al ser tocado con el cubo. Llamó esto su atención, y se pro-puso recuperar el envoltorio, consi-

Cuando lo sacó á tierra vió que se trataba de un lío de trapos, del que pendía una cuerda y un ladrillo. Desliado aquel paquete, vió con la sorpresa natural que contenía el cadáver de una niña reciénnacida, que tenía atada al cuello una cuer-

da y al final de ésta un ladrillo. El cadáver del angelito, hinchado por efecto del agua, se convirtió en boya, y como el ladrillo no tenía mucho peso, hizo que flotara el envoltorio sobre las aguas. ¡Siempre se olvida un detalle! Con más peso, queda el cadáver en el fondo, y allí hubiera permanecido para siempre.

El vecino, en vez de escandalizar el barrio, se dirigió al cuartel de la Guardia civil de la Calzada, poniendo el hecho en conocimiento del sar-gento de Caballería señor Martos, inmediatamente se personó en la barriada, comenzando á prac-

> Detención de la autora del crimen : : : : :

Supo el sargento, por unos veci-nos, que en la casita que ocupan unos portugueses se encontraba recogida una joven de igual nacionaliy allí se presentó la Guardia preguntando por la citada jo-

Esta se presentó, y primeramente negó su delito; pero al decírsele que la llevarían al Hospital para

Se llama «la madre» Rosa Martínez Mateos, de 25 años, soltera, na-Una madre desnaturalizada, para tural de Dos Iglesias, en Miranda

ocultar su deshonra, tiró á un pozo de Duero (Portugal).

el fruto de sus amores.

Declaró que dió á luz hace cinco El suceso se ha descubierto esta días una niña, que tuvo en su poder un día, y que había pensado de inco días.

Un vecino de la barriada, que sa
Un vecino de la barriada, que sa
El suceso se ha descubierto esta días una niña, que tuvo en su poder un día, y que había pensado de jarla en la Casa Cuna; pero que trevista de ayer con el señor Sambella días una niña, que tuvo en su poder un día, y que había pensado de jarla en la Casa Cuna; pero que desconociendo los trámites, tuvo la pero de señor Sambella días una niña, que tuvo en su poder un día, y que había pensado de jarla en la Casa Cuna; pero que desconociendo los trámites, tuvo la pero de señor Sambella días una niña, que tuvo en su poder un día, y que había pensado de jarla en la Casa Cuna; pero que desconociendo los trámites, tuvo la pero de señor Sambella días una niña, que tuvo en su poder un día, y que había pensado de jarla en la Casa Cuna; pero que desconociendo los trámites, tuvo la pero de señor Sambella mala idea de atarle una cuerda al cuello, ponerle un ladrillo y arrojarla al pozo donde ha sido encontrada.

Desde luego, parece comprobado que la niña no fué ahorcada, sino arrojada viva.

Este extremo lo comprobarán los forenses en la diligencia de autop-

¿Quién es él? : 1 :

Inmediatamente surgió la pregunta: ¿ Quién es él? Y la joven, ya descubierto su crimen, no ha vacilado en esclarecer todo este misterio. El es un carbonero-lo dice ella,

cuidado!—que tiene su despacho en la calle Santa Lucía número 17, y se llama Cornelio.

Añade la muchacha que ella servía como criada al que pasó á ser su amante poco tiempo después de entrar á su servicio. Cuando se sintió embarazada, no-

tó la muchacha que el carbonero, al conocer que venía al mundo una carbonerita, lejos de ver color de rosa el horizonte, lo empezó á ver más negro, y empezó por tratar de ale-jar de su lado á la muchacha, consi-

La joven, abandonada, sin que la admitieran en ninguna parte á causa de su estado, buscó refugio en la casa de los paisanos, que la recogieron por caridad, ignorando, claro está, que Rosa tuviera unos pensamientos tan siniestros.

Los primeros sorprendidos con el hecho criminal han sido sus protectores, que han sabido ahora también que Rosa Martínez no era «tri-

go muy limpio», ya que la Guardia (Continúa en segunda plana).

## El señor Gil Robles y su esposa llegaron esta mañana á Sevilla

Y después de apadrinar el bautizo de una sobrinità, el lider de la C. E. D. sus amigos políticos una interesante conversación

En su charla con los periodistas el jefe de Acción Popular se mostró afable; pero reservado



El señor Gil Robles durante su charla con los periodistas

Según era sabido, esta mañana

llegó á Sevilla en el expreso de Madrid el «líder» de Acción Popular, don José María Gil Robles, acompañado de su distinguida señora, para asistir al bautizo y apadrinar á la recién nacida hija de los marqueses de Campo Nuevo, hermanos éstos de los señores Gil Robles. En la estación eran esperados por

los elementos de la Junta provincial y de la local de Acción Popular, de la J. A. P., Comisión de Acción Obrerista y los diputados á Cortes sevillanos de dicho partido.

Desde la estación los señores de Gil Robles se trasladaron al «chalato Corres Number 1988 de la corres de Corres de Corres Number 1988 de la corres de Corres Number 1988 de la corres del corres de la corres de la corres de la corres de la corres de

let» Campo Nuevo, domicilio de sus hermanos los marqueses de dicho título, y á las diez tuvo lugar en la iglesia parroquial de Corpus Christi el bautizo de la hija de aquéllos, á la que se le impuso el nombre de María del Carmen, Ofició el cura párroco de dicha parroquia, y sólo asistieron á la ceremonia el señor conde de Bustillo, don Blas Tello y don Miguel Bermudo, pues el acto se celebró con carácter de absoluta intimidad,

> Reunión con los organismos de Acción Popular : :

senor Gil Robles, acompañado de los señores Tello y Bermudo y del conde de Bustillo, se trasladó al domicilio de éste, en donde era esperado por amigos políticos, pertenecientes á los distintos organismos de Acción Popular. Inmediatamente pasaron á uno de los salones de la planta baja, en el que se celebró una reunión, que duró más de hora

> Lo que nos dice el señor Gil Robles.—«Sólo he venido à Sevilla á actuar de padrino»

Al terminar dicha reunión logramos entrevistarnos con el señor Gil Robles, á fin de obtener algunas manifestaciones relacionadas con la actualidad política. El jefe de Acción Popular nos atendió muy amablemente y se mostró extrañado de la presencia de los periodistas.

-Sólo he venido á actuar de pa drino en un bautizo-nos dijo-

—Ello no quiere decir sin embargo, que usted no sea la máxima actualidad política...

El señor Gil Robles, no dispuesto á mostrarse más explícito que con nuestros compañeros de Madrid,

-Sólo se trató de un telefónico cambio de saludos. -Es que se dice que á su regreso

á Madrid podrían producirse acontecimientos políticos...

-No lo creo. Los acontecimientos políticos á que se refiere podrían producirse lo mismo con que sin mi presencia. Es el Gobierno el que tiene que medir su responsabilidad, apreciar por sí mismo si su actua ción responde á los compromisos contraídos cuando se le otorgó el voto de confianza, y decidir si debe presentarse á las Cortes en Octuore ó abandonar el Poder antes.

-Pues, según las manifestaciones del señor Samper que publica hoy la Prensa—insinuamos—, éste pare ce resueltamente dispuesto á prepreocupen los disgustos internos de aquellos partidos que no tienen representación en el Gabinete...

-Con respecto á la primera parte-respondió el señor Gil Roblesnosotros creemos que el Gobierno debe obrar libremente á su dictado —ya que por otra parte cuenta con la confianza del jefe del Estado—, y cuando llegue el debate parlamentario, reuniremos á nuestra minoría y al Consejo ejecutivo de la E. D. A. para examinar si el Gobierno respondió ó no al compromiso que contrajo. El Gobierno—repito-sabrá si dehe presentarse v si su postura será ó no airosa. Con respecto á la segunda parte, la que se refiere á la despreocupación de l señor Samper, me parece muy bien y me satisface, porque ello demues-tra que no tenemos relación alguna con el Gobierno.

conocerse los términos en que se plantea el problema. - Y de la reunión en Madrid del Instituto Agrícola de San Isidro de que se viene hablando...?

—Creo que ha de tener una gran trascendencia. Ignoro si la autori-zarán ó no. De todas formas su im-

za. Aun cuando la aplicación de la reforma agraria es uno de los puntos fundamentales que tiene dis-gustadas á las fuerzas de derecha, parece que el de máxima importancia y el que ha de terminar con la vida de este Gobierno, es el de Cataluña, del cual se considera que tal vez puede ser una consecuencia el de los Municipios vascos. Cómo el propio señor Gil Robles

desarrollando las cuestiones referentes al pleito catalán, reforma agra-

ha dicho, se sabe que en Cataluña hay un núcleo de pequeños propie-tarios muy considerable, que estan deseosos de exteriorizar sus sentimientos españolistas. Se cree que ésta es la gran significación que se das, es muy posible que salga no-tablemente robustecido el partilo del señor Gil Robles, que se asegu-rará una gran masa adicta en las regiones, cuya actitud más preocupan actualmente.

También se hicieron diversos mentarios acerca de la actitud de portancia—repito—ha de ser grande. I mentarios acerca de la actitud de Se reunirán en Madrid muchos mila O. E. D. A. en el pasado y en



El jefe de Acción Popular reunido con sus amigos políticos

les de pequeños propietarios cata-, el porvenir. Se coincidía en afirmar chas, incluso los de la Lliga.

tiré. Se trata de un acto de marca-

-En absoluto-nos respondió-Estos amigos son muy amables, y yo tengo mucho gusto en departir un rato con ellos, y sobre todo en aprovechar la ocasión de probar es-ta manzanilla del conde de Bustillo, que sólo aquí puede probarse. -añadió en tono humorístico.

-i No se han tratado problemas -Nada. Ahora marchamos al Centro de Acción Popular, después al-morzaremos en casa de los marqueses de Campo Nuevo y descansaré un rato, hasta la hora del expreso

en que saldré para Madrid. -i Hablará usted en el Centro de Acción Popular? -Sólo charlar amigablemente. Mi visita á Sevilla no tienen ningún

propósito político y deseo pasar el día lo más alejado posible de estas cuestiones. - Quedará ya definitivamente en

—Sólo unos días y después mar-charé al Norte, en donde pienso ce-lebrar varios actos de propaganda política. El reloj del señor Pabón, quien asiste á nuestra entrevista, «opina» que es hora de terminar, y la ama-

ble charla con el jefe de Acción Popular, en quien converge la má-xima actualidad política, quedó definitivamente cortada.

Por personas que se dicen bien enteradas hemos podido conocer al-gunos detalles relacionados con la reunión tenida con sus amigos políticos por el señor Gil Robles. Aun cuando éste, lo mismo que el

señor Samper, insisten en restar importancia á la entrevista telefónica celebrada entre ambos ayer tarde, y á la que se hace referencia en la l interviú sostenida por nuestro redactor, parece que las afirmaciones hechas en la Prensa de Madrid acerca de lo tratado en dicha entrevista, no son solamente creaciones de la fantasía periodística, como el propio señor Gil Robles ha llegado a

lanes, y parece que serán invitados que hasta ahora la C. E. D. A. halos jefes de las fuerzas de dere bia realizado una política de la triótica transigencia; pero que esta - Será usted también invitado? actitud había de cambiar radical--Eso creo. Y, desde luego, asis- mente para lo sucesivo. Esta nueva Preguntamos después al señor Gil Robles si la reunión que acababa de celebrarse tenía alguna significa-ción. posiblemente un plan de acción concreto que habrá de quedar realizado, en el Parlamento, en un plazo breve, sin flaquezas ni concesiones de ninguna clase. Del cum-plimiento de las normas que se fijen dependerá el apoyo á los Gobier-

Los comentarios á que ha dado lugar la breve estancia en Sevilla del jefe de Acción Popular, han sido numerosos, constituyendo tema preferente en los círculos políticos de nuestra capital.

## Los funerales por el alma de Ignacio Sánchez Mejía

Esta mañana á las diez se celebraron en la iglesia de San Vicente Mártir, según estaba anunciado, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del infortunado matador de toros Ignacio Sánchez Mejía, fallecido el pasado día 13 en Madrid á consecuencia de la gravísima cogida que sufrió dos días antes toreando en la plaza de Manza-

nares. Las amplias naves del templo eran insuficientes para contener las numerosas personas que asistieron á Una referencia de lo tratado en la reunión celebrada por el señor Gil Robles con sus amigos políticos:

Los sufragios, entre los que vimos muchos compañeros del finado, entre ellos Juan Belmonte, ganaderos, significados elementos deportistas y las hermanas de la Caridad que prestan servicio en el hospital de la Cruz Roja.

Terminada la misa, se cantó un

responso.

La presidencia del duelo estaba integrada por el párroco de San Vicente, señor Rodríguez Sayago; el hijo del finado José Ignacio, don Aurelio y don Trinidad Sánchez Mejía, su hermano político Rafael. Gómez (Gallo), el ex matador de toros Manuel Martín Vázquez, don Fernando Gabarrón, don Juan Alfonseca, don Juan y don Angel Pazos, don Antonio Parra y otros in-

En paz descanse el alma del que fué en vida nuestro amigo y reciban sus hermanos y demás familiares, y muy particularmente su esposa reunidos que en la entrevista tenida hijos, la reiteración de nuestro más —El problema catalán... con el jefe del Gobierno mostró su sentido pésame por la desgracia que disgusto por la forma en que se van les aflige.

## EL RETORNO ROMANTICO

Estamos en pleno centenario del romanticismo. ¿Quién se acuerda ya del romanticismo? Nosotros, ¡ay!, nos acordamos de él. Y cuanto se ha dicho en su contra, alienta la ilama de nuestra secreta pasión. Sincera-

mente, creemos que buena parte de los males presentes provienen de que ya no hay románticos, y, lo que es peor, que no es posible que los haya.

Un joven poeta no supo lo que se decía en su tiempo cuando proponía que los románticos no fueron sino unos alunados. El descubrimiento de la luna recitios está ligado entirecepto de la adresación porciosa de las conluna poética está ligado, intimamente, á la educación nerviosa de los cantores que antecedieron al simbolismo.

Toda la inmensa cantidad de cloro que espejea en los poemas de Musset y de Hugo, todo el hipo elegíaco que sacudió el pecho de Alfredo de Vigny, no son sino efectos suyos. La luna del Treinta no fué un astro; fué algo más que eso: fué una cátedra. Ella intervino en el amor y en la política; estimuló el llanto... Se hizo amiga del sepulturero y convirtió el cementerio de aldea en un club de suicidas. Se confabuló con la rana, con ria, orden público, etc., cuyo desenvolvimiento no está de acuerdo con el compromiso contraído por el Gabinete al recibir el voto de confianescepticismo, ¿qué es?

¿Acaso se ha adelgazado el sutil velo de la expresión poética y se ha hecho más vidente é inefable el estado lírico? ¿Es nuestra sensibilidad superior á la sensibilidad de la época romántica?

¡Ah!, tenemos el subjetivismo. Pues ahí ca enemos el enemigo. Porque

la revolución en las formas, con todas las admirables mudanzas que su genio ha descubierto, no ha hecho otra cosa (deshecho, diríamos mejor) que matar de raíz los motivos épicos, y que ahogar la fluencia patética, secando los manantiales emotivos. Los tiempos, el ambiente, la valoración prosaica actual..., muy bien... De cualquier modo, las almas—si aquello era su sonoro cascabel—, lo echan hoy de menos. Deploran la falta de ciertos acentos: el trascendentalismo espiritual de aquella música que acompasaba con el temple de las almas.

Se apagó el divino resplandor, de cuyo centelleo vive aún lo más opulento de la literatura; se han aburguesado los espíritus y las sociedades...

Mas, ¿por qué no compartir la fe de un retorno pleno del romanticismo, de una resurrección de la sensibilidad romántica del Treinta?

Nivertro voto sería el primero por su romacer

Nuestro voto sería el primero por su renacer.

DE LA BUENA VIDA

EN SERIO Y EN BROMA

## - La "Cotorra" equivoca el camino y las -- "carabelas" amanecen en Barcelona -

No nos pregunte usted qué ha ocurrido ni por qué no hemos es-crito más, ni siquiera los rotivos por qué hemos atravesado Es-

Estamos en Barcelona. ¿Porqué? Que lo explique la «Cotorra», que se equivocó de camino al regresar de Coruña y cuando se le ocurrió preguntar estábamos más cerca de Barcelona que de San Sebastián, donde las niñas querían seguir veraneando. Si, si.

i, sí. Toda la noche rodando y al ra yar el día leemos en una casilla de peones camineros: «A Barcelona 235». ¿A dónde vamos, tú?—le pre-

gunta «Colón». Eso digo yo. ¡ Nada. que me he enajenado! ¿ Vuelvo?

como nosotros no tenemos nada que hacer en ninguna parte, consultamos con las niñas, quie-nes, un poco «moscas» por la equivocación del chofer, nos dicen: —Si es gusto de ustedes, tirar para Barcelona. ¿Allí hablan es-

-Sí. «Pinta». ¡Que tienes unas preguntas! «Colón» conoce Barcelona como Sevilla, porque aquí tenía un tío suyo un negocio de géneros de punto. ¡Su tío Agustín!

Entramos en Barcelona á las siete de la mañana de un día espléndido, con un Poniente fresquisimo,

Antes de buscar hotel hemos dado un paseo por las playas de la Barceloneta, donde existen algunos balnearios que llaman la atención por lo lujosos. Ya hay señoras en «maillot» y señores con bañadores de tiritas. Señores, qué poca... ropa...! «La Niña» le dice á «La Pinta»

que están muy feas del viaje noc turno y se acuerda por unanimi dad «de ellas dos» buscar un hotel. El chofer no conoce Barcelo na; pero como no es torpe, las mismas señales de la circulación, que aquí son magnificas, le lle-van al centro de la ciudad. ¡Qué

hermosa es Barcelona?
Hemos parado el coche frente
al número 12 ó 14 de la Rambla de las Flores, en una casa donde «Colón» estuvo parando antes de descubrir las «carabelas». Es una pensión relativamente modesta pero como no pensamos más que dormir! Tiene ascensor, teléfono cuarto de baño, ducha. ¡No esta

mal! Aquí nos quedamos. En nuestro cuarto han dejado pegado en la pared un anuncio, en el que se lee: «; Sometenistes! Armes curtes y llargues, á preus especials i facilitats de pagament.» ¡Aquí se anuncian las pistolas

como los purgantes!

Quedamos albergados en lo me jor de la casa, que tiene una su cursal, en una «torre» de la «L'Avinguda de Nostra Senyora de Montserrat, con jardí». Todos los anuncios están en catalán. ¡Aquí cuando en un establecimiento dicen en catalán: «Vint-icinc pessetes», y se le contesta al dependiente: ¿Tres duros?, en seguida contesta en un castella-no clarísimo: «No, cinco «macha-

Nuestros nombres han sido es critos en un libro, que dice: «Co-missaría d,Ordre Public». ¡Tenían

razón las niñas! A la calle! La «Cotorra» lleva tres horas en Barcelona y ya tie-ne visitados tres garages. Deja el coche en uno que asegura los automóviles á todo riesgo, por unas pesetas más que en los otros. Puede el chofer dormir en la misma jaula en que encierra el coche, en una habitación situada en la parte alta con el teléfono á la cabecera de la cama. No se le va un detalle á esta ardilla del volantei

Las niñas van. como él dice

siempre: «¡ Que quitan «er sen-

Hemos almorzado en uno de los lujosos balnearios de la Barceloneta, al lado de unas mujeres con



Esa está «vestidísima»! Las que se sientan en las mesas ajustan á sus esculturales cuerpos unos tenues «maillots». He di-

cho tenues? Pues exagero.

La temperatura es deliciosa, el almuerzo espléndido y la factura espléndida también. ¡A cuatro duros por bigote y barba. ¡Veinte duros 1

El auto otra vez y á recorrer las playas de Castelldefels (si no está bien, corrijalo, que hemos tomado el nombre con el coche a noventa). Badalona y Masnou, Todo esto a pocos kilómetros de Barcelona. El mar está más tranquilo que los catalanes, y en todas estas playas hay un mujerío que hace exclamar à nuestras compañeras:

- Qué mujeres más grandes y

más guapas!... Las casetas de baños sólo sirven para ver espectáculos como el de ese dibujo. Cincuenta socios se agolpan a una rendija, mientras la bañista deja la puerta abierta de par en par. Los que miran por las rendijas son los forasteros. Los de aquí no miran ya á nada ni á nadie. ¡Están saturados!

Hemos vuelto á Barcelona a la hora del «aperitivo nocturno», después de haber dormido una siesta en una butaca de mimbre colocada junto al agua y debajo de una sombrilla, teniendo al la-do á una familia totalmente des-

En la plaza de Cataluña, en una de las terrazas, hemos tomado cerveza y mariscos. Se creen los sevillanos que es ahí donde molestan los vendedores. Nuestros vendedores son unos benditos de Dios al lado de estos de las Ramblas, que proceden de todos los puntos de España. Aquí vende lotería un diez por ciento; limpia el calzado otro diez por ciento; venden postales, boquillas, encendores, estilográficas y corbatas un cuarenta; tocan violines y acordeones un ocho y entre uno y otro «se cuela algún mendigo», cosa que vigila mucho la Policía Urbana; pero en el centro nada más. En otros lugares de la ciudad pide limosna centenares. ; Sin

(Sigue en segunda plana).

## "De la buena vida"



(Viene de la primera plana)

exageración! Piden en catalan pero la mano «la ponen» lo mismo que los de aqui. - Dónde comemos?-dice «La

Niña». — Vamos á ir un cabaret?—pre-

y vamos a ir un cabaret i—pregunta «La Pinta».

—; Yo me acuesto dónde?—dice la «Cotorra».

«Colón», que no pierde su cara seria, contesta á los tres, di ciendo: Vamos á comer por ahí Iremos á los colorats que cuertis. Iremos á los cabarets que querais, y tú te quedas á dormir donde te parezca. La pensión nuestra tie-ne teléfono. Y adelante, cami-

nante. En Barcelona se puede comer en cualquier parte. Hay un restaurant en cada esquina. Como es temprano hemos llegado á Caldetas, una bonita playa, en cu-yos casinos se dan fiestas agradables, que terminan de madruga-da. Gente tranquila. Familias

Hemos cenado temprano en un restaurant modesto à orillas del

mar y lo hemos hecho muy bien y muy barato—(vamos ya hacien-do números)—y á las diez y me-dia estábamos en Barcelona. Las niñas querían ver un teatro. En un quiosco anunciador pedimos unos programas y acordamos ir á un «teatro español». En el Cómico están Laura Pinillos, Alady y

Lepe; pero el programa se anun-«Teatr Comic. El mes fresc de Barcelona. Revistes.»

¡Ahora, los cómicos hablan en castellano y los catalanes se ríen á mandíbula batiente con la «desfilada d'escenes consigües»... éxito estriba en que las «butaques» cuestan una «pessete» y hay «localitats» á «seis» gordas, como

decimos por allí. Hemos ido después del teatro á los cabarets. Nos hemos apuntado para hacer una excursión al Llobregat y á la «Cotorra» lo han invitado unos chóferes amigos á ver una colonia de desnudistas. Veremos cómo escapamos. Hasta la próxima.

INSULTOS A LA AUTORIDAD

con ocasión de hallarse en la Ala-

meda en uno de los días del pasado

mes de Julio cuestionando con un

camarero de un café cercano, cobse-

quió» con varios apítetos malsonan-

tes á los guardias que procedieron á

El señor Cantos pedía para la pro-

cesada, considerándola como auto-

ra de un delito de insultos á la au-

toridad, con la atenuante de em-

briaguez, la pena de un mes y un

día de arresto mayor; pero, termi-nadas las pruebas, retiró la acusa-ción, considerando los hechos como

constitutivos de una falta accidental

del artículo 585, párrafo tercero, por el que correspondía á la procesada

la imposición de una multa de 100

Seguidamente, y por tener cum-plida la pena, fué puesta en liber-

TENENCIA

cio, se conformó con la pena.

QUIA DEL JURISPERITO

Señalamientos para el dia 23

del señor García Orejuela.-Juzgado

de Utrera.—Tribunal de Urgencia. —Resistencia.— Procesado, Miguel Gutiérrez Cala.— Licenciado señor

Jugado de Lora del Río.—Tribu-nal de Derecho.—Estafa.—Acusado, Manuel García Díaz.—Defensor, se-

Precios DICTADOR "SEIS"

Sala de Vacaciones. - Secretaria

su detención.

pesetas.

Rull García.

de Tejada.

nor Blasco Garzón,

## MUNICIPIOAUDIENCIA

Comisión de Policía de Subsistencias

Se ha reunido esta Comisión, bajo la presidencia del señor Aceituno, con la asistencia de los señores se vió la causa seguida contra Carara Cansino, Romero Llorente, Mammen Maldonado Fernández, quien, Lara Cansino, Romero Llorente, Madrigal, Jiménez Gómez, Vargas Ca-neppa, Carretero y Mensaque. Acordó: Autorizar la apertura de

warios establecimientos en las calles Pureza, Barco, Progreso, Almansa, Sol, Palmas y Avenida de Coria; proponer la aprobación de facturas por suministro de carbon al Matadero municipal; denegar el traspaso de un establecimiento de comestibles y venta de carnes en calle San Julian, y continuar la discusión del reglamento para la venta de pescado crudo y frito y mariscos, y régimen interior del Barranco.

### Licencia de obras

Los propietarios de las casas San Pablo, 8; O'Donnell, 7; Santander, 19; Rioja, 9; Baños, 22; Almirante Lobo, 3, y Jerónimo Hernandez. 20, tad.

Cumpliendo acuerdo de la Comiaión de Policía Urbana, el teniente de alcalde del sexto distrito, señor Romero Llorente, ha interceral. Romero Llorente, ha interesado de la Junta municipal de Sanidad que informe ampliamente sobre el estado de salubridad é higiene de las tabernas, bodegones, casas de las llamadas de á diario y de dormir económicas, así como de otros establecimientos públicos.

### Casas denunciadas

Cumpliendo ordenes del teniente de alcalde del sexto distrito, señor Romero Llorente, la guardia municipal de servicio en el mismo ha denunciado por falta de higiene, reparo, blanqueo, etc., a los propieta-

rios siguientes:
Doña María Marañón, propietaria
de la casa calle Juan Rabadán, 35. Don José Correa, id. id. de Hombre de Piedra, 15.

Dona Isabel Valbuena, id. id. de Teodosio, 83.

Don Enrique Balbontin, id. id. de Lumbreras, 13.

Don Juan Diaz, id. id. de Alameda de Hércules, 5. Don Tomás Garcia, id. id. de

Don Felipe Cubas, id. id. de Pizarro, 10. Doña María Marañón, id. id. de

Alfaqueque, 2. Don Francisco Gómez, id. id. de Santa Clara, 74.

Doña Concepción de los Reyes, id. id. de Santa Clara, 41. Comandancia de Ingenieros, ídem

idem de Miguel del Uid, 14. Don Manuel Sarasúa, id. id. de

Superiora del convento de las Re-paradoras, id. id. de Santa Clara Don Antonio Dorado, id. id. de

Torneo, 58. . Don Vicente Cacase, id. id. de Santa Clara, 26. Don Patricio Medina, id. id. de Palmas, 45. Doña Clara Checa, id. id. de Mi-

guel del Cid, 56.

Don Angel Aleceaga, id. id. de Juan Rabadán, 28.

Señora viuda de Millan, id. id. de San Vicente, 30.

### Jurara Mixto Remolachero

Por acuerdo de este Jurado, á partir de esta fecha se limita a entrega de remolacha en todas as recepciones de la Sociedad «IBERI-CA», à 300 kilogramos por hectarea y por día.

Alberto Candau.

Este número consta de OCHO páginas

WEST ALSON

## Fiesta de la Raza

### Certamen literario

Temas y bases que figuran en e Certamen literario organizado por la Agrupación de Periodistas, para solemnizar la Fiesta de la Kaza el proximo dia 12 de Octubre: TEMAS: VERSO

Tema 1.º Canto a la Raza.-Poesia que no exceda de 120 versos. Tema 2.º A España.—Soneto. Tema 8.º Canto a los descubri-dores del Nuevo Mundo.—Poesia que no exceda de 100 versos. Tema 4.º A la America Hispana

Tema 5.º Saludo á la Argentina, como homenaje espiritual de Larache.—Poesia de unos 80 versos.

-Soneto.

Tema 6.º A la mujer espanola,-Tema 7.º Canto al rio Lukus.-

Poesia que no exceda de 100 ver-Tema 8.º Canto á la Rábida ó á Andalucía.—Poesía que no exce-

da de 80 versos TEMAS: PROSA Tema 1.º Labor de la Prensa cn Marruecos.-Trabajo de 20 cuartillas como máximo.

Tema 2.º Orónica literaria exal. tando un hecho histórico de Larache.-Trabajo que no exceda de diez cuartillas. Tema 3.º Ideas para el fomento

comercial é industrial de la regin occidental.-Trabajo de 10 cuartillas como maximo, Tema 4.º Leyenda marroqui, in

árabe ó en español.—Trabajo que no exceda de 10 cuartillas. Tema 5.º Trabajo sobre la intensificación de las relaciones hispanosefardies en Marruecos.-16 cuarti-

lias como máximo. Tema 6.º Ideas sobre el mejoramiento urbano de Larache.—Trabao que no exceda de ocho cuartillas. Tema 7.º Labor colonizadora á realizar por España en Marruecos. -Trabajo que no exceda de doce

cuartillas Tema 8.º Labor realizada por el Ejército en Marruecos. — Trabajo que no exceda de 10 cuartillas. Ante la Sala de Vacaciones, constituída en Tribunal extraordinario, Tema 9.º Psicologia del colono español en el Norte de Africa.-Trabajo que no exceda de ocho

cuartillas.

Tema 10. Relaciones entre el protector y el protegido.—Trabajo que no exceda de ocho cuartillas. Tema 11. Orónica literaria resaltando la labor de los aviadores espanoles en Marruecos.-Trabajo de

diez quartillas como máximo. Tema 12. Misión de las sociedades recreativas y culturales en a-rache.—Trabajo de ocho cuartillas.

### BASES

1ª Los trabajos habrán de ser originales é inéditos, enviándose escritos á máquina, por una sola ara y á dos espacios. 2.ª Cada trabajo llevará un

ma y en sobre cerrado, aparte el nombre y domicilio del autor, señalando en el exterior de dicho sobre, el lema del trabajo y el tema a que se destina.

3.ª Todos los trabajos se rán al presidente de la Agrupacion de Periodistas de Larache.
4.ª El plazo de admisión de los trabajos queda abierto desde la fecha de la publicación de estas bases, hasta la noche del día 25 de Septiembre, quedando excluídos del Certamen todo trabajo que llegue

después de la fecha indicada, sea de dentro ó fuera de la localidad. 5.º El Jurado, cuyos nombres se harán públicos en fecha oportuna, otorgarán los premios señalados a los trabajos que mayores méritos reúnan entre los representados y concederá accésits ó menciones nonorificas, con diploma, si lo area conveniente, en aquellas produccio-

Rull García.

Secretaría del señor Ordóñez.

Juzgado de Ecija.—Tribunal de Urgeneia. — Insultos y resistencia.

Acusados, José María Prieto y coros.

Defensor, señor Rodríguez Sañado.

Juzgado de Osuna.—Tribunal de Derecho.—Hurto.— Procesado, Ana Catalán Gil —Letrado señor Lerdo público con la antelación debida, Catalán Gil.—Letrado señor Lerdo público con la antelación debida,

siendo éste inapelable. 8.ª Transcurridos 15 días de fecha de la celebración de este Certamen, los trabajos que no sean retirados por los autores 6 mediante autorización de los mismos, á no ser designados con premios ó mencio nes especiales, se procederá á lestruirlos.

cencia de caza ó para arma corta; V.º B.º, el presidente, Miguel Ar-Quiere comprar una pistola muy mario. El secretario, «Abate Busbarata? Visite Ferretería San Pablo. I soni».

## Los sucesos en los pueblos

Varios detenidos por robo de gar-

La Guardia civil de Lebrija ha detenido á Andrés Carmona Fer-nández, José García Haro, Manuel Borneo Correo y Manuel García Pinero, a los que sorprendió robando cho. garbanzos en el sitio conocido por «Cantera de Camachos» de este tér-

Los cuatro detenidos pasaron á la cárcel, á dispositión del Juzgado co-crespondiente.

En la carretera de Madrid, y en la curva del pueblo de Los Palacios, chocan dos camiones de carga

En el kilómetro 598 de la carretera de Madrid, y en la curva que existe á la entrada del pueblo de Los Palacios, chocaron los camiones de carga de la matrícula de Cádiz 4.422, que conducía Julián Jiménez Villanueva, y el 4.454, que llevaba

Juan Aragón.

Resultó herido este último conductor, al que se le trasladó á la casa de socorro del pueblo, curándosolo de la casa de socorro del pueblo, curándos de la casa de la c dosele de lesiones de pronóstico reservado.

También resultó con averías el auto de la matrícula de Sevilla 15.298, que se hallaba próximo al lugar del suceso y sobre el que cayó la carga de uno de los camiones.

#### Herido en riña

En el pueblo de Arahal rifieron, por asuntos familiares, Manuel Bernal Galván y José Lorca Bohórquez. Este, después de agredir con un palo á su contrincante, le asestó una puñalada en el pecho, penetrante en la contrincante de la contribación de la

esparcidas por sus alrededores, su-

man un total superior á 50.000 ha-

Este gran núcleo de población es-

tá situado á unos tres kilómetros

Sentados estos hechos, queremos

llamar la atención de quien corres-

ponda ante un problema de huma-

nidad casi folletinesco; pero, sir

embargo, de viva realidad. Es trecuente presenciar el maca-

bro espectáculo de una persona sostenida de los hombros de otras

dos, ¡andando!, hacia la hermosa Gran Plaza, dejando tras de sí re-

guero de sangre. ¿Conseguirá lo que se propone? Trata de tomar un

taxi (si lo hay) para llegar á la ca-sa de socono del Prado y someter-

Hay que decir públicamente que

jamás se negaron los chóferes de

dicho sitio á transportar gratuita-mente los heridos, aún á trueque

de resultar el interior manchado de

Otras veces son pobres madres

con sus hijitos esqueléticos, consumidos por la fiebre, casi moribun-

dos, acudir presurosas á dicho cen-

tro, orgullo de Sevilla, por su per-

sonal médico. Más de una vez se li-

mitaron á certificar su defunción.

se dió hace unos días en la persona

del desgraciado contratista de obras. Son dos males: el agredilo pierde la vida, que pudo acaso sal-

Hay que hacer constar que, debi-

do á los escasos recursos económi-

cos de la mayoría, son escasísimos

los médicos en ejercicio que resi-den en esa zona. Naturalmente, esto

agrava la situación y hace más pa-tente el desamparo de sus morado-

¿ Pueden, deben continuar las co-

¿Es hacedero resolverlo práctica,

La primera pregunta casi es cri-minal hacerla; que conteste la con-

A la segunda nos permitimos res-

No pedimos edificios suntuosos:

conómicamente?

ciencia de cada uno.

ponder con un rotundo sí.

abandono, la imprevisión no pueden do alguno ningún voto.

pierde la vida, que pudo acaso saltancia del anuncio publicado por la var, y el agresor ve aumentada su Diputación Provincial en la Pren-

Murieron en los brazos. Como comprenderá el lector,

Es de justicia manifestarlo.

se al tratamiento de urgencia.

de la casa de socorro próxima.

biantes.

corro del pueblo, fué traído á Sevilla, ingresando en el Hospital cen-

El agresor fu é detenido por la Guardia civil, interviniéndosele una navaja albaceteña de grandes dimensiones, con la que realizó el he-

Atropellado y muerto por un camión

La Guardia civil del pueblo de Paradas da cuenta de que el camión de la matrícula de Sevilla 12.228, que conducia José Martínez Ruiz, atropelló y mató al niño de diez años de edad Modesto Ramírez Pastor, que venía subido en una caballería en la misma dirección que el citado vehículo

Según el atestado, el citado camión arrastró el serón de la caba llería, llevándose al niño, que quedó materialmente aplastado por las ruedas del coche.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado, siendo detenido el conduc tor del camión.

Detención del autor de unas lesiones á su esposa

Por la Guardia civil de Constantina ha sido detenido José Carrasco Alcalde, individuo que tiene pertur badas sus facultades mentales, y que días pasados causó importantes lesiones á su esposa, Josefa Gonzá-lez Villafuente.

la cavidad, de pronóstico grave.

El herido, después de curado de primera intención en la casa de soGuardia civil del citado pueblo.

y ruega el clamor público, puesto

es de la más rudimentaria justicia,

no debe darse lugar á que se exija.

mo se verá. Solamente el derecho á

De todo lo expuesto puede ase

sorar algún señor concejal que ahí

Con un poco de buena voluntad

puede conseguirse y con ello demos-trar nuestras autoridades no ser

cierto los que afirman que en Sevi-lla hay oficialmente ciudadanos de

Cámara de Comercio

siones arancelarias

cumple el deber de participar al co-

mercio y la industria en general que, en la Secretaría de la Cámara

tienen á su disposición las papele-

tas para la votación de delegados

en las Comisiones arancelarias. Di-

chas papeletas pueden ser entrega-

das ó remitidas á la Cámara hasta

Cédulas personales

comercio en general sobre la impor-

sa del día 22 de Agosto actual, par-

tes el padrón de cédulas personales

en las oficinas del servicio, calle

Zaragoza, á los efectos de que los interesados formulen las reclama-

Agosto, una moratoria para que los obligados á obtener cédulas

personales y hayan falseado las ho-jas declaratorias ú omitido este de-

ber puedan cumplirlo libremente, formulando las debidas rectificacio-

nes, quedando exentos de respon-sabilidad.

ciones pertinentes.

La Cámara llama la atención del

don. el día 15 de Septiembre, à las reis de la tarde, fecha y hora después de las cuales, no se admitirá en mo-

Nuevamente esta Corporación

Norberto P. Giménez.

la vida. ¿ Es mucho?

tiene su residencia.

segunda categoria.

20-VII-34.

No se solicita nada suntuorio, co-

De Puerta de la Carne para allà...

Jardín, Nervión, Cerro del Aguila tratamiento urgente de accidentes

Amate; mas numerosas viviendas | y enfermedades. Esto que hoy pide

## de las Carteros

(Viene de la primera plana)

civil, «que lo sabe todo», ha logrado averiguar que la portuguesa ha estado otra vez en la carcel acusada de robo.

La criminal ha ingresado en la cárcel á disposición del Juzgado, y éste, después de ordenar el levantamiento del cadáver de la niña, dispuso que pasara al depósito judi-

Los vecinos de la barriada están indignadísimos, no sólo por el execrable crimen, sino porque con el cadáver dentro del pozo han estado utilizando para los servicios domés-

## Una banda de atracadores se apodera de 427.000 dólares

Brooklin 21. - Esta mañana doce bandoleros armados con fusiles ametralladoras han asaltado cerca de esta localidad á un automóvil blindado que transportaba una cantidad de 427.000 dólares, pertenecientes a diversas entidades bancarias.

Los bandoleros sorprendieron al conductor y á los individuos que da-ban escolta al automóvil, y obligan-doles á permanecer quietos se apo-deraron del dinero que transportaba el coche, dándose seguidamente

á la fuga. Las autoridades han abierto in mediatamente un a investigación, dándose órdenes á la Policia para que proceda á la captura de los au daces bandoleros.

Parece ser que en el atravo no ha resultado ninguna víctima.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL» EL DIARIO MEJOR INFORMADO

#### SOCIEDAD Desconocemos la estadística ofi- queremos simplemente que en un cial; pero se nos asegura que el pisito modestísimo, higiénico, se conjunto de las barriadas Ciudad instale una sucursal sanitaria para

En San Sebastián ha dado á luz una niña doña Rosario Urquijo de Federico, esposa de don Miguel Primo de Ribera y Sáenz de Heredia.

Pasan temporada en Betelu los condes de las Torres de Sánchez-

Desde París se ha trasladado á Biarritz la señorita Mercedes Castellano.

En breve marcharán á San Sebastián los señores de Aramburu (don Joaquín).

En Fuenterrabía ha dado á luz una niña doña María Luisa Espinos de Espinosa de los Monteros, hija de los condes de Guevara y nieta del inolvidable hombre público don Eduardo Dato.

Después de la trasfusión de san-Elecciones para delegados de Comir gre que le fué efectuada, se encuentra muy mejorada doña Ana González de la Vega, viuda de Conejero, la cual ha sido trasladada desde la clínica de Cascaes al hotel de Estoril, donde se hospeda.

> Marcharon á Cestona los señores de Prieto Aznar (don José).

Por fin de temporada Gran liquidación de calzados Vean sus escaparates

Bazar Joyeria García de Vinuesa, 34

## PELOTA VASCA

ticipando que á partir del día 25 del actual hasta el 5 de Septiembre, estará expuesto á los contribuyen-Anoche jugaron primero Arrieta Barrutia (rojos) contra Muñagorri-Elorrieta (azules). La lucha empezó con ligero dominio rojo, hasta llegar el tanto nueve, en el que se produjo la primera igualada, vol-viendo á igualar en el tanto 13. A La Comisión gestora provincial concede, á partir del día 20 de partir de aquí el dominio correspon-de á los azules, que lograron separarse en cuatro tantos, volviendo los rojos á reaccionar enérgicamente ya igualmente á 24-25. Consiguieron la victoria los rojos cuando sus contrarios estaban en 33, de los 35

á que se jugaba. En el segundo jugaron Echániz Esquivel (rojos) contra Onaindia II-Ulacia (azules). Salieron por delante los azules, y consiguieron con gran rapidez llevarle una ventaja de diez tantos. Los rojos durante todo el encuentro llevaron esta ventaja, sin que sus contrarios les inquietasen, llegando á conseguir una rotunda victoria para su color. Las quinielas, ganadas por 4-1 y

6-4, se pagaron, respectivamente, á 48 y 40.

MAÑANA MISMO puede recibir

El Liberal

Llamen al teléfono número

26.367

que es el de nuestra Ad n nistración

# Del suceso de la barriada NOTICIAS

Regresó de Jabugo y Cádiz el distinguido abogado y funcionario municipal don Manuel Clavijo.

«COLORETE EN POLVO TA-BU. El que reune las cualidades que usted echa de menos en los demás coloretes. No se rompe con los compactos. Una vez aplicado, no se decolora; sus colores son fi-jos, perfectamente inalterables. Creado por DANA.»

En la parroquia de la Magdalena, y ante el altar de la Virgen del Rosario, contrajeron matrimonio en la tarde del pasado domingo la bellísi ma señorita Lolita Serrano y Diaz con el joven don José Aznar Gutterrez, del comercio de esta plaza, siendo apadrinados por la señora doña Elisa Serrano Díaz, hermana de la novia, y su esposo, don Francisco Navarrete Pérez.

Los jóvenes esposos salieron se guidamente de viaje. Deseámosles muchas felicidades.

Dr. Gómez. Niños. Bolsa, 7.

En el Negociado de gobierno de la Secretaría Municipal se encuen-tran, procedentes de pérdida, una llave y un pendiente, que seran en-tregados á quienes acrediten ser sus

Doctor Ramón López Romero. Wédico homeópata. Miguel del Cid, 43.

Continúa en igual estado en la enfermedad que sufre la distin-guida esposa de nuestro estimado amigo el presidente de la Unión Gremial, don Antonio Jiménez Pé-

Celebraremos su mejoría.

Dr. ARANA, Oculista, Sagasta, 23.

— Partido radical demócrata Para mañana 23, á las siete de la tarde, está convocada la Junta di-

rectiva del segundo distrito, que se reunirá en la Casa del partido. Sierpes, 52. Entre otros asuntos, se tratará del orden del día y fecha de cele-bración de la Asamblea del expresado distrito y de la renuncia que del cargo de presidente tiene presenta-

Dr. SALAS OCULISTA Murillo, 4.

da el que actualmente lo desempeña.

Ha regresado á ésta después de pasar temporada en Chipiona, San-lúcar de Barrameda, Cádiz y pla-yas del Norte, nuestro particular amigo don Bartolomé Catalán Blanco.

Regresó de Lisboa, acompañado de su señora, nuestro querido amigo el industrial don José Palma Pérez.

Fay Wray y Raquel Torres, en «LA MUJER DEL OTRO» En español. - Butaca, 0,50.

Gran Cinema Plaza Nueva La deliciosa opereta filmófono «LA PRINCESITA DE SCHAEMBRUM» A las nueve y media.

Funciones para el jueves 23

COLISEO ESPAÑA.-Desde las siete, «Las calles de Nueva York», por Buster Keaton. Butaca de pa-CINE LA GLORIA. (Gran Plaza,

Nervión).-«Ay, que me caigo», por Gafitas GINE SAN PEDRO. — «Violetas imperiales», con Raquel Meller, dis-logada y cuplés en español.

CINE VILLA SOL .- Sección nfantil, á las siete y media, «El ran-cho de la dinamita» (sonoro), por el gran caballista Ken Maynard. Precios para esta sección: Butaca, 0,25. Sillas, 0,15. Bancos, 0,10. Neveria, precios corrientes. Noche, veria, precios corrientes. Noche, Ernesto Vilches y María Alba, n «Su última noche» (copia nueva),

CINE FLORIDA. Revista Paramount y «Il est charmant» (un chico encantador). Sección infantil, de 8 á 9. Precios: 0,25 y 0,15. CINE SAN FERNANDO.—Programa doble. «El cofre misterios», en español, y «Tú serás mía».

CINE NEVERIA UNIVERSIDAD (Teléfono 27.057.)—Desde las nueve. «El favorito del regimiento», por

en español.

CINE CAPUCHINOS.—Teléfono 27.847. — «Amores de Otoño» y «Odio», en español.

CINE SAN LORENZO.—Sección continua desde las 8. Precio único, 0,60 peseta. «Por el mar viene la

ilusión», opereta.

CINE SEVILLA. — «Vuelan mis SAN LUIS. - «Sonadores de la

CINE MADRID. (Prado de San Sebastián).—«Esta es la noche», en español.

CINE SIERPES.—Desede las 9.

Butaca, 0,70. «La fiesta del diablo»,

en español.

FRÔNTON BETIS.—10 y 1/4. 1.9
Azcue-Egui y Guruceaga-Lizarralde.
2.9, Goenaga hermanos y Echániz-

ROSALES.-Varietés y bailes.

DORMITORIOS Y COMEDORES MODERNOS, A PRECIOS DE LIQUIDACION MUEBLES "LA CAMPANA" DUQUE, B. ENTRADA POR: 14 DE ABRIL. 4

# Studebaker

Ahora precios sorprendentes. ¡PRUEBE

# EL DICTADOR-SEIS CILINDROS!

Velocidad: 130 a la hora

Visite la exposición de los nuevos modelos de Camiones STUDEBAKER,

Carrocerías de líneas aerodinámicas. Perfiladas. Nueva belleza y comodidad

EL DE LOS MAYORES ADELANTOS: Arranque automático. Regulador automático. Motor flotante. Cambio sincronizado. Rueda libre. Frenos mecánicos combinados (los más seguros). Radio. Cristales de seguridad, etc.

Sobre depósito SEVILLA

Cinco plazas, dos puertas, lujo, Pesetas. . . 13.800 ... ... ... 16.900 COMANDANTES GRAN LUJO, POTENCIA Y BELLEZA "OCHO" CILINDROS **PRESIDENTES** 

los de mayor potencia en todos los tonelajes, a precios de propaganda Agente exclusivo: J. MAURI, Avenida de la Libertad, 45. - SEVILLA. - Teléfono 23560

## FL LIBERAL hace veinticinco anos

### Ojeada retrospectiva

Nuestro compañero de Redac- con entusiasmo. ción, señor Garcia Pedrajas, que Aseguraba nuestro compañero, marchó a Barcelona con el primer que el regimiento de Granada fue gen de los Reyes.

Por orden del coronel senor Mo- -En la anterior madrugada se

Muchos de los soldados, en sú mayoría andaluces, bailaron las clásicas sevillanas, siendo ovacionadísimos por el numeroso público que presenció la fiesta.

tervinieron todos los cuerpos de Infantería que componían la guarnición, mereció el regimiento de Granada generales alabanzas, tanto por su aspecto marcial como por la limpieza y pulcritud de las armas y das.

Asientos para sillas y tableros contractivamento de todas clases y medidas.

22 DE AGOSTO DE 1909 , de música y cornetas, las que en di-

batalión del regimiento de Grana- uno de los que en la revista metesoldados sevillanos.

rancho extraordinario de carne, vi- un despacho de carne y chama, esrancho extraordinario de carne, vino y dulces, reinando entre ellas
alegría y entusiasmo.

La banda de música de dicho ba
Los ladrones, para efectuar el ro

repertorio, mereciendo unanimes elogios por la precisión en la ejecución.

Muchos de los soldados, en su El dueño de la tienda, al notar el

robo, presentó la correspondiente denuncia al sargento de la Guardia municipal del distrito, quien á su vez dió aviso al Juzgado de guar--En una revista militar efectua-da en la Gran Vía Diagonal y el Paseo de San Juan, en donde in-

ALMACENES OJEDA

También interesó mucho la banda Amor de Dios, 23. -- Sevilla

## Tras la pantalla de Holiywood

Exceptuando el caso meteórico de Cuando menos así opinan millones Anna Sten, nunca se ha visto en Hoda de chiquilines. llywood un ascenso tan rápido como el de Robert Donat. Fascinado cual si viera un milagro, el mundo se asombra y maravilla ante el mágico y súbito cambio que ha sufrido el destino de este joven y apuesto ac-

tor. En Donat ha recaído uno de los papeles más envidiados de la pan-talla.

Por súbita que parezca esta transición de relativa obscuridad al más deslumbante círculo de Hollywood, hay que reconocer que la selección de Donat no es fruto de un antojo repentino por parte del productor. Al contrario, es la culminación de una minuciosa búsqueda y planes trazados con gran cuidado hace ya

Denat recibió aviso de presentar-se en la oficina de Alexander Korda, —¡Le gustaría ir á Hollywood á kacer una peilcula?—le preguntó

-Me gustaría inmensamente-fué

trataba de llenar uno de los pape-les más famosos en la historia del teatro y el cinema, y se lo ofrecían á él. Debutar así en Hollywood era gar á esperar un novel actor co-mo él.

Después de una bien meditada pausa, Donat aceptó la oferta. Mas no fué hasta su llegada á Hollywood que supo qué le había valido tan

señalado honor. Donat nació en Inglaterra, de padres ingleses. Sus antepasados eran naturales de Polonia, Alemania. Francia é Italia. En este último país su familia llevó originalmente el nombre de Donatello. Tiene veintinueve años, y ha trabaja-do en el teatro inglés desde los

Que las famosas Sinfonías Tontas de Walt Disney causan profundo efecto en las mentes intantiles lo atestigua vivamente lo sucedido recientemente á una maestra de escuela de Escocia.

No ha mucho la señorita en cuestión decidió contar varios cuentos de hadas en su clase de primer grado. Al empezar con la historia acer-ca del Lobo y los Tres Cerditos (antigua y popularísima fábula en los países de habla inglesa), los ninos la miraron con misericordia y á una exclamaron: «; Si nos lo sabemos de memoria!»

Y para probar que era cierto to-da la clase cantó la popular balada de «¿ Quién le tiene miedo al Mal

Algo confusa por la impensada familiaridad de sus alumnos con las modernas fantasías musicales de Walt Disney la maestra empezó a contarles otra historieta igualmen te tradicional, «El flautista de Ha-

Todo marchó bien hasta que llegó al punto en que el niño lisiado, no obstante su gran afán, no lo-gra entrar en la tierra de eterna fegra entrar en la tierra de etc. dicidad; los chiquillos se negaron rotundamente á creer tal cosa. Todos á coro insistían en que sí entró en ella; así lo habían ellos visto en el cine. Parece ser que Walt Disney es incapaz de equivocarse

Interesantisimo à

concesionarios de autos, radio, etc.

La marca més popular y acreditada en el mundo,

de refrigeración eléctrica para uso comercial y do-

méstico, concedería exclusiva en provincias libres

á organizaciones de importancia.

Negocio de gran extensión y bri lantes resultados

No exijo compras exorbitantes

Escribid á Agencia "Bética" de Anuncios.

Javier Lasso de la Vega, 1. Sevilla.

Entre las últimas notabilidades que acaban de llegar de Londres, aunque parezca raro, se cuenta un sombrero. Como podrán imaginarse, no se trata de un sombrero común y corriente. En primer lugar es un sombrero muy grande, ó, mejor, simplemente enorme. Segundo, es el duplicado de un sombrero que posee ana historia muy celebrada. Fué neho especialmente para Anna Neagie. El sombrero es de terciopelo negro, de forma circular, tiene siete metros de circunferencia, y luce como único adorno seis plumas de

Actualmente está expuesto en la galería de uno de los principales cines de Broadway, en Nueva York. Dicen que Nell Gwyn no llevó otro estilo de sombrero en toda su ca-

rrera de actriz, durante el remado de Carlos II. Tan grande es su peso, que terminadas las escenas en que lo usa Anna Neagle, se la tuvo que Donat toma esta fulminante noticia con típica flema británica. Se descanso para dar tiempo á que descanso para dar tiempo á que de abejas, corresponde una bastan-desapareciera la marca que le nizo de abejas, corresponde una bastanen la frente.

El majestuoso sombrero de Nell algo que sólo en sueños podía lle-gar á esperar un novel actor co-causó muy poco efecto, cuando me-porcionó á labradores y ganaderos, nos en los tiempos en que lo lucia y la corta primavera que tuvimos, la bella actriz, fuera de un radio de ochenta kilómetros de Londres. Qué significante resulta comparar esta restricción de la propagación ras á llenar sus graneros prismatide una moda con la presente transmisión mundial de todo lo novedoso.

Ilustraremos este tema empargador con lo que narra Artaur W. Kelly en una carta recibida recientemente en los estudios de esta com-

El señor Kelly es un gran viajero. Al escribir estas lineas se encuentra en Sidney.

Australia, dice el señor Kelly, se siente grandemente atraida por Hollywood, y, como es natural, todas las damitas de allí visten al igual y tan elegantemente como la mujer norteamericana.

Tan vivo es el interés que inspiran las modas de Hollywood, que los periodicos australianos dedican gran espacio en sus paginas a fotografias y descripciones de los vesti-dos que las grandes elegantes de la meca del cinema lievan en la pantalla y fuera de ella. Los nombres de los famosos modistos hollywoodenses -Gwen Wakeling, Adrian y Travis Banton-son tan conocidos de sus lectoras como los de los más célebres creadores de París: Chanes, Schiaparelli y Paul Poiret.

El interés femenino en lo que lle van y usan las estrellas llega hasta el campo de los pariumes y otros artículos de tocador; la Prensa no se cansa de publicar detallada información sobre el arte de «componerse» la cara, el uso de los perfumes y otros tópicos semejantes.

La radio, recalca el señor Kelly, no se queda á la zaga de la Prensa, incontables los programas dedicados á la demanda general temenina por toda clase de noticias acerca de las preferencias que manifiestan las estrellas del cine por determinadas modas y uso de cosmé-

### ESTAMPAS

batallón del regimiento de Granada, nos envió una crónica, en la que
da, nos envió una crónica, en la que
daba cuenta de una fiesta celebrada
daba cuenta de una fiesta celebrada
del Rura Sicaso den aconcular de la encrucia de la en el cuartel del Buen Suceso, don- la numerosa concurrencia que pre- ria el paso casual del transcunte te, de algo terrible é inexorable, tierra americana, que, con su palade dicho Cuerpo se aloiaba, con senció el desfile y pudo apreciar el noctambulo para desvanjarle des- ullas adoptaran entonces una «posmotivo de la testividad de la Vir- marcial continente de los valientes pués con una maestría tan perfecta se» muy estudiada y exclamaran dul- nuestra lengua, es misión de tan ditados profesionales del bandidis- la diminuta pistola de nacar: rales, se repartió á las fuerzas un efectuo un robo de importancia en mo norteamericano. Seria verdaderamente delicioso ser sorprendido inopinadamente por una gentil atracadora de bellos ojos violeta cercados de kool. El estupor nos inmovitallón tocó escogidas piezas de su bo, fracturaron las cerradoras del liza. Desde luego, sería algo mas encantador que beber el veneno sutil del amor en sus lindos labios alucinados. En noches de tibio claro de luna, deambular por las callejas miserables de los suburbios parisienses á la búsqueda de lo ignoto maravilloso, constituirá francamente un temible peligro. No ignorabamos el valor suficiente de esas bellas mujercitas que se han dado entusiastamente à este excelente negocio lucrativo para subvenir a una de sus mas perentorias necesidades. Artemio Precioso nos asegura que las bandoleras parisienses son las corsarias del amor.

> Ciertamente son nintomanas de tipo gentil y estilizado. Damas equivocas que parece como si, lejos de solicitar nuestra cartera, vinieran a sido importado? Chi lo sa... Ya hacia principios de siglo se puso en boga la mujercita atracadora. en los suburbios de Berlín. En esas callejas novelescas y sórdidas de ambiente mefítico empezaron las deliciosas venus atracadoras á esperar al transeunte noctámbulo para su numerario. Es presumible, pues, que la boga se extienda por toda Europa. La venus atracadora propende con su denuedo y audacia verdaderamente sorprendentes á restar alguna importancia á las gestas

Los diarios franceses dieron la de los acreditados gangsters de sensacional noticia. De esto aun no Chicago. La prueba evidente salta hace mueno tiempo. Verdadecamen- á la vista. Cuando surja por las rúas te, nos conmovio casi traumatica- matritenses esta especie de ladro- bre de que el Ayuntamiento madrique para sí quisieran ciertos acre- cemente mientras nos amenazan con alto patriotismo como lo es la de -; Caballero, la cartera!

> laine. Ellas son las que venden morfina en los cafetines bohemios de la Choderlos de Laclos y á Boissenon. pano. Las que, al igual que las hojas secas revolando por los viales de los tó siempre no poder consagrar á tan

dose por las rampas de la vida

No podrán ser otras mujeres... Ellas van á languidecer y á morirse nescos del boulevard Saint Germain. Ellas van á buscar a los poetas paupérrimos, tristes y desconsolados.

El tema este de la venus atracadora ofrece algunas facetas de interés que convendría ir descubriendo. Probablemente que un magnitico reportaje sobre el asunto no seofrecernos su fragancia. ¿Es un producto parisiense la venus atracadoral ¿Se trata acaso de algo que ha risiense, sea como sea. Emilio Carrere tendrá que ir empezando. Ellas se lo merecen. Sería algo delicioso vislumbrar à la lívida luz de las farolas matritenses el perfil de estas gentiles damas de la noche que, bajo la amenaza de sus minúsculas pistolas de nácar, nos detendrán para que les entreguemos otros, muy respetuosamente, proferiremos:

-Está bien, señorita... Si le pa-rece á ustad, también nuestro co-

José Muñoz Arévalo.

## Apicultura sevillana

Año de pegulaleros, no es de colmeneros.

A la espléndida cosecha de cereales que tiene presente Andalucia, especialmente de trigo, la que mas vale (y puede asegurarse soprepula en mucho á la del 83 dei siglo pasa-do y á la del 6 del actual, las mejores que hemos conocido), en mieles te escasa, para no desmentir el proverbio arriba citado. La justifica, a nuestro entender, la larga sequía del en la cual se agostaron rapidamente las flores, no dando tiempo á las obreras de las colonias himenoptecos de los panales. Coincide esta opinión con la que comparte notable apicultor, con quien frecuentemente consultamos, y nosotros la hemos comprobado en el «Uoto de Guillena», donde en Junio hicimos breve exploración, que se suspendio el mismo día por no hallar ni un cuadro en buenas condiciones, para no continuarla este año.

Algunas colmenitas del propio Sevilla, sitas cara al rico valle del Guadalquivir, y que el año anterior dieron ejemplo de su fe de trabajadoras, han corrido la misma suerte, no atreviéndose á subir á las alzas, cuando ha entrado en la floración del tropical eucaliptu que hoy tan-to abunda en las márgenes del rio, las majaderas (no las llamo anora cariñosamente mis abejitas) han estado piconas, tacanas y pornadas defendiendo lo que en realidad ellas reunieron y que otras veces con generoso desprendimiento ceden, si el apicultor las trata discretamente y no las emborracha con el ahumador, del que siempre huyen como alma que lleva el diablo.

Casi nadita más de mieles. Procuren ahora los apicultores defender sus colmenas de los enemigos habituales del campo, limpiándolas para que la polilla en el otoño no las ataque y alimenten las colonias pobres para que puedan soportar los rigores del invierno que se avecina.

Que nos perdonen las que nosotros castramos ayer en azoteas de fabrica sevillana por los destrozos que en su despensa hicimos, en gracia á la actitud con que nos recibieron. Celedonio Villa Tejederas.

TRAJE DRIL, 15 PESETAS TRAJE LANA, 25 PESETAS TRAJE NIÑO, 6 PESETAS PEDRO ROLDAN

Plaza del Pan, 3.



AUTO ELECTRICIDAD, C. A. Barcelona, Madrid, Valencia, Joruna, Palma, Bilbao, Vitoria.—Agente en Sevilla, BANO BLANES, Trajano, 20.



creado para que todo el mundo pueda ensayar su eficacia como restaurador de la piel. Cuando usted vea que desaparecen eritemas, granos, erupciones y transpiraciones grasientas, se decidirá a usar para siempre la pastilla grande que sigue vendiéndose a 1,80.

EN PERFUMERIAS, DROGUERIAS FARMACIAS Y BAZARES **JABON** 

# LABORATORIO RICHELET

## Una conferencia de don Rafael de Pina

Con el tema «Nuestra República» ha dado una brillante conferencia en Rota el catedrático de la Universidad de Sevilla don Rafael de Pina. El orador, después de hacerse cargo de la situación política en el actual momento, expuso los principios que informa la Constitución de la República.

Dijo que la Constitución vigente no es desde luego perfecta, como no lo es ninguna otra Constitución de cualquier otro país; pero que para los republicanos existen cosas mas interesantes y más urgentes que la revisión constitucional.

Afirmó que el revisionismo, en el fondo, no es otra cosa que antirrepublicanismo. No se pretende hacer una Constitución mejor, sino menos

republicana. Atacó duramente la politica del Gobierno, del que dilo que es una pintoresca tertuna de arbitristas. Defendió la necesidad de que se constituya en España un Gobierno auténticamente republicano que disuelva las Cortes actuales, con objeto de que un nuevo Parlamento pueda realizar la obra de reconstitu-ción nacional, que es cada día mas urgente de acometer.

Se mostró optimista respecto rumbo futuro de la política nacional, naciendo un llamamiento á la juven-

Terminó haciendo resaltar la labor que en las actuales circunstan cias está realizando el señor Martinez Barrio, elogiando cumplidamente al ilustre ex ministro sevillano. Hizo la presentación del orador el señor González Taltabull.

El acto resultó brillantísimo, y asistieron republicanos de todos los El señor Pina fué muy felicitado y

El Liberal consta de 8 páginas

## IPARA LA FIESTA DE LA RAZA

La Unión Ibero-Americana se ha dirigido al Ayuntamiento madrileño

Abriga esta Sociedad la certidum miento de la obra de los nacidos en bra o con su pluma, ennoblecteron rendir tributo de recuerdo a los in genios hispanoamericanos, ya desaparecidos, que fortalecieron con su Mala mujer atracadora. Mujeres inspiración, dieron esplendor con trágicas de los malos versos de Ver- trabajos científicos, con su prosa, con sus versos, enriquecteron con sus libros el acervo del idioma cocalle Richelieu de París y leen a mún de los pueblos de tronco his-La Unión Ibero-Americana lamen-

parques melancólicos, van despeñan- noble propósito grandes elementos; pero no estuvo remisa en emplear, propugnándolo, los que tuvo á su alcance. Su archivo, sus publicaciones y, en general, su gestion, lo acie. cumplidamente. Del excelentísimo Ayuntamient

de su digna presidencia ha obtel do en repetidas ocasiones esta So-ciedad benévola acogida y favora-bles acuerdos á solicitudes de índole anaioga á las que hoy se honra en formular.

Iniciadora y principal gestora la Unión Ibero-Americana en America y España de la Fiesta de la Razaá la que esa Corporación tan extraordinario relieve viene dando en Madrid-procura que con la fecha del 12 de Octubre coincidan actos de los que se deriven consecuencias prácticas en el camino del ideal que persigue; á tal fin, para el año actual, entre los acuerdos tomados, cuyo cumplimiento se inicia con la presente instancia, figuran: Solicitar del Ayuntamiento de Ma-

despojarle limpia y serenamente de amablemente nuestra cartera. Y nos-, drid que tome el acuerdo de dar a tres calles o plazas de esta capital (encareciendo sean de alguna consideración) los nombres de José Kunno Cuervo (colombiano), Enrique Rodó (uruguayo) y Amado Nervo

(mejicano). La Unión Ibero-Americana colocaría en dicha calles sendas tapidas, que se descubrirían el 12 de Octu-

celentísimo Ayuntamiento se edite un libro de lectura para sus escuelas con trozos escogidos adecuados, originales de Cervantes, Andres Bello y otros prestigios del idioma, además de los citados anteriormenademás de los citados anteriormenados del mando presidencial han misión del mando presidencial han te, incluyendo breves siluetas bio-

## Asamblea nacional del partido radical demócrata

Los días 27, 28, 29 y 30 de Septiembre se reunirá en Madrid, en el teatro María Guerrero, la prime ra Asamblea nacional del partido radical demócrata.

Tendrán derecho á enviar delegatidades auxiliares, círculos, que estando afiliados al partido, dió posesión al doctor Alfonso Lóhayan sido aprobados por la Secreya tienen recibidas los Comités de la zas oratorias magistrales, sobrias, provincia.

Los delegados, para tomar parte progranas gubernamentales que han ménez. en las deliberaciones de la Asamblea, deberán tener en su poder la tarjeta de asambleísta, ser afiliados á la entidad representada y no tener en ella enervados sus derechos políticos ó administrativos.

Serán asambleístas natos los ex ministros, ex subsecretarios, ex di-rectores generales, los alcaldes de capital de provincia, presidentes ó vicepresidentes de Diputaciones, los delegados provinciales interinos donde no haya aún Junta provin-

cial, los diputados á Cortes y los directores de diarios del partido. Los billetes de ferrocarril estarán á disposición de los Comités con la rebaja del cuarenta por ciento en todas las clases; pero sólo utilizables para los trenes correos. Es necesario que cada delegado vaya provisto de su credencial, con indicación del cargo y profesión, la que entregará en la Secretaría na-

cional durante la mañana del día 27, para serle canjeada la tarjeta de asambleísta, intransferible, mediante el pago de quince pesetas. Dada la reducida capacidad del teatro María Guerrero, será conveniente que los correligionarios de provincias que no siendo asambleís-

tas deseen asistir como oventes, se provean de localidades, solicitándo-las de los diputados á Cortes encargados de cada provincia ó de la Secretaria nacional los de aquellas provincias que no tengan afecto ningún diputado.

ESTE NUMERO de



NOTICIAS CABLEGRAFICAS DE COLOMBIA

## La transmisión de mando presidencial.-Los nuevos ministros.

Nuestro estimado colaborador don, sido muy aplaudidos. El nuevo Ga-Alfonso Mejia Rodríguez, cónsul general de Colombia en varias ciudabre, análogas á las que no ha mucho des de Europa en distintas épocas,

pasado á esta capital el presidente electo, doctor Alfonso López. Visiacreditado Embajadas especiales to, ó, si se considera preferible, ba-jo los auspicios del mismo dirigir la edición.

Suecia, Salvador. El personal do las Embajadas está llegando el país. Con Embajada peruana llez señorita hija Presidente Benavides, doña Paquita Benavides. Ayer pre-sentó el ministro de Relaciones Exteriores á la consideración del 149 nado el Protocolo de Río de Janeiro. Terminóse construcción del ferrocarril de Cundinamarca hasta Villeta, quedando conectada direc-tamente la capital con Puerto devano. También terminóse la construcción de la carretera al Carare, que une á Bogotá con Puerto Re-

Bogotá, Agosto 11; Londres, Agosto 13; Barcelona, Agosto 17. «Con gran solemnidad verificóse dos, según el Estatuto provisional ceremonia transmisión del mando del partido, todos los Comités, enpresidencial. El doctor Laureano Gómez, presidente del Senado, le pez. Tanto el discurso del egregio taría nacional y estén al corriente tribuno conservador, doctor don en sus obligaciones administrativas, de acuerdo con las instrucciones que sidente electo, resultaron dos oieplenas de ideas: dos verdaderos

binete quedó constituído así: De Gobierno, Luis Cano; Exteriores, Roberto Urdaneta Arbeláez; Haciendes de Europa en distintas épocas, instaló en las calles de José Celestino Mutis y de Juan Montalvo, y a la que tiene acordado colocar, con motivo del IV Centenario de la tundación de Lima, en la calle que lleve el nombre del peruano Ricardo Palma.

Solicitar asimismo que por ese excelentísimo Ayuntamiento se edite general de la Presidencia, Alberto Lleras Camargo; secretario del Consejo de ministros, Abel Bote-ro; secretario privado, Alberto Vargas Mariño, Los señores Cano y Uribe Echevarria no aceptaron los Ministerios. Desarróllase el programa de festejos en honor de las gráficas de los mismos. La Union los siguientes Gobiernos: Santa Ibero-Americana se ofrece gustosa Sede. Gran Bretaña, Estados Uniy desinteresadamente à preparar los originales del libro, é incluso à realizar la publicación si para ello se le subvencionara por el Ayuntamiento especial los siguientes de libro, e incluso à realizar la publicación si para ello se le subvencionara por el Ayuntamiento especial los siguientes de libro, e incluso à realizar la publicación si para ello se le subvencionara por el Ayuntamiento especial los siguientes de libro, e incluso à realizar la publicación si para ello se le subvencionara por el Ayuntamiento dos, Francia, Ecuador, Italia, Para la liberal hállasse reunida en Bogotá. Eligió la nueva dirección del partido: Samper de la libro, e incluso à realizar la publicación si para ello se le subvencionara por el Ayuntamiento dos, Francia, Ecuador, Italia, Para la liberal hállas se reunida en Bogotá. Eligió la nueva dirección del partido: Samper de la libro, e incluso à realizar la publicación si para ello se le subvencionara por el Ayuntamiento de la libro, e incluso à realizar la publicación si para ello se le subvencionara por el Ayuntamiento de la libro, e incluso de la libro, e incluso à realizar la publicación si para ello se le subvencionara por el Ayuntamiento de la libro, e incluso a realizar la libro, e incl Torrijos, Eduardo Santos, Turbay, Darío Echandía. inaugurados en Bogotá el Instituto Nacional de Radium, cuyo costo fué de \$400.000, y el Parque Nacio-nal y el edificio de la Facultad de Medicina.

## Los conciertos de la Banda municipal

Programa del que ha de tener lugar mañana jueves 23 de Agosto, a las diez de la noche, en el paseo de

Primera parte «The Thenis» (p. d.), Miralle. «Los Quákeros» (selección), Mouch

«Danza española número 2», Gra-«Ruy Blas» (obertura), Mendels-

Segunda parte «Rienzi» (obertura), Wagner. «Largo», Haendel. «La Tempranica» (selección), Ji-



## NTOTEAS REEGIONIALIES

Se ha resuelto una huelga

Los patronos y obreros del gremio de cerámicos hidráulicos han aceptado el voto dirimente del presidente de los Jurados mixtos.

En su virtud ha terminado este conflicto y mañana jueves reanudarán los obreros el trabajo.

#### Lamentable accidente

En el tren que sale de ésta á las doce y cuarto viajaba el vecino Antonio Sánchez Palomo, domiciliado

en Balderramas, 10. Antonio cayóse del tren sin que nadie se apercibiese, logrando llegar hasta la carretera, donde fué reco-gido por el propietario de un automóvil de la matrícula de Cádiz, de nombre don Francisco Castillo La-

En la casa de socorro de la calle de Arcos fué curado de contusiones y erosiones en la mano izquierda, con probable fractura del primer metatarsiano.

Fué providencial, dado el sitio y la forma en que se produjo la caída, que Palomo no sufriese lesiones de

mayor importancia.

Del hecho se dió conocimiento al
Juzgado de instrucción correspon-

### Los agricultores

Se reunieron en asamblea extraor-dinaria los gremios de agricultores, horticultores y mecánicos agrícolas. Presidió Cristóbal Puerto, quien dió conocimiento del objeto de la convocatoria, que no era otro que adoptar acuerdo sobre la circular aparecida en el «Boletín Oficial» de la provincia dando un plazo para someterse á la ley de Asociaciones. Varios de los reunidos hicieron uso de la palabra, manifestándose opuestos á ello.

Acordóse, en su consecuencia, proseguir como hasta ahora.

### Bautizo

En la iglesia filial de San Dionisio ha recibido las aguas regeneradoras del bautismo el hermoso niño que dió á luz la distinguida señora doña María Franco y López Cepero, esposa de don Diego Bernáldez González, director de la Sucursal del Banco Hispano Americano en

Se le impuso al neófito el nombre de Diego, siendo apadrinado por el rico propietario de Estepa don Juan de Frutos Lara y por la abuela materna, doña Concepción González, viuda de González.—Pareja.

### UTRERA

### Pro Instituto

Han salido para Madrid, con objeto de visitar al ministro de Instrucción Pública, los señores que forman la Comisión pro Instituto. Va compuesta por el alcalde, señor Valderama, y representantes del profesorado y alumnos.

Confíamos que la gestión de di-ha Comisión, que lleva la representación de toda la ciudad, alcance la loable finalidad que persigue. Sin duda que el ministro sabrá interpretar lo que significa el ruego de toda una población que integramente solicita un bien para ella y para sus

Se han cursado por entidades, Sociedades culturales, particulares y centros oficiales telegramas y tele-fonemas al ministro interesando sea atendida la petición que ha de formular la Comisión pro Instituto.

#### Futbol El pasado día 17 se desplazó á Los

Palacios la Sociedad Cultural para contender con el equipo de dicho

El terreno de juego, con gran can-tidad de arena, impidió que se practicase un juego vistoso, y los muchachos de la Cultural, no acostumbrados á desenvolverse en campos de esta índole, se rindieron antes que los locales, habituados á su «desierto».

En el primer tiempo, pese al estado del campo, domino intensamente el equipo utrerano, y fruto de es-te dominio fué que terminase esta primera parte con un tanto á cero á favor de la Cultural.

ca sustituyó cinco jugadores, y unido de a esto y al estado del campo el equipo casi suplente que hubo de presentar la Cultural, el dominio Los pequeños, queriendo imitar á

Después reaccionó la Cultural, y des que los locales. á punto estuvo de empatar y aun Terminó el partic ganar, por varios disparos, que hu- á un tanto. biesen batido al portero de haber

afinado Cuéllar la puntería. La Cultural, por causas distintas, se alineó sin sus titulares Burgos, En el segu se alineó sin sus titulares Burgos, Grande, Roque y Carretero, lo que motivó que ofreciese menos resis-tencia en los finales del enguentro.

Marío E C motivo que ofreciese menos resis-tencia en los finales del encuentro, Morón F. C. cuando el cansancio se apoderó de

La valía de ambos equipos se pue-de controlar mejor el día 10 de Septiembre, en el partido á celebrar en el campo de la Cultural.

-El día 26 del actual se desplazará á ésta el equipo «amateur» del Betis Balompié para contender con la Cultural en partido amistoso.

Existe gran animación para este partido, ya que cuenta el Betis con el mejor equipo de su categoría, y al mismo tiempo el medio contro lo
al mismo tiempo el cal, Pacheco, será probado en el segundo tiempo en las filas béticas, ya que el joven jugador tal vez sea adquirido por el equipo blanquiver-de, dada su valía indiscutible, mere-

Página 4

to que Soladrero dejó vacío en el Club sevillano. —Para la feria próxima se preparan fiestas deportivas, que serán muy bien aceptadas por el público.

cedor, sin duda, de ocupar el pues-

#### Otras noticias

Para la feria se celebrará un concurso de sandías y melones en la Plaza de la República. Sabido es la gran producción que esta zona da de estos corcubitáceos, y cuanto se haga por intensificarla será de gran beneficio para los modestos labradores que anualmente se dedican á

Este año se ensayará con este concurso, y ello será acicate para que en años venideros el mercado utre-rano sea en dichos frutos de los más importantes de España, como se me-

Habrá concursos de casetas en la feria, otorgándose excelentes premios

—El pasado día 15 se celebró una velada en la Sociedad cultural Los Amigos del Arte, á cargo del cuadro lírico que dirigen los entusiastas Pa-

co Pastor y maestro Soto.

Diego Villalonga, Paco Sánchez,
y Paco Pastor cantaron tangos y
canciones varias, siendo muy aplaudidos.

Las jóvenes María y Merceditas Rodríguez y María Jesús Fernández cosecharon grandes aplausos en sus intervenciones, especialmente Merceditas, en el pasacalle de «El ama», con Pastor, y en «El tacatá», «scho-tis» de «El país de los tontos». El señor Pastor recitó con la gra-

cia que él sabe imprimir á todas sus intervenciones, un monólogo cómico, en verso, original del que suscribe, titulado «Petición de mano».

Como fin de fiesta interpretaron «Los caracoles», apunte de sainete,

de Serrano Anguita, siendo aplaudidos los señores Ruiz, Linares y Pastor, así como las antes citadas jóvenes, que intervienen en su interpretación.—Castillo.

### CASTIBLANCO DE LOS ARROYOS

La Hermandad de San Benito, que ha sido renovada en el presente ano, su Junta de oficiales y nuevo ma-yordomo han organizado los tradicionales lestejos para los dias 27, 28, 29 y 30 del actual.

El primero de dichos días tendra lugar la romeria à la ermita del santo, enclavada en el corazon de la sierra, a doce kilometros de la población, celebrandose en ella la función religiosa en honor del ti-

tular. En los siguientes hasta el 30, inclusive, tendrá lugar artistica velada con potente iluminacion y vistosas funciones de fuegos artificiales, amenizándola durante las poches una banda de música, contratada previamente.

Y como complemento de la velada habrá funciones de teatro y cine sonoro, existiendo gran entusiasmo entre los organizadores y el populoso vecindario, esperándose gran afluencia de devotos de los pueblos comarcanos.

Para mayor comodidad de los romeros que asistan á la función religiosa en la ermita, existe un magnífico servicio público de automo viles que partirán de la plaza principal del pueblo.

Ya hace varios días que se encuentran trabajando en la reparación de la carretera de ésta á la ermita, gran número de obreros, costeados estos jornales por la Hermandad.

### MORON

### Fútbol

Durante la semana se han celebrado dos encuentros en nuestro cam-En el segundo tiempo el Villafran- po. El primero tuvo lugar el día 15,

correspondió en los primeros veinte sus maestros pusieron en el juego minutos de esta segunda parte al todo el interés y entusiasmo, hasta Villafranca, que empató de «penal- conseguir rayar á gran altura, sobre ty» y después marco otro gol, obra todo los relampaguitos, que demostraron ser más fuertes y más hábi-

Terminó el partido con el empate

Se distinguieron considerablemente ambos porteros y la defensa del

Empieza el juego con falta de Juan José, medio centro del Morón, por cuyo motivo resulta variada la

Los de Arcos dominan, y meten su primer goal, por mediación de Juan El Morón incurre en penalty, y el portero envía el bolón á «córner»,

salvando el tanto.

#### PUERTO EN OROS

El acontecimiento de la temporada - Magna corrida de toros SEIS hermosos ejemplares de MURUBE

EL DOMINGO 26 AGOSTO 1934 Entrada de sombra, 16 pesetas; ídem de sol, 7,50

Los despachos para esta clase de entradas estarán abiertos en los de la Empresa, en el Puerto Santa María y Jerez, desde el jueves día 23. chi priviernes y el sabado se expenderán localidades para esta corrida en los despachos de la Empresa de Sevilla—Bermúdez Reina, 4 (hoy Nakens)—, á las horas de costumbre.

minutos, reaparece Juan José, y cambia la decoración. Los locales se animan, y Sevillano

poco tarda en hacer funcionar nuevamente el marcador en favor del

Este domina, y el juego se hace emocionante.

ocupación de aquella misteriosa ciu-dad, acto que le ha valido ser efusi-vamente felicitado por las más altas

autoridades de nuestra nación. sincera.—Corresponsal.

Sierra, del Morón, se retira lesionado, y sigue el juego largo rato sin reponer su falta. No obstante, los moronenses no decaen, y siguen hechos los dueños del balón.

Sale por fin el resouve Petersel. hos los dueños del balón. Comité del partido agrario es-Sale, por fin, el reserva Retamal, pañol que acaudilla el ilustre hom-

ra hace su recorrido triunfal, y que

Unimos á esas bien merecidas fe- este año ha sido reformado con licitaciones la nuestra más cordial y plata repujada, así como otras mejeras y objetos de valor, que piadosas entusiastas de la Yirgen, de-dicando donativos, obsequiam a su Patrona para lucirlos en sus solem-nísimas fiestas.

Por eso no es extraño, que la antigua hermandad de la Divina Pastora tenga en propiedad verdadera riqueza para sus cultos religiosos, debido al generoso desprendimiento que constantemente le hacen sus ervorosos hermanos.

Oportunamente anunciaremos el atrayente programa de estos brillantísimos festejos, que como siem-pre, dejan recuerdos memorables.— Corresponsal.

### CADIL

A bordo de la motonave «Villa de Madrid» marcharon hoy á Canarias los diputados don Sigfrido Blasco y conde de Vallellano y el vicepresidente de la Camara, señor Villanueva.

—A las ocho de la noche salió para Fernando Póo y escalas el vapor correo «Legazpi», en el que ha marchado el nuevo gobernador de la Guinea, don Angel Manzaneque, coronel del Cuerpo jurídico militar, en unión de su secretario particuar, don Fernando Romero Septiem. Esta mañana llegó á este puerto, procedente de Ferrol, el buque-

escuela de guardias marinas «Juan Sebastián Elcano». Recogió á varios alumnos de la Escuela Naval Militar y seguidamen-te continuó su viaje de instrucción. -También salió para Buenos Aires y escalas la motonave «Cabo

San Antonio».
—En la Delegación del Trabajo manifestaron esta tarde que, visto que no ha podido llegar á un acuer-do con sus obreros, la Casa Osbor-ne, del Puerto de Santa María, ha declarado que cerrará su fábrica de conservas, como consecuencia de la actitud en que se han colocado los trabajadores.

—Víctima de cruel dolencia, so-

portada con resignación ejemplar, ha fallecido la joven señora doña María García Piñero, esposa de nuestro estimado amigo el compe-tente maquinista naval de la dotación del buque-tanque «Campeche» don Rafael Piero Ríos. Su fallecimiento ha sido muy sen-

tido por las cualidades ejemplares que poseía la finada. Por ello, el sepelio se vió concurridísimo, acom-pañando al cadáver hasta su última morada numerosas personas. A su viudo, padres y demás deu-dos enviamos la sincera expresión de nuestra condolencia.—Gómez.

## PUERTO DE SANTA MARIA

Por el alcalde, don Francisco Tomeu, en unión de la Comisión de Fiestas del Ayuntamiento, se ha inaugurado la Exposición de labores, dibujo y pintura de la Academia de Bellas Artes.

Recibieron á las autoridades el presidente de la Academia, don Ramón Varela y Campos; las pro-fesoras doña Virginia Hernández de Zarco, doña Concepción Rodríguez, doña María Rodríguez de Pérez Vélez y señorita Carmen Utre-

Manuel Ordóñez. Formaban la Comisión de fiestas

los señores don José Alvarez Camacho, don José Priodela y don Manuel González Sousa. En los salones de la Academia estaban expuestos los trabajos de los alumnos, demostración excelen-te de la labor brillantísima que en

aquel centro se desarrolla. En Labores llamó la atención un Artículos para regalos lucido mantón bordado por la alumna Carmen Lores Real,

En d'bujo lineal dos magníficos tratajos de los alumnos José Rodríguez Artola y Manuel Castro. En pintura otros magníficos tra-Dominguez Lozano.

dela, don Manuel Muñoz, don Juan Astorga y el que informa.

—Se ha celebrado en el Parque una gran velada, viéndose en los paseos a multitud de forasteros. Fué quemada una vista de fuegos artificiales en la banda opuesta del río.—Carrajal.

Alhajas y relojes de todas clases

Perfumería Abanicos

bajos de Isabel Perdigones Brea, Manuel Mora Pacheco y Magdalena Bazar Joyería La directiva de la Academia ob- Harinas, 15 y Garcia de Vinuesa, 34

Nos visita una comisión de albañiles Nos ha visitado una numerosa comisión, integrada por los operarios albañiles que trabajaban en la casa propiedad de don Juan Sangran, Castilla, 153, para rogarnos rectifi-

quemos la noticia publicada de que

todos ellos habían cobrado los jornales correspondientes al despido, pues sólo han percibido estos determinado número y no la totalidad. También nos manifestaron dichos obreros que lo que ellos desean, aparte del percibo de los jornales que legalmente les corresponden, es

#### su readmisión al trabajo. Protestas

Grupos de dependientes de bebidas de los sectores de Puerta de Carmona y Puerta de la Carne, envían sus protestas por las detenciones de sus compañeros de trabajo y clausura de la secretaria gremial.

La organización de obreros panaderos Aurora, de San Juan de Aznalfarache, protesta de la causa seguida al panadero Ropero, ocmo asimismo del encarcelamiento de Ernesto Tahelman y todos los presos antifascistas alemanes y espa-ñoles, y pide la libertad de los afilia-dos al Sindicato de belaidas y el levantamiento de la clausura de su secretaría.

La Asociación general de trabaja-dores del ramo de transporte de Sevilla (sección puerto), acordó adhe-rirse á la delegación que marcha a Alemnaia pro-Tahelman; protestar de la movilización militar que se pretende y de la clausura de los Sindicatos de la C. N. T. y de los dependientes de bebidas, y pide la libertad de todos los presos políticos y sociales.

Sevilla protesta de la clausura de los Sindicatos y se solidariza con ellos para pedir su apertura y la del Sindicato de dependientes de bebi-das, así como la libertad de todos los detenidos. Se acordó organizar un mítin, al que se invitará á todas las organizaciones de Sevilla, y enviar un telegrama á Hitler pidienConvocatoria

Organizada por la Unión Local de Sindicatos de Sevilla se celebrara el viernes 24, á las nueve de la noche, una conferencia contra el fascismo y la guerra en el domicilio social, Arenal, 3.

Por tener que ultimar algunos detalles no es posible de momento comunicar el nombre del encargado de dar la conferencia, que se nara mañana por la tarde.

La Agrupación de practicantes, afecta á la U. G. T., celebrará ma-nana 23, á las diez de la noche, en primera citación, y á las diez y media, en segunda, en la Casa del Pueblo, Santa Ana, 17, asamblea general extraordinaria.

Orden del día: Lectura del acta anterior; discusión y aprobación del proyecto de reglamento; eleccion de directiva y otros importantes car-gos, y asuntos generales.

## Una carrera pedestre

Varios antiguos corredores organizan una carrera para el día 2 del próximo Septiembre, haciendo una llamada á todos los corredores que quieran tomar parte en esta prueba, con el fin de fomentar el pedestrismo en Sevilla, y para la que hay concedidos ya valiosos premios de casas comerciales de esta ciudad, esperando que para el día en que

dicha prueba se celebre habrán au-mentado éstos considerablemente. Los que deseen participar en la carrera se pasarán á hacer la correspondiente inscripción en el centro del Triana F. C., San Bernardo, 51, desde el próximo día 25 al 30, de

nueve á diez de la noche. La Unión Local de Sindicatos de La carrera será de 5.000 metros, tomando la salida del campo de deportes del Sevilla F. C., á las nue-ve de la mañana, por la puerta de preferencia, después de haberle dado una vuelta, y tomando la dirección de las Carolinas, Ramón y jal, Pirotecnia, hacia la vía de Alcalá, hasta el paso á nivel del Juncal, volviendo por la vía del tran-vía hacia la Gran Plaza, Cruz del do la libertad de Tahelman y de to- Campo, Luis Montoto, y entrado dos los antifascistas presos. en el campo por dicha calle.



Chiquilín son un verdadero banquete. Despiertan el apetito con su sabor a huevo, su suavidad y su punto de tueste. Postre exquisito y gran alimento que nutre y ayuda a crecer.

PAQUETE DE 200 GRAMOS, UNA PESETA

la fler de las galletas.

thoultan, a mi juic

MARÍA ARTIACH,



avión á ésta, en uso de merecida li- rienda suelta á su contenido cencia, el teniente veterinario don Diego Cascajo del Yalle, que, comis 6 al 16 del próximo Septiembre,

FLIT NO SE VENDE A GRANEL EXIJA EL BIDON PRECINTADO

La enfermedad llama a su puerta

cuando un insecto entra en su casa.

Atienda al aldabonazo. Las moscas

depositan gérmenes mortales en sus

alimentos. Los mosquitos le inyectan

fiebres fatales en su sangre. No puede

combatir este peligro con insecticidas

ineficaces. Use FLIT. Rechace las

imitaciones. Asegúrese que compra

los bidones precintados de color

amarillo con franja negra y el soldado.

Por mayor: BUSQUETS HERMANGS Y CÍA. - Barcelona

Sucursales: Madrid, Sevilla, Valencia, Bilbao, Gijón, Vigo, Palma

Mallorca, Marruecos y Canarias,

LOS INSECTOS

propagan la

En un centro del sustituto, Betu-nero marca el tercero para el Mo-política que ha venido y viene desrón, terminando el partido con el arrollando el expresado partido por resultado de U. D. Arcense, 1, y Molítico, acordaron por unanimidad

Se distinguieron por los visitantes Pacheco, el medio centro y el Betunero. Romero también dió un

gran partido. La Directiva del Morón F. C. ha decidido desplazar á su equipo va- Carmona del Valle y don José Garrios domingos consecutivos donde lo cía de la Vega Márquez. soliciten, yendo por consiguiente, el Secretario gene próximo día 26, á Arcos de la Fron-Martínez García.

tera, para enfrentarse otra vez con los Arcenses.-Corresponsal.

Con el loable objeto de pasar unos días al lado de su querida hermana dona Carmen Torres D'az, culta profesora de instrucción primaria, nuel Carmona Rodríguez, don Do hemos tenido la satisfacción de sa- mingo Sierra Castejón y don D ludar en ésta á don Eduardo Jimé- mingo Fierro Castejón. nez Liñán, en compañía de su bella y elegante señora, ella nacida doña Teresa Torres Díaz, y su monisima

y angelical hija Clarita. Nuestra mas cordial bienvenida -De paso para Carmona, y procedente de las salutíferas playas de Matalascañas, hemos tenido el gusto de saludar en ésta al recaudador de Contribuciones de aquella zona, don Lazaro Castaños.

-Han marchado á Cumbres Mayores y Matalascañas, respectivamente, nuestros muy entrañables amigos don Cecilio Domínguez Castaños y don Francisco Quintero Sa-Tras largo viaje por varias capi-

tales, y en viaje de novios, regresa-

ron á ésta el rico labrador y estimado amigo nuestro don Manuel Rodriguez Quintero y su bella esposa, doña Dolores Barragán Calderón. Bien venidos sean. -Hallase restablecido completamente de la gravisima enfermedad que durante un mes le ha tenido en cama el simpático y estudioso jo

vara, hijo del reputado médico titu-Díaz.

María Martín y don Manuel María

Nuestra más cariñosa y efusiva Muñiz.—Corresponsal. Díaz. enhorabuena.

ven don Manuel Torres L. de Gue-

-Después de pasar unos días en el renombrado santuario de Nuestra Señora del Rocio, y con el muy cristiano fin de presenciar las popularisimas y famosas fiestas del Rocio chico, han regresado á ésta las encantadoras y bellsimas señoritas Antonia y Clemencia Ortega Rodri- mos por ser de justicia, el extraor-Blanca Paloma.

adherirse al mismo y nombrar siguiente Comité: Presidentes honorarios: don José ala derecha y el portero, y por el Martínez de Velasco y don José Morón F. C. J. José, la defensa y Huesca Rubio. Presidente efectivo, don Antonio Castejón Rodríguez. Vicepresidentes:

bre público don José Martínez de

Velasco. Después de un cambio de

Secretario general, Vicesecretario, don José Ocaña Caro. Tesorero, don Antonio Román

PILAS Iglesias. Contador, don Manuel Iglesias Lara Vocales: don Angel Chacón La O, don Juan Mendoza Gómez, don Mar Se cursaron telegramas al nacional y provincial, comunicándo-

## les los anteriores acuerdos.

Víctima de traidora y penosa enfermedad, ha fallecido en ésta, á la edad de 47 años, nuestro muy querido amigo el empleado jubilado de la Compañía de Riotinto don Carios Rodríguez García, el que en la actualidad desempeñaba el cargo de secretario de este Juzgado munici-

Por sus grandes cualidades era muy querido de todos, y buena prueba fué, la conducción de su cadáver á la última morada, que constituyó una imponente manifesta-

ción de duelo. Reciba su desconsolada esposa nuestro más sentido pésame, el que hacemos extensivo á sus afligidas —En los días 15, 16 y 17 se ha ce-lebrado en esta villa la tradicional

El día 17, un delegado guberna-tivo destituyó al Ayuntamiento, nombrando otro interino, bajo lar de ésta don Rafael Torres inspección de los gestores don José

### CANTILLANA

Aproximándose los deseados días que esta hermosa via cele' ra con el máximo esplendor y animación las famosas y bien conocidas fiestas que en honor á la Divina Pastora se organizan anualmente, mencionaguez, fervorosísimas devotas de la dinario entusiasmo que se nota en los preparativos para las mismas, Desde Smara, sagrada ciudad ya que los amantes de la Pastora del desierto africano, regresó en sólo esperan esta época para dar cuida de desierto africano, regresó en sólo esperan esta época para dar cuida de desierto africano, regresó en sólo esperan esta época para dar cuida de desierto africano.

# Información general telefónica

Los ministros no sabian hoy si el Presidente de la República había firmado el decreto de auxilio económico al Ayuntamiento de Sevilla

El ministro de Trabajo y Previsión llevará al Consejo del martes próximo un proyecto de ejecución de obras de gran utilidad, importante 18 millones de pesetas, para remediar el paro obrero

El doctor Ayguadé, ex alcalde de Barcelona, estima equivocada la táctica revolucionaria de los socialistas

## Represalias en Alemania contra los que votaron "no"

DO EL DECRETO RELACIONADO

Madrid 22.—Hemos preguntado á diversos ministros si se había firmado el decreto concediendo el auxilio económico al Ayuntamiento de Sevilla, y ninguno ha sabido darnos una contestacion clara y terminante. También nos hemos dirigido á la Presidenciadel Consejo; pero no he-

UNOS NIÑOS PONEN EN MAR-CHA UN CAMION, QUE ATRO-PELLA A UNA MUJEH, MATAN-DOLA EN EL ACTO

mos podido lograr ser recividos por

el senor Samper.

Madrid 22.—Anoche en la calle de San Antonio de Armona, y á conse-cuencia de la travesura de unos muchachos, se originó un accidente, que costó la vida á una mujer.

En dicha calle, en el número 6, al llegar un camión conducido por Ciriaco Montes, éste dejó el vehiculo mientras subía á su domicilio á cenar. Cuando el coche estaba sólo unos chiquillos comenzaron á jugar alrededor de él, y los más atrevi-dos se subieron al coche. Uno de ellos soltó los frenos. El camión se deslizó por la pendiente que hace

Algunos de los chicos, que se ha-llaban subidos en el baquet, al ad-vertir que se ponía el coche en marcha se tiraron á tiempo; pero no pudieron hacer lo mismo dos de

El camión perdida la dirección, fué á chocar violentamente y á empotrarse en el hueco de una churrería establecida en el número 19 de la misma calle, en el preciso instan-te en que por la acera pasaba una mujer, la cual fué aprisionada contra la pared. Se arremolinó el público, que condujo á la infeliz mujer á la casa de socorro del dis-trito del Hospital, donde los médicos de guardia no pudieron hacer más que certificar la defunción á consecuencia de haber sufrido grandes heridas y magullamientos en va-rias partes del cuerpo.

También fueron curados de erosiones de pronóstico reservado los dos niños, que no se pudieron tirar del coche. Se llaman Dolores Puente Serrano, de siete años, y su her-manito Antonio. Viven en el mismo domicilio que el chofer del camión. La infortunada mujer no ha sido

que tenía comestibles. El chofer fué puesto á disposición del juez. Dijo que antes de subir a su casa y dejar el auto en la calle se cercioró de que los frenos estaban bien echados.

identificada. Llevaba un capacho

## PARA REMEDIAR EL PARO OBRERO SE INVERTIRAN 18 MILLONES DE PESETAS

Madrid 21.-El Consejo de ocupo extensamente del paro obrero. El ministro de Trabajo informó de los acuerdos adoptados por la Junta nacional del paro. En virtud de ello, la Junta propone la realiza-ción de varias obras de interés que han de servir para mitigarlo.

El propósito del señor Estadella al llevar a cabo estas obras es el de que los cincuenta millones de pesetas que han sido consignados para remediar éste no queden sin poder emplearse porque se tropiece para ello, si llega el último trimestre, con las trabas que impone la ley de contabilidad. Por tanto, para evitar que el dinero que se dé para los obreros sin trabajo se distribuya en obras poco productivas, se ha nombrado una Junta encargada de recoger todos los proyectos de obras, y después de hacer una selección de los más interesantes, los propone para su realización.

Se calcula que con estas obras podrán trabajar un gran número de obreros que se encuentran en paro parcial ó total. Dió cuenta también el señor Estadella de que el número de parados había disminuído en esúltimos meses de seiscientos ochenta mil á cuatrocientos mil.

En el Consejo del martes de la semana próxima el ministro de Trabajo llevará un proyecto por el que se autorizará un gasto de diez y ocho millones de pesetas para la realización de obras de gran utilidad pública. Estas obras corresponden casi todos los departamentos minis

### LA UNION DE LAS LZQUIERDAS

La Agrupación federal que dirige Franchy Roca prefiere á la fusión, la alianza ó conjunción de todos los partidos republicanos

Madrid 22.-El ex ministro de Industria y Comercio señor Franchy Roca ha dirigido á los federa-les que acaudilla la siguiente nota en absoluto fundamento. relacionada con la unión de los par-

tidos republicanos de izquierda: "Estimo necesaria la unión de to- cación. dos los partios republicanos que coincidan en el propósito de recti-ficar el rumbo que hoy sigue la Re-pública arraidad de los elepública, empujada por fuerzas que si no le son abiertamente hóstiles, prestando al Gobierno el mismo apohan llegado á transigir con ella co-mo forma de Gobierno con el desig
Pero hay ciertas manifestaciones,

—Pero hay ciertas manifestaciones, La dificultan, a mi juicio, que nado.

M.C.D

riendo acelerarla y fortalecerla los, riendo acelerarla y fortaleceria los que sólo la conciben como el resulta-que sólo la conciben como el resulta-—También se señala como motitidos. Es realizable la fusión de partidos separados circunstancial-DO EL DECRETO RELACIONADO mente por diferencias accidenta-CON EL AYUNTAMIENTO DE les de formación ó de táctica. Pero es natural que se resistan á ella aquellos partidos que consideran fundamentales puntos de doctrina no compartidos totalmente por los

Paréceme por eso una equivoca-ción el desdeñar una coalición de partidos persiguendo la quimera del partido único. La observancia de la unidad puede perjudicar á la unión, porque no hay en la vida unidad capaz de destruir la variedad de características de los seres y sera siem pre más aparente que real la unidad que se intente construir sin el reconocimiento y el respeto de aque lla variedad.

Aquí el empeño de llegar á la unión por la fusión de los partidos limita y retarda las posibilidades de la unión. Sería, en cambio, posible la inteligencia estrecha y la colaboración eficaz de los partidos afines para una acción conjunta, encaminada á realizar fines concretos previamente determinados.

Abogo, pues, por la coalición, alianza ó conjunción de todos los partidos republicanos en desacuer-do con la política imperante, que pretenden ensanchar la base de República con riesgo de su forta-

A esa conjunción, constituída en la forma dicha, prestaría segura-mente una decidida cooperación la agrupación federal á que perte-

### UN DECRETO DE MARINA PROHIBIENDO AL PERSONAL DE LA ARMADA Y ASIMILADOS A ESTA PERTENECER A NIN-GUNA ENTIDAD POLITICA

Madrid 22.-La «Gaceta» de hoy publica un decreto disponiendo que rán las gratificaciones y se estatuilos marinos de cualquier clase y lerarquía, así como sus asimilados y el elemento civil. Luego continuarán personal de la Armada que no dis-frutando de asimilación militar pro-piamente dicha pertenezcan a la misma ó presten servicios en arse-visaminando los otros presupuestos, sin prelación alguna. Los últimos se-rán los de Agricultura, Instrucción y Estado. Este queda para las últi-Armada, con caracter fijo, no po-Armada, con caracter fijo, no po-drán pertenecer en ningún concep-drán pertenecer en ningún concep-Romero. to ni por motivo alguno, mientras permanezcan en activo, como socios, afiliados ó adheridos á ningún Centro, Agrupación ó Sociedad que revista carácter político.

## EL GENERAL FRANCO PASARA UNOS DIAS EN ASTURIAS

Madrid 22.-El general Franco ha visitado al ministro de la Guerra, y ha dicho que saldría para Asturias, donde pasaría tres ó cuatro días.

EL JEFE DEL GOBIERNO Y LOS MINISTROS DE LA GUERRA Y DE HACIENDA MARCHAN A LA

### El viaje del señor Gil Robles á Sevilla. Las visitas de Saiazar Alon-so al señor Lerroux.

Madrid 22.-El ministro de la Gobernación ha entregado al jefe del Gobierno un decreto para reorganizar el parque móvil de la Dirección de Seguridad. Agregó que el señor Samper, acompañado del ministro de la Guerra y de Hacienda marchará esta tarde á Fuenfría, para seguir estudiando el presupuesto de Guerra.

Se le preguntó al señor Salazar Alonso si se había despedido del se-nor Gil Robles antes de marchar á Sevilla. Replicó el ministro:

-El señor Gil Robles es una persona correcta, política y personal-mente, y me ha llamado por teléfono para despedirse y hablarme de algunos asuntos de mi de arta-

Los periodistas insistieron subre

el tema de la crisis. Contestó el ministro que siempre se habla de crisis; unas veces refiriéndose al Gobierno y otras á distintos sectores políticos; lo que pasa, es que en esta ocasión la crisis no está en la parte que afecta al Gobierno.

Respecto á sus visitas al señor Le rroux, dice que son tan frecuentes como las considera necesarias no sólo para darie cuenta de la marcha política, sino para pedirle consejo, pues para mí— añadió—es a maestro indiscutible.

#### UNA INTERVIU CON EL MINIS. TRO DE HACIENDA

Este desmiente los rumores de crisis, y añade que la actitud de la Ce-da no ha variado

Madrid 22.-Un redactor de «Heraldo» ha mantenido la siguiente conversación con el señor Marraco: Le hicimos presente los rumores

—Ayer en el Consejo, el señor Samper no nos hizo la menor indi-

-Pues el señor Gil Robles viene

mo forma de Gobierno con el desig-nio de desvirtuarla en su esencia.

—Pero hay ciertas mannescational de desvirtuarla en su esencia.

vo de discrepancias en el Gobierno parativos para esta Asamblea mag-la cuestión de Cataluña, y se dice na de labradores catalanes. incluso que algunos ministros estaban disgustados por la actitud de los elementos de la Generalidad con respecto á los Municipios vascos.

—De Cataluña no hemos determinado nada. El presidente del Consejo espera que esta misma semana recibiremos el provecto de 1egla mento de ley de cultivos, para lo cual parece que vendrá un representante de la Generalidad. Entonces lo estudiaremos y resolverá el Go-bierno en definitiva.

—¿Y respecto á los Ayuntamientos -Lo único que he de decirles es lo que les expuse á ustedes: Es decir, que creo que no tienen en absoluto razón; que nadie ha pensado en alterar el concierto económico. Por tanto, no sé qué gestiones iba á realizar la Comisión nombrada. Yo creo, francamente, que eso no es más que una maniobra turbia de determinados elementos políticos contra los radicales. Nos achacan poca limpieza en nuestra actuación, sin que nadie pueda señalar casos concretos. Es una acusación gratuíta, como la s célebres manifestaciones del señor Martínez Barrio sobre las

y otros á que nos señalen casos con-cretos de mala administración. -Bueno, ¿no ha visto usted unas manifestaciones de don Alejandro, manifestando que debe producirse ahora la crisis?

«manos limpias». Yo desafío á unos

-No, no las he leído; pero tengo la seguridad de que don Alejandro opina, igualmente, que el pleito político debe liquidarse en las Cortes. El ministro terminó la conversación anunciando que esta tarde se reunía de nuevo en la Fuenfría con el presidente del Consejo y el señor Hidalgo. Continuarán el estudio del presupuesto de Guerra, en el que-dijo el señor Marraco—se uniforma-

Los forros para frenos que no lleven la palabra FERODO no son forros FERODO.

### «LA LIBERTAD» CONTESTA LA NOTA DEL SEÑOR CID, AL QUE LLEVARA A LOS TRIBU-NALES

Madrid 22.—«La Libertad» contesta cumplidamente á la nota del señor Cid, y dice que no sólo le desmiente públicamente, sino que lo llevará á los Tribunales.

#### LA LEY AGRARIA SE CUMPLI-RA SIN PRECIPITACIONES

Madrid 22.-El ministro de Agricultura ha dicho que mientras siga en el cargo se cumplirá la ley Agraria, s in precipitaciones, pues todo cuanto se ha hecho hasta ahora se ajusta á la ley.

#### EL NUEVO SUBSECRETARIO DE HACIENDA

Madrid 22.— Ha sido nombrado subsecretario de Hacienda el que era oficial mayor de dicho ministe-rio, don Pascual Abad Cascajares.

### UNOS ATRACADORES DETE-NIDOS

Madrid 22.—En la calle Alcalá nú-mero 9, próximo á la Puerta del Sol penetraron unos atracadores en una sastrería, apuntando con sus armas á un empleado. Este se resistió á que anduviesen en la caja de cau-dales, y al emprender los atracado-res la huída fueron perseguidos por guardias de Orden público, siendo

## EN MADRID VAN A CELEBRAR UNA ASAMBLEA LOS LABRA-DORES CATALANES

Madrid 22.-El día 8 del próximo mes de Septiembre se celebrará en Madrid una Asamblea magna de la-

esta reunión, es extraordinario. Los con desconfianza, incluso los mismos asambleístas se trasladarán á Ma- obreros que no aceptan la dirección drid en diez trenes especiales, que del partido socialista español, es el máximum que ha podido con-cederles la Compañía de ferrocarriles.

y se celebrará probablemente en cl Monumental Cinema, Carece en bsoluto de carácter político, y su interés meramente agrario radica cu el estudio que ha de hacerse de a situación creada en Cataluña por la surge con amenazas. Quien la quie-

ey de cultivos. El presidente del Instituto Agri Cirera, ha regresado á Barcelona después de haber celebrado en Ma-drid reuniones de gran interés, con elementos agrarios y políticos, y fará siempre.

el Comité de enlace de las entidades agro-pecuarias, todos los pre-

# CON GRAN SOLEMNIDAD SE HA

VERIFICADO LA INAUGURA-CON DEL MAUSOLEO ERIGIDO A LA MEMORIA DE D. JOSE AR-TIGAS ANDRES, VICTIMA DEL CUMPLIMIENTO DE SUS DEBE-RES COMO REPUBLICANO

Zaragoza 22.—El republicanismo aragonés se ha manifestado hoy en el pueblecito de Letux con motivo de la inauguración del mausoleo erigido en memoria de don José Artigas Andrés, alcalde de dicho pue-blo, diputado provincial y miembro directivo del Consejo provincial del P. R. R. S. de Zaragoza, cuando cumplía con su deber.

Artigas Andrés fué un republicano auténtico y una de las victimas caí-

Han asistido al acto numerosas representaciones de todos los partidos republicanos de la provincia el presidente de la Diputación provincial de Zaragoza, el Comité en pleno del P. R. R. S. y la Comisión gestora pro-mausoleo Artigas, cente nares de republicanos de los pueblos próximos y representaciones de periódicos aragoneses y la de «El Li-

De Zaragoza salieron las representaciones en numerosos autobuses, formando una larga comitiva, que fué recibida en Letux por la casi totalidad del vecindario, marchando directamente al Cementerio, con el fin de hacer entrega del mausoleo que ha de perpetuar la memo-ria del inolvidable mártir de las li-Horas después, ya de

bertades republicanas. El acto ha constituído una de las

muerto, y en su recuerdo hizo sen-tir la necesidad de unificar el espíritu republicano nacional, á fin de evitar que se mixtifiquen las esen-

Artigas, que todo lo dió por la República, y agradeció en nombre de presentantes de otros grupos repu- propiedad del Ayuntamiento en el

blicanos. El alcalde de Letux agradeció con emoción el acto, resaltando que las esencias republicanas han de fructificar-dijo-con la sangre de los martires republicanos y el espiritu de Artigas, que en nosotros vive, ha de hacer que no perdamos las ense-

nanzas que él nos dió. Nosotros—hombres del campocon nuestra presencia, prometemos hacernos merecedores de la confianza que aquel gran republicano depositó en nosotros.

El acto fué emocionante, Todas las representaciones eran portadoras de coronas y ramos de flores, que depositaron en el mau-

Una vez terminado el acto, todos los asistentes se dirigieron al domicilio de la viuda de Artigas, renovándole la expresión de sentimiento

de los republicanos aragoneses. Desde allí se dirigieron en espontánea y numerosa manifestación al Centro del P. R. R. S., donde todos los representantes de los partidos republicanos de Aragón expresaron sus deseos de que pronto sea una realidad la verdadera unión de los partidos republicanos de izquierda, única forma de llegar á la consolidación de la República.

#### EL FX ALCALDE DR. AYGUADE ESTIMA EQUIVOCADA LA TAG-TICA DE LOS SOCIALISTAS

Barcelona 22.-Se ha publicado el primer número de la revista «An-fiet», y en ella el ex alcalde de Barcelona señor Ayguade, que es el di-rector, hablando de la política espa-

nola dice:
«Los socialistas amenazan continuamente con un movimiento revolucionario de clases. Es un error enorme la táctica empleada por los socialistas. Este estado de tensión inútil y constante fortalece á los adversario. Los daños que ocasionan bradores catalanes para tratar de la en la derecha no son daños que situación creada en aquella región afecten exclusivamente á unos hompor la ley de cultivos.

El número de agricultores que de toda Cataluña se proponen asistir á

El frente único obrero lo miran

Los extremistas, la F. A. I. y los comunistas se rien de ello, y no areen en él; pero lo que es peor es Además vendrán otros muchos que con la excusa de esta confluenutilizando para su viaje todos 1.8 cia se han mezclado los militantes medios ordinarios de transporte.

La Asamblea durará un sólo d'a prédicas de los líderes les hace ir á escuchar á quienes están más enerados y saben más.

Dentro de poco tiempo los sociara hacer por esos medios, sacará poco provecho. La revolución es accola catalán de San Isidro, señ r Cirera, ha regresado á Barcelona después de haber celebrado en Ma-drid reuniones de gran interés, con de camisas negras ó rojas no triun-

El fiscal califica la causa, y pide siete y un años, respectivamente, para los procesados

Barcelona 22.—El fiscal ha calificado la causa seguida contra Vicente y Jaime Fornells y Francisco Pasagreda, procesados con motivo de la quiebra del Banco de Mataró. Dicha causa empezó á instruirse

el año 1928, por alzamiento de bienes, estafa y fraude, y no ha sido calificada hasta ahora por el gran número de diligencias á que ha da-

El rollo consta de más de tres mil El fiscal pide siete años de prisión para Vicente y un año para los otros

EN CALDAS DE LOS REYES FA-LLECE EL DIPUTADO Y SECRE-TARIO DEL SUPREMO, SR. GAR-

Vigo 22.—En el pueblo de Caldas de Reyes, donde veraneaba, ha fa-Ilecido el diputado á Cortes don Alfredo Garcia Ramos, perteneciente

al partido agrario. El finado era secretario del Tribunal Supremo. EN LA CASA DEL PADRE DEL

ALCALDE DE FABERO SE ORI-GINA UN FUEGO INTENCIO-NADO, HACIENDO EXPLOSION UNA BOMBA León 22.-El alcalde de Fabero,

Germán Ramón, ordenó la detención de Emilio García Fernández, veintisitte años, y de Plácido Llanos, de veintitrés; ambos vecinos de Peranzanes. Al primero por amenazas y al segundo por desobe-

Horas después, ya de noche, empezó á arder la casa del juez municipal, que es el padre del alcalmás importantes manifestaciones re-l de, al mismo tiempo que se regis-publicanas aragonesas. Don Mariano Menor, presidente plosión. Parece que se trata de una del P. R. R. S., recordó la figura del venganza,

SIGUEN CELEBRANDOSE LAS REUNIONES DE LA COMISION DE DEFENSA DEL CONCIERTO ECONOMICO

San Sebastián 22.—La Comisión elegida para la defensa del concierto económico se reunió en una casa

Según parece, los reunidos acordaron que hoy, jueves, se reunan aquí las Comisiones de las tres provincias Vascongadas y convocar á reunión el dominos y convocar a convocar reunión el domingo próximo en Bilbao, á la que acudirán parlamentarios vascos, catalanes y otros auto-

## Extranjero

SOBRE EL INGRESO DE LA IN-FANTA BEATRIZ EN UN CON-

París 22.-En los círculos monárquicos españoles de esta capital circula con gran insistencia el rumor de que la ex infanta Beatriz, hija de don Alfonso de Borbón, tiene intención de retirarse del mundo, é ingresar en una Orden reli-

En dichos círculos, y en relación con esta noticia, se hace notar que la ex infanta Beatriz se siente muy apenada á consecuencia del terrible accidente que costó la vida á su hermano don Gonzalo, y en el que la fatalidad quiso que ella interviniese. La ex infanta Beatriz tiene veinticinco años.

La United Press ha sabido por un pariente cercano del ex rey Al-

### Un niño ahogado

Ayer tarde, cuando se bañaba con su hermano y otros chicos en sitio tan frecuenado como la escala de San Telmo, pereció ahogado un nino de once años, llamado José, vecino de una casa de la calle San Gregorio.

La noticia llegó á los padres al presentarse el hermanito menor con las ropas de esta nueva víctima del

En el lugar del suceso se perso-naron los padres del chico, desarro-llándose la escena que es de supo-

Unos lancheros con garfias ras trearon por los alrededores del lugar donde el chico desapareció balas aguas, sin lograr encontrarlo, El cadáver, á juicio de los barqueros, debe encontrarse debajo de un vapor que lleva allí anclado mucho tiempo: el «Lázaro». Hoy todavía no había aparecido

¡Pero los chicos siguen bañándose, desde el Puente de Triana al de la Corta, sin que los moleste nadie!

Para suscribirse a Libera llame al Teléfono 26367 a cualquier hora del día

—En todo caso, lo veremos en las de haber ultimado, de acuerdo con la QUIEBRA DEL BANCO DE fonso que la decisión de profesar un acuerdo perfecto reinaba entre en un convento pudiera adoptarla la los dos hombres políticos. ex infanta dentro de una semana La familia no se opondrá como en anteriores ocasiones, y probablemente le concederá autorización para ingresar en el convento. La ex infanta no ocultó su tristeza, que era tan grande, que algunos inti-mos de la familia del ex rey de España consultaron á varias Ordenes religiosas con el resultado de que todas estaban dispuestas á reci-

La ex reina regresará mañana á Fontainebleau, mientras que el ex rey Alfonso y sus hijas permanece rán en Austria hasta final de mes para dar á la ex infanta Beatriz una iltima oportunidad para decidir defi nitivamente sobre su ingreso en un

convento. La ex reina Victoria había proyectado un viaje a Irlanda en el mes de Septiembre con sus hijas, donde visitarían á lady Londonde-

## UN SUBDITO FRANCES MAL-TRATADO POR LOS NACIO-NALISTAS

Sarrebruck 22.-Un grupo de individuos pertenecientes á la organización nacionalista ha maltratado esta mañana, sin el menor motivo á un súbdito francés natural de Se-

Los agentes de la Policía se negaron en absoluto á socorrer al agredido y los de la Seguridad no autorizaron á la víctima á que fuese re-conocida por un médico forense con el pretexo de que era francés.

La víctima se ha hecho reconoces por un médico civil, quien ha certificado que padece numerosas contusiones en todas las partes del

El súbdito francés ha denunciado el hecho ante la Comisión de Gobierno del territorio.

### LA MARINA DE GUERRA YAN-QUI TOMA PARTE EN LA PER-

Nueva York 22.-Los aviones y barcos guardacostas forman parte en la persecución de los bandidos que se han escapado con un botín de 420.000 dólares. Según se afirma, los bandidos se han escapado en dos

#### FESTEJANDO EL NACIMIENTO DE UN PRINCIPE

Roma 22.—Italia entera se dispone a festejar el nacimiento del nijo del principe heredero de la corona, siendo muchas las entidades que han decidido regalar á los establecimein tos de maternidad numerosas canas-

El fascio femenino de Turin hara construir un pabellón que será regalado á la maternidad é infancia, y el de Milán regalará canastillas a todos los niños que nazcan el mismo día que el principe.

Los miembros de la casa del prin cipe también harán idéntico regalo á todos los niños pobres de Nápoles. Son numerosísimas las cartas y regalos que con este motivo y procedentes de todas las clases sociale llegan al palacio real de Nápoles.

## MUSSOLINI Y EL CANCILLER AUSTRIAGO

Florencia 22.-Mussolini y el canciller austriaco Schuschnig tuvieron una conversación de tres horas sobre cuestiones y relaciones económicas, políticas y culturales y el mantenimiento de la autonomía de Austria.

De la restauración de la monarquía en Austria no se discutió.

Mussolini regresó á las maniobras militares y Schuschnig marchó á Génova y Niza para pasar unas pequeñas vacaciones.

### UNA BASE EN LAS BERMUDAS PARA LA AVIACION BRITANICA

Londres 22.-Un primer contingente de oficiales y mecanicos aviadores han salido para las islas Bermudas á fin de formar el núcleo de una base aérea que entrará en funciones á final del año en curso.

El ministro del Aire ha decidido unir á la base naval ya existente en las Bermudas una base aérea para los aparatos de las escuadras de las Antillas y de las formaciones del contingente americano.

### CE AL INTENTAR DESCENDER EN UN PARAGAIDAS

sién, la señorita Isan Perrot, efectuando un descenso en paracaídas á una altura de 800 metros, quedó enganchada en el aeroplano.

El piloto, al darse cuenta del accidente, aterrizó con grandes precauciones; pero la infortunada artista, herida en diferentes partes del cuerpo, falleció al ser transpor-tada al Hospital.

#### EL TESTAMENTO POLITICO DE HINDENBURG

Berlin 22.-Toda la Prensa alemana reproduce, haciéndolo preceder de títulos enormes, el testamento político del presidente Hinden-

Al mismo tiempo reproducen las fendiendose a punetazos y obligando fotografías del viejo mariscal y del así a la Policía regular y a que oiga canciller destinadas a probar que sus declaraciones.

los dos hombres políticos.

#### ITALIA AUMENTA SU POBLA-CION

Roma 22.-Las últimas estadísticas prueban que la población de Italia sigue aumentando.

El número de habitantes, que ha-ce seis meses era de 42.007.916, es hoy dia de 42.424.873. El número de casamientos aumenta de día en día, y las defunciones

### UN MONSTRUO MARINO LUMI-

son muy inferiores en número á los

Washington 22 .- Durante una experiencia submarina llevada á cabo por los exploradores Beebe y Barón, se apercibió á la profundidad de 840 metros de fondo un pez de seis mertos de longitud que brillaba con centenares de pequeñas lucecitas, causadas probablemente por parasi-

tos fosforescentes. Este monstruo, el mayor que jamás ha sido visto á tan gran profundidad, no pudo ser fotografiado porque desapareció velozmente al ver al faro eléctrico de los explorado-

## TIRAN DE LA FRONTERA DE

Roma 22.-La Agencia Stéfani anuncia que las divisiones que habían sido concentradas en la frontera Norte y Nordeste, como medida de precaución por los acontecimientos de Austria, han recibido orden de volver á sus bases.

LOS AGREGADOS EXTRAN-

Roma.-Los miembros de las misiones militares extranjeras que siguen las maniobras italianas han sido presentados esta mañana al rey y al duce en la colina Poggio Bian-

co, cerca de Santa Lucía. Antes de abandonar el terreno donde tienen lugar las maniobras, el señor Mussolini ha felicitado á los oficiales y ha dirigido la palabra á los soldados, diciéndoles que debian estar siempre dispuestos á defender la patria á costa de sus vi-

#### CARACTER EMINENTEMENTE PACIFICO

Roma.—En vísperas de la entre-vita que ha de celebrar con el señor Mussolini, el canciller austriaco ha recibido al corresponsal del «Giornale de Italia» en Viena, al que ha dicho, entre otras cosas, que el bierno austríaco permanecerá fiel en todo y para todo á la política económica y política del canciller

Ha desmentido también todos los rumores que circulan respecto á supuestas aspiraciones dictatoriales del Gobierno austríaco.

Refiriéndose á la Conferencia de Florencia, ha dicho que no habrá gorpresa alguna de naturaleza especial, é insistió en el carácter emi-nentemente pacífico de la colabora-

#### FALLECIMIENTO DE UII CAN-DIDATO A LA PRESIDENCIA DE BOLIVIA

La Paz.-Ha fallecido don Juan María Escalier, candidato á la presidencia de Bolivia. El Gobierno ha decretado duelo

### RECRUDECE LA LUCHA EN EL CHACO

Londres.-Las operaciones militares del Chaco, en vísperas de la época de los grandes calores, parece que cobran actividad. Como anunciamos, el general Estigarribia ha cambiado de táctica, abandonando la ofensiva de Ballivian, dirigiendo sus fuegos á otros sectores bolivianos que ofrecían menos resistencia. Estigarribia lanzó gruesos contingentes de tropas sobre el sector Piculda, ocasionando una encarnizada

El día 16 las tropas paraguayas, después de experimentar grandes pérdidas, se replegaron á sus posiciones. Luego volvieron en repetidos ataques. Los bolivianos, crevéndose sorprendidos en una tenaza, se reple garon al interior, sin que su retirada haya podido convertirse en de

## REPRESALIAS EN ALEMANIA CONTRA LOS QUE VOTARON

Berlin 22.-De fuente autorizada se ha sabido que ya ha empezado en Berlín la aplicación de «las medidasa para convertir al hitlerismo á

los votantes descarriados. Se afirma que se han hecho mu-chas detenciones en los barrios obre-ros extremos, se gún se cree, de aquellos que votaron «no».

Por primera vez en este año, se ha entablado resistencia abierta á los camisas pardas en las calles. Muchos trabajadores han luchado con miembros de las fuerzas de asalto, negándose á ser llevados al cuartel general de los camisas pardas, de-

## "El Liberal" en Huelva De la estancia del señori

### NOTAS DEL DIA

LA CARRETERA DEL LITORAL .- FAVORABLE ACOGIDA DEL GOBERNADOR. - COMENTARIOS DE LA PRENSA ONUBENSE. -LA JUVENTUD RADICAL DEMOCRATA.

El gobernador civil, señor Fer-

construcción, palpablemente demos-trada en la Memoria, el señor Fer-Asistieron muchos

rada en la Memoria, el señor Fernaud recomienda el asunto, con el familia doliente, á la que reiteramos de las seis.

A las ocho de la noche marcho en unión de los mismos señores plia reseña del proyecto, haciendo tro amigo don Pascual Ocaña. muy favorables comentarios

La Juventud Radical Demócrata por los siguientes señores: Presidente, don Ramón Ortega

Egurrola, periodista va Flores, médico; secretario, don go el inteligente obrero de Ríotin-Enrique Muñoz Ramos, estudian to, don Francisco Recio, á quien

Vocales: Don José Pérez Pala-Alfonso Morón Bellerín, estudian- su bellísima hija Victoria. te: don Eduardo Negri Aranda, Estuvo en ésta el ex ministro, obrero; don Manuel Chaguaceda señor Burgos Mazo. Blanco, industrial; don Manuel —Pasó el día en Huelva el alcal-Millan Pérez, obrero: don Antonio de de Almonte. del Valle, obrero, y don Francisco Vidal Ruiz, periodista.

El gobernador civil, señor Fernaud, na acogido muy bien el proyecto de la carretera del litoral—Bonanza a Almonte—, del que estanto el ingeniero señor Ruiz Martínez.

En la iglesia de San Pedro se ha celebrado una misa de «Réquiem» por el alma de la virtuosa señora con a Dolores Díaz Dominguez, viuda de Bedoya, madre de nuestro que ride controllo de provincia de prov Dada la gran conveniencia de su el director de «La Provincia», don

plia reseña del proyecto, haciendo tro amigo don Pascual Ocaña.

-Acompañado de su esposa é Ahora, á trabajar todos con en hijo llegó de Bilbao don Ramón

Muñoz Caballero. -Regresó á Madrid el coronel de de Huelva ha quedado constituida la Guardia civil, don Gonzalo Del-

gado García. -Ha fallecido en esta ciudad, á edad muy avanzada, don José Re-Vicepresidente, don Horacio Oli- vio Gallego, padre de nuestro ami-

to; vicesecretario, don Manuel Fri-llo. empleado; tesorero, don Fer-mín Morán Díaz. viajante; conta-dor, don Ignacio Orta Madrid, —Marchó á Sevilla la condesa de

Mora Claros. -A Barcelona la esposa de nuescios, auxiliar de Farmacia; don tro amigo don Francisco Balari y

Consideraciones: No cree el se-

su nota ha de ser publicada con to-

abuso de autoridad, aprovecharse de

La Asociación general de traba-

jadores del ramo de transporte (Sec-

ción de cargadores y descargadores)

celebrará asamblea general el lue-

ves 23, á las ocho y media de la nu-

Orden del dia: Lectura del acta

y correspondencia. Regimen interior

de trabajo. Nombramiento de car-

Los Sindicatos de la C. G. T. U.,

Las horas de inscripciones son de

celebrará asamblea en su domicilio

social, Heliotropo, 8, el jueves 23 del corriente, á las seis de la tarde.

Frontón Betis

Todo eso en el

FRONTON BETIS

Compañía Naviera

SERVICIO RAPIDO

Arnabal Mendi

mitiendo carga los días 24 y 25, pa-

Barcelona.

Saldrá de Sevilla el día 25, ad-

Para informes à su consignatario,

gos. Proposiciones generales.

che, en calle Arenal, 3.

censo en formación.

el Comité ejecutivo.

y de tres á cinco.

hagan escarnio de todo.

Pepe de la Rábida.

## Una nota del Comité del partido radical demócrata

Con el ruego de su publicación se, vuelve á insistir en la fiesta del Tranos envia la siguiente nota:

«El partido republicano radical democrata y sus representantes en Cortes han permanecido en silencio ante el desmoche de Ayuntamientos, que nos hace disfrutar el señor gobernador civil de esta provincia. Como consecuencia de esta conducta, nos hemos retirado del Gobierno y hemos suspendido toda relación. Seguiríamos igual actitud callado, viendo cómo la provincia es entregada á las fuerzas de ultra derecha (de aquellas fuerzas que ni transigieron con la monarquía constitucional); pero ante la nota que se permite entregar á la Prensa sobre la destitución del Ayuntamiento de y que los partidos políticos que han Morón, nos obliga á contestar en forma adecuada.

1.º En la nota dice «la mayor parte de los concejales», y efectivamente, la suspensión es de «todos los concejales». Esto prueba la buena fe, la imparcialidad y el republicanismo del señor Asensi. Pero aún se ve más: la ecuanimidad cuando al hablar del actual alcalde, le hace la justicia de reconocerle es hombre de orden y... por eso lo sus-

pende. 2.º En primer lugar, todos esos acuerdos á que se refiere este apartado son anteriores á la designación del nuevo alcalde (Marzo del corriente año) y, sin embargo, se destituye á éste y á los concejales que votaron en contra de esos acuerdos. Y no entramos en la naturaleza de los mismos, pues ese calificativo de sectario, en labios de un gobernador. mueve á risa. Conocemos la denuneia de esos cargos y no todos son sectarios: además, no fueron acuercios unanimes y, en cambio, es unanime la sustitución. ¿ Por qué no habla el señor gobernador del sectarismo de sus inspiradores? ¿ Sectarismo politico? Repase la Prensa y vea en las visitas diarias á ese centro, que ni por casualidad aparece un republicano.

3.º Patentes extralimitaciones de carácter político y cita tres casos. Suponemos que habrá escogido los «casos tipo». Merece un analisis:

A .- Apertura de un centro político. Fue una propuesta de un concejal y hubo compañeros que dijeron no era incumbencia del Ayuntamiento y se solicitara del señor gobernador, como se hizo.

B.—Acordar créditos para celebrar la fiesta de 1.º de Mayo. Esto ocurrió en 1931 y era natural que en el presupuesto de la monarquia no hubiera consignación para esa fiesta. 1 Se ha fljado el señor gobernador que la fiesta de Mayo es la fiesta del Trabajo y que era el año 1931? L'Sectarismo, olvido ó arrepenti-tidos é interesantes quinielas

miento, señor gobernador? C.-Reparaciones de la «Casa del Arte, emoción, destreza Pueblo». De la «Casa del Pueblo» ó de la escuela que se creó en ese y el local de temperatura local? Convendría especificar.

4.º Afirmaciones habilidosas que no deben pronunciarse con la ligereza que lo hace S. S. Son ciertos los hechos que relata? Pues la denuncia tiene su sitio: el Juzgado de guardia. Lo que no hay derecho es á usar ciertas armas por los que ocupan carcos de autoridad y, por ello. la obligación de rodear á esta de todo prestigio, no contribuyendo à la campana difamatoria que contra la República y sus hombres se esta desarrollando.

B.º Es asunto que está en los Tribunales de Justicia, y nosotros, más respetuosos con ellos que S. S., silenciamos por ahora la contesta-ción. Pero le prometemos que en ello le ofrecemos causa y medio para los puertos de Málaga, Almería, Alicante, Valencia, Tarragona y

6.º «Costos voluntarios y superfluoso. 1Y se refiere & las 14.000 pesetas para la feria. de las 20.000 que estahan consignada ? Mastos su don Eladio R. de la Borbolla, Paseo perfluos la feria? Vamos, un poro de las Delicias, edificio del Hotel de seriedad, señor gobernador. Y Cristina. Teléfonos 24.442 y 24.905.

# Gil Robles en Sevilla

## Anoche regresó à Madrid

Después de la reunión celebrada en el domicilio de Acción Popular, el señor Gil Robles marchó á casa de sus hermanos, los condes de Campo Nuevo, donde almorzó.

A las cinco y cuarto, y acompa-ñado por los señores conde de Bua-tillo, Tello, diputado á Cortes con Jesús Pabón, don Miguel Bermudo y otros, marchó en automóvil á las

la Exposición, donde se reunió á comer con los directivos de los Cotusiasmo y fe, hasta que venanos plaz.

Han firmado su contrato de esta importante obra, tan beneficioso y necesaria á los intereses generales de Cádiz y Huetva.

Han firmado su contrato de esta diputados á Cortes de Acción Popular, marchando de dicho lugar, momentos antes de terminarse el acto, para recoger á su esposa y acto, para recoger á su esposa y dirigirse á la estación para coger el expreso de Madrid.

A la estación de la plaza de Ar-mas acudieron á despedir al jefe de Acción Popular los directivos los citados Comités, una nutrida representación de la J. A. P., Comisión de Acción obrerista, todos los diputados del partido y nu-

merosos correligionarios. También bajaron á la estación numerosas señoras y una lucida Comisión, que llevaba la represen-tacisn de Acción Ciudadana. Al arrancar el tren se dieron nu-

merosos vivas y se ovacionó al se-

## Colonia Escolar Sevillana

El sábado próximo, á las seis de la mañana, saldrá de la calle Rie-

Esta expedición se compone de un total de 300 alumnos de las escuelas nacionales.

El viaje lo realizarán en los aubajo y la enorme suma de 1.500 petobuses de la Compañía de Tran-vías y del señor Mauri, regresando 7.º Aquí acusa con generalidad, en el mismo día y en los mismos sabiendo que comete una injusticia. camiones la segunda expedición de Cuando se lanzan acusaciones se de niñas que se encuentran veranembe concretar, pues la dignidad ajena do en las playas de Sanlúcar, almerece tanto respeto como se tiene culando, aproximadamente, la lle-de la propia, y hacer acusaciones gada de la misma á la calle Riego, genéricas ni es leal, ni noble, ni ca-entre siete á ocho de la noche. balleroso cuando se sabe no es

#### nor gobernador que es poco serio llevar á los periódicos estos pleitos? Cuando se tiene la seguridad que

En período de franca mejoria na da amplitud por la Prensa sevillana abandonado el lecho, nuestro quede ser maltratados por su pluma no rido amigo don Salvador Seg ra tienen acogida franca en la mayo-ría de la Prensa, ni hay igualdad Fernando. de medio, ni es caballeroso, tras del

Hacemos voto por un rápido y total restablecimiento.

los enemigos del régimen para que Y al adagio árabe nos acogemos. mos tenido el gusto de saludar en Tranquilos esperamos venga la jusla calle al industrial de esta platicia y se rescate la República.za, nuestro estimado amigo El Comité del partido radical demo. Faustino Perlacia.

Salieron para Madrid en el expreso de anoche don Emilio Martíida Societaria nez Cañavate, don Ramiro Baliñas y don José Manuel Escobar Moranez Cañavate, don Ramiro Baliñas

> Pasan temporada en Sanlúcar de Barrameda, acompañadas de sus hijos, las distinguidas señoras doña Mercedes y doña Rosalía Conde, esposas, respectivamente, de nuestros queridos amigos el industrial de esta plaza don J. Manuel Justo Labrado, y el alto funcionario de la Compañía Sevillana de Electricidad. don Eduardo Monta-

- Inspección de Trabalo -

La Comisión pro reorganización de parados cita á todos los obreros Siendo obligación inescusable tey obreras en paro forzoso en calle Heliotropo, 8, para inscribirse en el ner los «Libros de visita» en jos centros de trabajo, se recuerda á los industriales y comerciantes que llevaron dichos libros á la Inspec-C. N. T. y U. G. T. y autónomos deben mandar las sistas de sus pación provincial de Trabajo para habilitarlos, la necesidad de pasar rados y nombrar delegados para á recogerlos, á fin de evitarse las conseguir la legalización y nombrar sanciones á que, de otro modo, «stán expuestos.

diez de la mañana á una de la tarde El número del cupón benéfico de la Sociedad de ciegos «La Hispalense», premiado el día 22 ha sido La Unión de obreros metalúrgicos

- Mercado aceitero sevillano. In formación diaria -

Aceite corriente, bueno, base cres grados de acidez, á 69 y medio rea-les la arroba de once y medio ki-

# Vida Religiosa

En la parroquia de San Bartolo más agradable de Sevilla mé se celebraran solemnes cultos en honor del apóstol San Bartolomé, por el siguiente orden: Día 23, á las cinco de la tarde,

solemnes vísperas, con manifiesto y asistencia de la Universidad de beneficiados y curas párrocos de esta Día 24, fiesta del patrón, á las ocho de la mañana, misa de comunión general, con asistencia de la

en la que se cantarán escogidos motetes. A las diez, tercia solemne, y continuación función principal, estando el panegírico á cargo de don Rafael Sánchez Molina, cura párroco de la Concepción Inmaculada de

juventud católica de la parroquia.

esta ciudad. A estos solemnes cultos están in vitadas todas las juventudes católicas y la Asociación de caballeros y juventudes de la Milagrosa, adheridas á la parroquia.

## Provincias

de la capital.

determina la ley.

PARA EL MONUMENTO AL tencia de quienes no simpatizan con MAESTRO CABALLERO la actitud de los Ayuntamientos.

Murcia 22.—Se ha reunido el Comité ejecutivo del homenaje al maestro Fernández Caballero, acordando invitar al Ayuntamiento y ha comunicado al gobernador que Diputación a que encabecen una los tranviarios de dicha localidad se suscripción para terminar el monu- proponen ir á la huelga, del 25 al 26, mento que se erigirá al inmortal compositor. Se celebrarán varios actos para recaudar fondos, y en el mes de Febrero próximo, coincidendo con el centenario de su nacimiento se pondrá la primera piede la capital de la capit cimiento se pondrá la primera pie-

EXPLOSION A BORDO. — DOS EN UN HUNDIMIENTO PERECE HERIDOS GRAVES. SEPULTADO UN MINERO

Vigo 22.—Cuando el vapor ce «Moncho» estaba atracado en el muelle de Bueu descargando rra, sepultando á un obrero, que repesca, se produjo una formidable explosión, resultando dos tripulan-tes gravemente heridos. Se llaman Manuel Arias, patrón de la embarcación, y el fogonero Antonio Ro-dríguez. El barco fué remolcado á la playa para evitar que se hun

TRES NIÑOS ARRASTRADOS POR LAS OLAS, PERECIENDO UNO AHOGADO

Cádiz 22. — Los niños Manuel Eloísa y Miguel Vega de la Torre, fueron arrastrados por las olas. Rápidamente algunos bañistas acudieron en su auxilio y lograron extraer á las tres criaturas. El primero era cadaver. Son hijos propietario de un hotel de ésta.

INCENDIO DE UNA IGLESIA

Ferrol 22. - Unos desconocidos prendieron fuego á la iglesia parroquial de San Julián, del distrito de Mugardos. Es la segunda vez que atentan contra dicha iglesia.

go, número 1, para Sanlúcar de Barrameda la tercera y última expedición organizada por este Consego.

Se cree que los incendiarios se ocultaron dentro, toda vez que aparecieron destrozados y amontonados algunos objetos del culto.

SOBRE EL SERVICIO POLICIA-CO PRACTICADO EN HOSPI-TALET

Barcelona 22 .- Ampliando las no- Andrés. ticias dadas sobre el servicio presayer noche, podemos decir que los manos. detenidos son: José Díaz, su hito Félix y el novio de la nija, llamado Vicente Aranda. Las armas, muni-ciones y carnets de la C. N. T., así como los sellos de cotización y todo lo demás que se encontró, han manifestado los detenidos que pertenecen á otro hijo de José que esta ausente de Barcelona y que ellos ignoraban la existencia de tales ob-A las dos de la tarde Félix ha

sido puesto en libertad por no resultar cargo alguno contra él.

#### ADHESION DE LA IZQUIERDA REPUBLICANA DE GORUNA

San Sebastián 22.—La agrupación coruñesa de izquierda republicana ha enviado al señor Sasiain el siguiente telegrama:

«Izquierda republicana de Coruña se adhiere con todo entusiasmo actitud digna sostenida por ustedes en las elecciones de defensa del verdadero espíritu autonomista de las

#### EL GOBERNADOR DE SAN SE-BASTIAN ANUNCIA QUE IM-PONDRA SANCIONES

San Sebastián 22.-Esta noche fué preguntado el gobernador si por la tarde había ocurrido algo de particular en relación con los Ayuntamientos. El señor Muga replicó: -Nada; por lo menos, en la su-

- Hay sanciones por lo de esta mañana?

-Puede ser. Es posible que haya un poquito de sanciones, especialmente para los jaleadores y para los sacerdotes que intervienen en cuestiones que no son de su misión.

Se le preguntó por qué no había dejado sacar fotografías, y dijo: -Antes tengo yo que verlas. Por lo demás, yo no he detenido esta mañana á ningún concejale Lo que hice fué únicamente alejarlos de toda perturbación pública y evitar intentos de algarada.

AUTOR DE UN CRIMEN SE PRESENTA A LAS AUTORI-DADES

Zaragoza 22.—Se ha presentado al Juzgado el joven Segundo Badenas López, de 22 años, reclamado por la ley de vagos, que se fugó de la antigua cárcel de la calle de Predicadores en Enero del año pasado.

tenía para todos y ademas que bai-Manifestó ser el autor de la muerlaba con bastante gracia, conseguia te de Luisa Pagantes, de 18 años, el diariamente recaudar un jornal muy pasado lunes. Se negó á declarar los móviles del crimen. Ingresó en la cárcel.

### LA HUELGA DE TRANVIARIOS EN OVIEDO

Oviedo 22.—La empresa de tran-vías ha rechazado, después de estu-diarla, la fórmula de solución de la huelga de tranviarios propuesta por el gobernador civil.

anoche, lo ignora, pues desde que Este notificó al director de la comllegó por la tarde á casa se fué, igpañía la necesidad de restablecer el norando adónde se dirigió, aunque servcio, aunque para ello tenga qua emplearse los servicios de los ingesuponía que, como de costumbre. estaba en una taberna de aquellos nieros militares. alrededores jugando al dominó con

por si las Comisiones de los Ayunta-

mientos vascongados trataran de re-

unirse mañana, lamentándose la ci-

#### PARA EVITAR NUEVAS RE-UNIONES DE LA COMISION Los que recogieron el hert-DEFENSORA do también ignoran cómo

ocurrió el hecho : : : San Sebastián 22.—El gobernador civil ha enviado al Juzgado una no-Hablamos con los tres individuos ta oficiosa dando cuenta de la reque acompañaron al herido á la casa unión celebrada ayer en Zubieta, por de socorro, así como con otros famisi existiera delito de desobediencia, liares de la víctima, y todos ellos y ha multado á dos curas que se sigignoraban cómo pudo producirse el nificaron en los incidentes de ayer. También ha tomado precauciones

Opinan que los agresores 6 el agrasor debió llevarse á José al campo LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL» para ventilar lo que hubiese entre LEA V. MANANA "EL LIBERAL" tada autoridad de la falta de asis- ellos ó con el propósito de agredir. EL DIARIO MEJOR INFORMADO

## Extranjero

Sesenta hombres desaparecidos

hombres que han desaparecido. por solidaridad con sus compañeros Los bomberos, en número de cuatro mil, luchan incesantemente para combatir el incendio en un fren-

No hay noticias de los desapare-

## situación se ignoraba

Oviedo 22.—En la mina San Pedro ocurrió un desprendimiento de tiesultó muerto.

Se trabaja activamente, pues se cree que hay otro minero también

HUELGA POR SOLIDARIDAD

Oviedo 22.- El alcalde de Avilén

#### UN PETARDO EXPLOTA EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián 22.—En la puerta del domicilio del presidente de la Diputación provincial, que reside en Irún, estalló anoche un petardo, que causó desperfectos.

#### UNA DETENCION A LA QUE SE ATRIBUYE IMPORTANCIA

Barcelona 22.-La Policía ha detenido en la Barceloneta á un individuo, al cual se le cree complicado en la quema de tranvías y autobu-ses á raíz de la última huelga de es-

También parece que tomó parte en el tiroteo contra unos guardias que custodiaban un tranvía en la calle de la Marina, en el que resultó

muerto uno de los incendiarios, llaado Felipe Arnau. Como se recordará, los compañe-ros del muerto, al ver á éste herido en el suelo, le montaron en un au-

to y marcharon á un campo fuera de la población. Como Arnau falleció en el camino, para que no fuera identificado, quemaron el cadáver y lo dejaron abandonado en la carretera de San

Da la coincidencia de que el detado por la Policía en Hospitalet tenido presenta quemaduras en las

de San Sebastián, conducido por va-

rios individuos del barrio de Amate,

un individuo que presentaba una

que momentos antes habían recogi-do en el campo de la huerta de Ma-

dre de Dios, sobre un montón de

se comprobó que sufría una herida

inciso-punzada en la región hipo-gástrica, con salida del epiplón y herida de las asas intestinales, de

pronóstico gravísimo. Inmediatamente fué trasladado al

Equipo quirúrgico, donde los doctores Perea y Pera procedieron á ha-

El herido, que se llama José Suá-

rez Carrasco, tiene 24 años de edad,

es soltero, vive en el citado barrio

de Amate, en la calle 9 número 96,

y es sordo-mudo. La madre de la víctima, que se

presentó en la casa de socorro. Ma-

ría Carrasco Heredia, nos dijo que

su hijo se dedicaba al oficio de be-

tunero y acudía todas las mañanas á la calle Manteros, donde tenía una

gran clientela, porque contaba con grandes simpatías entre los señores

Añadió que ignoraba quiénes pue

dan ser los autores del hecho, pues

visto á su hijo, al que vió llegar á su casa completamente fresco. Anoche, cuando se encontraba á

las puertas de su casa dormida so-

bre un jergón, llegaron á darle la

noticia de que su José estaba he-

La madre agrega que había mu-

chos compañeros que le tenian gran

envidia, pues con las zalamerías que

Por envidia-continúa dicienco-

han intentado por dos veces agre-

dirlo; una, un tal Morón que tiene

una mujer que se dedica á la venta

de lotería, y otra, un individuo ape-

llidado Vargas, que vivía en casa de Juaneli, el cual llegó á quererio

Respecto á lo que haya ocurrino

matar con una daga.

que se reúnen en aquellos cafés.

ella, desde por la tarde, no

El herido es un betunero

que trabajaba en la calle

Manteros : : : : :

cerle una intervención quirúrgica.

gravísima herida en el vientre,

varetos.

EL SUCESO DE ANOCHE EN AMATE

en el vientre dejándolo gravisimamente herido.-

Se ignora quiénes sean los agresores

reunirse.

miento del suceso.

plaza de Jauregui.

gencias de rigor.

UN FORMIDABLE INCENDIO producido hoy una explosión de ga-

Portola 22.-Un formidable incendio ha destruído seis mil áreas del bosque nacional de Pluma, en el que se teme hayan perecido sesenta

e de diez millas.

## Aparecen los sesenta hombres cuya

Portola 22.—Los servicios de los bosques anuncian que han sido hallados los sesenta hombres que hapían desaparecidos.

Un informe de que dos grupos de treinta hombres habían sido acorralados por las llamas, se ha compro-bado que carecía de fundamento, cuando se restablecieron las comunicaciones por radio.

#### UN ALEMAN AGUSADO DE ES-PIONAJE A FAVOR DE BOLIVIA

Asunción 22.- El alemán Wálter Mass, acusado de espionaje á favor de Bolivia, será seguramente condenado á la última pena mañana, que terminará el Tribunal de gue-

rra que le juzga. Este es el primer proceso por es-

pionaje que se juzga en Asunción. UN HURACAN CAUSA ENOR-MES DAÑOS EN MANCHURIA Sesenta mil personas sin abrigo y

sin viveres

Londres 22.-Comunican de Daiden que un huracán de enorme violencia se ha abatido sobre Antung, uno de los principales puertos de Manchuria, y ha causado daños de gran importancia.

abrigo y sin víveres, vagan por los campos de las afueras de la ciudad

UNA EXPLOSION DE GASES
TOXICOS Muere un ingeniero.-Varios heridos AHORA HACE EN LOS ESTA-

París 22.—En la fortaleza de Auvervilliers, cerca de París, se ha

Creen que algunas familias que se

encuentran en aquellas inmediacio-

pero no han podido dar más deta-lles que sirvan para el esclareci-

Desde la casa de socorro del Pra-

de guardia y á la Comisaría de la

De ésta salieron inmediatamente

varios agentes, que después de to-mar declaración á la madre de la

parecidos á como lo hizo con los re-

El juez también realizó las dili-

Terminada la intervención de los

doctores Pera y Perea, el herido

el mismo estado de gravedad.

Delegación de los Servicios

Hidraulicos del Guadalquivir

Servicio meteorológico nacional

Radiogra na recibido del Observa-torio Central (Madrid) á las veinti-dos horas del día de hoy

Sevilla, 22 de Agosto 1934.

La zona de bajas presiones de las

islas británicas se extiende hoy des-

de la costa de Noruega hasta la

Las presiones altas se debilitan

bastante, y quedan al Oeste de Ma-

El tiempo, aunque algo nuboso, es bueno por toda la meseta central de

Europa; sólo en el canal de la Man-

cha llueve, con vientos moderados

Por nuestra península, está el cie-

lo despejado por todas partes, me-

nos por el Cantábrico, que queda co.

bastantes nubes. Los vientos son flo

jos, y la temperatura ha experimen-

tado escasa variación con relación

La temperatura máxima de hoy

en nuestra península ha sido de 37

grados en Sevilla y Córdoba, y la mínima, de 11 grados, en Avila y

En Madrid, la máxima ha sido de

32 grados, y la mínima de 15. Tiempo probable: Cantabria, Ga-

licia y León, nuboso y algunos agua-

Resto de España, b u e n tiempo,

aumentando la nubosidad por

ceros tormentosos.

centro y Levante.

nuestra de Galicia

del Sur.

á ayer.

objeto de dar una batida.

Las actuaciones judiciales

y policiacas ; : ; ; ;

### SE ASEGURA QUE FRANCIA APOYA FINANCIERAMENTE AL PARTIDO NACIONAL RADICAL POLACO

Varsovia 22.-Hov hace revelaciones sensacionales un periódico po-

ses tóxicos destinados á la fabrica ción de gases químicos para el ejér

Resultó muerto un ingeniero y hu-

DETENCION DE VARIOS NAZIS POR HACER CAMPAÑA CONTRA EL GOBIERNO AUSTRIACO

Viena 22.—La Policía detuvo á varios nazis alemanes que, disfrazados

de mendigos, estaban distribuyendo

hojas de propaganda contra el Go

Los detenidos confesaron que ha-

bían pasado la frontera secreta-

oo varios heridos.

Según sus informes, la Embajada francesa mantiene relaciones y apoya financieramente al partido na-

cional radical, que labora contra el mariscal Pilsudsky. Estas revelaciones las ha publicado el periódico de Poznan "Djenik Poznansky». Dice que la prueba de sus revelaciones se halla en los documentos confiscados durante los registros hechos por la Policía en las casas de los jefes del partido nacio-nal radical. Durante dichos registros fueron detenidos, el lunes, cua-

renta y ocho jefes.

La Policía y el ministerio de Estado se niegan á confirmar ó á desmentir tales revelaciones.

#### DETENCION DE UN JEFE PO-LITICO

Viena 22.-Ha sido detenido el ex ministro señor Bachinger, á consecuencia de la información poran importancia.

Más de sesenta mil personas, sin licíaca abierta con motivo del golpe de mano hitleriano del pasado

mes de Julio. El señor Bachinger es uno de los jefes políticos de la Federación

## DOS UNIDOS FRIO

Chicago 22.—En la misma región donde hace unas semanas se moria la gente á centenares á consecuende una ola de calor, se sufre ahora una ola de frio. Las temperaturas fluctúan entre 45 gralos Fahrenheit en Clévelan; 40 en Chicago, y 53 en Nueva York. Esta temperatura es la más baja de A un betunero sordo-mudo le dan una puñalada esta estación que se ha registrado

### LA ENTRADA DE RUSIA EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

Londres 22.—Se sabe que Inglaterra ha estado en comunicación A última hora de la noche ingre-só en la casa de socorro del Prado herido no es lugar á propósito para la entrada del Gobierno ruso en la Sociedad de Naciones en el próxi-

mo Septiembre. nes, donde tienen cabrerizas, han debido oir los incidentes de la rina; solucionar la dificultad presentada solucionar la dificultad presentada por la demanda polaca, que pide una representación permanente en el Consejo del organismo internacional en el caso de que Rusia en-

### tre en la Sociedad. OTRA CONDENA DE MUERTE

EN AUSTRIA do de San Sebastián se avisó al juez Viena 22.—Esta tarde se ha visto ante el Tribunal Marcial de Leoben la causa seguida contra el nacionalsocialista Erlnacer y otros miembros de dicha organización, que durante la sublevación del 25 de Julio dieron muerte á un oficial de la Policía auvíctima, que se expresó en términos xiliar, y cuyo cadáver fué golpeado después bárbaramente por Erlnacer. porteros, marcharon á Amate con

Los Tribunales han condenado á Erlnacer á la última pena por medio de la horca, y á uno de sus cómpli-ces á la de reclusión perpetua. Los demás acusados han sido con-

#### quedó encamado en el Equipo, dondenados á penas de 15 años de rede á última hora se encontraba en

Washington 22.-Ha quedado definitivamente resuelto el conflicto de la industria textil, cuyos obreros amenazaban con declarar la huelga

SE REDUCE LA JORNADA Y SE

AUMENTA EL SALARIO

general. El presidente Roosevelt ha ordenado que la jornada de trabajo en dicha industria sea reducida de 40 á 36 horas y que los jornales sean aumentados en un diez por ciento, de conformidad con lo que le habia aconsejado el general Jhonson.

#### EL EQUIPO SOVIETICO DE FUTBOL

París 22.-El equipo de fútbol soviético que ha ganado la copa del Mundo en París saldrá de esta capital mañana con dirección á Madrid, donde disputará un «match» revancha de la copa del Mundo.

Desde allí se dirigirá á Barcelona para jugar con una selección catalana, y por último, el 2 de Septiembre jugará en Oviedo contra una selección del Norte.

## Concurso del Vestido DE 4,25 PESETAS

obsequiará con un magnifico estuche de manicura, que se exhibe en el escaparate de la mencionada perfumería, á la señorita que resulte ganadora en el Concurso que se celebrará el próximo sábado en La

## La Perfumería YVELYSE Salmerón, 5

Piscina de La Plava.

Diez centimos por palabra s Pago anticipados

### MEDICOSI

Venéreo, sifilis, males secretos, orina, piel, ma-triz. Dr. Oñate, especia-lista. Mata, 14.

### ARRIENDOS

Almacenes se arriendan desde 1'50, detrás de la Trinidad. Viuda de Hol-

Piso principal, Luz, 10. Arriéndase barrio Ner-

Pisos en calle XVII del barrio Nervión. Razón, Villa Josefina Piso barriada León, 84,

A, cuatro habitaciones, cocina lavadero independien-te, jardín, 75 pesetas. Para tratar, La Llave. Conde. Alquilo partidos baratos,

Peral, 36. Arriéndase principal con

espacioso garage, 130 pese-tas. Joaquín Dicenta, 18. Piso segundo, Castellar, Arriéndanse pisos econó

micos Enladrillada, 9. Dos habitaciones, balcón,

cocina, 35 pesetas; otra con cocina 20 pesetas, La-boriosa, 19. Razón, Albare-da, 28. Local amplio para alma-

cén 6 depósito, 75 pesetas. Pisos exteriores baratos. Torreblanca, 20. Pisos en casa nueva, 45, 65 y 80 pesetas. Sol, 108. Razón, Castelar, 17.

VENTAS Colonia Oriental, 3'50 II tro. Perfumería, Salme-rón. 23.

Cafés buenos, Marciano.

### ANTONIO CASAL LORENZO LINEAS A LA SIERRA

Oficina: Almirante Lo-bo, 15 (Puerta Jerez). Teléfono 25.339. Horas de despacho, de siete mañana á una tarde y de tres tar-de á 8'30 noche.

Sevilla á Rosai y viceversa Desde el 10 de Julio que-da establecido el servicio de verano que permite la ida y regreso en el día pa-ra Aracena.

Horario, — Sevilla - Ro-d: Salida de Sevilla - acho mañana. Llegada á Rosal, 1'45. Rosal-Sevilla: Salida de Rosal, cinco mañana. Llegada á Sevilla, 10'15. Cortegana á Sevilla y viceversa.

Geversa
Horario. — Cortegana
Sevilla: Salida de Cortegana, 4'45 tarde. Llegada
á Sevilla, 9'15 noche. Sevilla-Cortegana: Salida de
Sevilla, 5 tarde. Llegada
3 Cortegana, 8'45 noche.
Servicio Cortegana, Almobaster. Santa Ana. Alfilar. haster, Santa Ana, Alájar, Linares, Aracena á Sevilla y viceversa

Medias Cine, par 3'90, Véndense muebles y otros tres pares 11 pesetas. Fá- enseres nuevos; valor 5,000 de medias. Salmerón, 23 Se vende o sa calle San Libertad, 31, principal izquierda.

Jorge número 30. Razón, Villa Josefina, barrio Ner-

Preservativos irrompi. bles «La Preventiva», Ca-Ilejón de los Pobres, 1. Sucursales: Rivero, Olavide, 4. Envios reservadamente.

vión.

Medias Bristol fabrica riéndase barrio Ner- das con sedas selecciona-chalet Villa Elena, das Cada dia más apreciadas por las señoras. Venta exclusiva Casa Bristol, Tetuan, 33.

> Automóviles pequeños: Citroen, Fiat, Chrysler, Pontiac, Erskine, Ford, Re nault, Chevrolet, otros más liquídanse. Crespo. Arenal.

Máquina Singer, bobina central; otra treinta duros Azafrán, 39.

Particular vende Cotroen diez caballos, seminuevo, baratísimo. Alameda, 67. Tienda comestibles se vende, alquiler barato. Razón droguería Pepe. Cerro

Ocasion: 50.000 cocos agua baratísimos. Antonio sillo, 18. Camargo. Véndese camión Spa, dos toneladas gemelas, 1.500. Gonzalo Bilbao, 17.

Dormitorio, varios muebles completamente nuevos aratísimos. Luchana, 6,

Bañera esmaltada, Ba-

Ocasión: Vendo particu-lar gran comedor moderdos meses uso, armario, sillas, mesa de luz. Ce-do piso .Peral, 4, segundo. Véndese máquina coser. Moret, 3.

enseres nuevos; valor 5.000 pesetas, por 1.000 pesetas. Verdadera ganga. Avenida

Máquina Singer, bobina central. Dalia, 2. OFERTAS

Niquelado, cromado, pla-Vidrio, 24. Teléfono 25.440.

Cuotas militares. Antecedentes penales. Habilita-ción pasivos. Miguel Escámez, Albareda, 64. 500-1.000 mensuales ha-

ciéndonos circulares, direc-ciones, otros trabajos, representantes. Apartado 544 Consultorio venéreo sifi-

lítico. Análisis de sangre Piel. Fimosis. Dr. Berme jo. Trajano, 24. Consulta, 2 á 4. Económica, 6 á 8. Se traspasa tienda accesorios para automóviles, con taller vulcanizaciones, centrica. Razón, Mo-

ratin 6. Licencia arma, caza, legalización reglamentaria, certificados Penales. O'Don nella 26, pral. Teléfono,

Instituto corte confección. El más económico y rápido. Rioja, 22. Sevilla. Traspaso industria frecuentadísimo lugar. Ra-zón, Peris Mencheta, 27,

Muchísimos medios de ga narse la vida fácilmente. Libro interesantísimo En vío á reembolso de 2,50. Risistencia, Riego, 10. Ma-

drid Modista, Juzgado, 21, ba Traspaso pensión céntrica, poca renta, puede lle-varlo señora sola Razón,

Regina, 1. La Central.

### DEMANDAS

Precisamos inspectores sueldo, viaje, producción seguros generales. Apartato 260

«Centro Hertziano». Precisamos agentes venta apa-ratos curación enfermedades. Imperial, 35.

Se desea en arriendo finca, terrenos calma de labor de 30 á 60 fanegas, próxi-mo carretera Sevilla. Razón, Alvarez Quintero, 36,

> HUESPEDES Dos estables, Sierpes,

Estables dormir. Alvarez Quintero, 25. Huéspedes en familia. Ri vero, 7, segundo.

Habitación amueblada, co cina. Aduana, 30. Deseo habitación amueblada, independiente, bajo. Razón, Boteros, 21. Diri-

Hubitaciones exteriores, estables 3,60. Gallos, 5. Habitaciones amuebladas favidia, 6, segundo. Habitaciones con o sin.

girse por escrito.

Admitiría dos caballeros ara dormir. Javier Lasso Vega. 7.

Estables, 4 pesetas. En-Pensión en familia. Ma-teos Gago, 54, bajo.

Uno 6 dos huéspedes en familia. Varflora, 16-18. Huéspedes en familia. Juzgado, 21, bajo. San Ju-

Se admite en familia, Ma teo Alemán, 4. Habitación con 6 sin. Razón calle Vida, 3. Admito estable en familia, Alcalá, 10.



Oficinas: Almirante Lobo, 15 (Puerta de Jerez). Iteléfonos 25.339 y 22.680. Servicio cada hora, desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la noche. Ultima salida de Alcalá, doce noche, y de Sevilla, 1'30 madrigada. Linea de Carmona Salida de Sevilla: Plaza Salida de Sevilla; Plaza de la República, esquina á Cabo Noval. Tif. 22,300. Parada en Carmona, San Pedro, 31. Teléfono 101. Linea de Ultera

Saliga de Sevilla para enlazar en Alcalá de Guadaira. LINEA DE LA SIERRA Salida de Sevilla para Ro-sal, 8 de la mañana. Salida

de Sevilla para Aracena. Alájar y Cortegana, 5 de la tarde. Oficina: Almirante Lo-bo 15 Teléfono 25.339

La Estellesa, S. A. Sevilla, Adriano, 36, Te-léfono 25.820. — Badajoz, Horario. — Cortegana. — Vigo, Gljón, Palma Mallorca. — Arco Agüero. 21. Teléfono dato. — Arco Agüero. — Arco Ag



De venta: BUSQUETS HERMANOS y COMPAÑIA Arrebolera, 18 - SEVILLA



Los pequeños deben estar alegres

Cuando note en ellos malhumor o tristeza, generalmente es debido á un desarregio intestinal, acuda en seguida á un buen purgante, éste puede, sin duda, evitarle serias complicaciones y enfermedades. Si llega este caso no civide que el más eficaz y agradable de todos es el aceite de Ricino «Goloso». Envasado en un lindo vasito de cristal.



## EL LIBERAL es el periódico mejor informado



## CANAS

Desaparecen inmediata-mente sin el empleo de mix turas ni tintes más ó menos peligrosos. Algo nue-vo y sensacional: rejuve-nece el cabello, evitando su caída, Gratis la fórmusecreto para su prepa-ión. APARTADO 10009 MADRID.

Dr. CAMILO MURILLO, Bailén, 17. Teléf. 23.130 Consulta á las tres.

Automoviles del Condado LINEA DE VIAJEROS Empresa Antonio Jiménez Variación de horario: Salida de Almonte, 7 ma-ñana y 11,30 y 16,15 tarde.

—Salidas de Sevilla, 9,45 nañana y 18.15 tarde. Salidas de Sevilla, onlace, 9,45 mañana enlace,

mañana. tarde Oficina y parada en Sevilla, plaza del Pacífico, 6. Teléfono 22,423.

### RAPIDO ALGECIRAS

Gran Empresa de viajeros c on magnificos ómnibus Pullman, Sevilla, Jerez,

Autos a Gerena Salida de Gerena, ocho mañana y tres tarde. Salida de Sevilia, una tarde y seis tarde. Extra-

## ANTONIO JIMENEZ

RAYOS X. Enfermedades del estómago é intestinos,

Salidas de Aznalcóllar con enlace, 8,15 mañana y 13,30 tarde.

18,15 tarde. Salida de Hinojos, 7,15 Salida de Sevilla, 18,30

Algeciras, Ceuta, Tánger v Casablanca Este servicio enlaza con los vapores á Ceuta, Tánger y Gibraltar, y con los ómnibus á La Linea, Málaga y Cádiz. Salida: De Sevilla, 3 ete mañana, de Avenida de la Libertad, 24 (autos Gran Capitán) Avenda de la Libertad, 24 (antes Gran Capitán). Teléfono 22.690. De Alge-ciras, 13'30. Marina, 6. Teléfono 137. Jerez, Res-taurant «El Colmado». Te-léfono 1.074.

ordinarios los domingos. Salida de Gerena, ocho noche. De Sevilla, dos madrugada.

## Automóviles del Condado

Línea de viajeros HORARIO DE VERANO Salida de Almonte, 6'30 11'30 mañana y 17'45

tarde. Salidas de Sevilla, 9'45 mañana y 18'30 tarde.
Salidas de Aznaleóllar,
con enlace, 7'45 mañana y
13'30 tarde.
Salidas de Sevilla, con
enlace, 9'30 mañana y
18'30 tarde.

18'30 tarde. Salidas de Hinojos, siemañana. Salida de Sevilla, 18'45 tarde. Omnibus de alquiler pa-

ra excursiones. Oficina y parada en Sevilla, Plaza del Pacífico. número 6. Teléfono número 22 423 —La Empresa. 

SEVILLA-HUELVA AUTOCARS Salidas de Sevilla, ocho

mañana, 14'15 y 18. Huelva-Sevilla, 7'30, 11 y Empresa Automovilista Internacional. Informes, Barcelona, 1. Teléfono 22.272.

ARTURO DAMAS Empresa San Mique

Horario de Invierno Morón. Olvera, Alcalá del V a ll e. Setenil, Cuevas, Villamartín, Algodonales v Ronda, las siete de la

Ronda, mañana Salidas de Ronda para Alcalá v Olvera, á las dos

Alcalá y Olvera, á las dos y cuarto. Idem para Algodonales, Villamartín y Sevilla, á las 3'30.

Salidas de Olvera para Morón y Sevilla á las 6'30 de la mañana y á las 4'30 de la mañana y á las 4'30 de la mañana y á las 6'30 de la mañana y á las cuatro de matarde.

Salida de Sevilla para Morón Olvera, á las cuatro de matarde.

Salidas de Sevilla, sólo para Morón á las 6'30 de la mañana y cinc y media de la tarde.

para Morón á las 5'30 de la tarde. Para mas informes diri-

rara mas into mes drijanse Las Agencias de la
Empresa en Ronda, Pi y
Margali; en Olvera, calle
Llana; en Morón, plaza de
la Libertad; en Sevilla,
Placentines, 53, Teléfono
24.736,

### **EMPRESA SOTO**

Servicio regular de au-tomóviles Bussing v Minerva por la carretera nueva entre Ecija La Luisiana, Carmona y Sevilla.
Salidas de Sevilla para
Ecija, ocho mañana y seis
tarde.

Salidas de Ecija cara Sevilla, siete mañana y '30 de la tarde. Oficinas y paradas: Se-villa. Plaza Nueva, 6. Te-léfono 28.468.

### Empreas de Automóviles Rafael Díaz Paz

\*

Servicio diario de viajeros
Desde Sevilla á Arahal,
Marchena, Puebla de Cazalla, Osuna Aguadulce,
Estepa, Herrera, Puente
Genil, Lucena y Cabra con
salida de Sevilla á las 7'30
de la mañana.
Desde Sevilla á Arahal,

Marchena, Puebla de Cazalla y Osuna, con salida de Sevilla á las dos de la tarde

de la tarde.

Servicio de ómnibus en-tre Sevilla, Cazalla de la Sierra y Alcolea, pasando por Villaverde, Cantillana, Villanueva y Constantina. Hor. 3 de salida á partir del 15 de Mayo:

Do Sevilla, siete y media de la mañana y cinco y media de la tarde.

EL LIBERAL Sevilla

Casa Editorial Maucci - Mallorca, 166. - Barcelona

-Si él supiera que el montañés

matar por ella. Mientras Pablo Valeri fantaseaba

que á menudo pronunciaba la joven. y sin vacilar respondió con voz dulcisima:

es un hermoso nombre... tú también eres hermoso. Luego se paso una mano por la

de ella. Al oir el nombre de Leonía, Pa

El no perdía un gesto ni una , alabra de Rafaela y estaba pronto á interrumpirla si las revelaciones de la muchacha hubiesen sido harto indiscretas. La pobre loca proseguia:

-- Por que no me hablas? Tu estás en mi habitación y papá reciba á los invitados. El montañes permanecía silen-

mí, tsabes Yo soy su hija... él lo ha dicho..., me robaron siendo mia. Pablo Valeri palideció; el enamo salto, y cogiendo al enamo por el suelo y se cerraron sus ojos. El enamo no no podía prestar fe á lo que es ha para de rabas, pero el bargo de rabas pero el bargo de r

-Tenga usted presente-le dijopuede serle muy perjudicial. Déjela hablar...; son fantasías de locos; hay que dejar que se desahoguen. Rafaela, que estuvo un momento silenciosa, prosiguió:

- Sabes, Luciano, dónde estoy ahoral -Claro que lo sé. -En casa de mi padre, averdad l

-; Oh!, ; sí..., sí! -Yo estuve enferma, ; lo sabes? Esta vez el montañés movió la ca-

genuamente el mantañés. -Soné que estabas á mi lado y me estrechabas las manos. Así..., y me mirabas como me miras ahora. El montaés se sonrojaba como un

por mí, porque estaba muy malita... ¿Era un sueño? Ya lo sabía yo que había soñado. Luego, cambiando bruscamente

de conversación, dijo en voz baja - Estuviste esta noche? El montañés se sonrojaba como un podía referirse, sintió un temblor en todo su cuerpo. - Por qué cambias tan á menu-

— Por qué vas á casa de María la Roja? ¡No sabes que el enano te quiere matar y tiene celos de ti? Estas palabras produjeron un efecto distinto, pero á la vez instantáneo y terrible, en el enano y

la Roja? ¡ Vive aún? ¡ Dónde es-tá...? ¡ Hable..., hable...! Pasado el primer momento de estupor que le produjo al enano la inesperada exclamación del peregri-

no, el Rojo preguntó á su vez con -Y usted, ¿ de qué conoce á María la Roja?

rida de un carbonario...

—Cuya cabeza cayó en el patíbu-lo—le interrumpió el enano con sar-

apartar de sí una visión terrible y ocultar la alteración de sus líneas fisonómicas. El Rojo estaba altamente sorpren-

-Supe-balbució-que habia ide á Florencia, donde según me dije-

- Por qué? Porque María la Roja vive aún, y yo lo he de saber mejor que na-

hijo? -Sí... yo misme.
-1 Y Rafaela también?
El enano se limitó á sonreir, y tal
vez estaba á punto de confesarle

lazo un ademán de rabia; pero el brazo derecho le sacudió con taba viendo ¿ Qué significaba aquel peregrino lo detuvo.

ción aquella? ¿ Quién era aquel hombre ? ¿ Qué interés podía tener con María la Roja ? ¿ Formaba parte quizá de los carbonarios á cuya secta estaba afi-liado el padre de Luciano? ¿Era tal vez el amigo traidor, aquel Pa-blo Valeri que tanto anduvieron bus-

Pero no; no era posible! Estas y otras ideas cruzaban el cerebro del enano mientras se inclinaba sobre aquel cuerpo que se ha-llaba tendido en el suelo.

Rafaela, que había oído el grito lanzado por el peregrino y vístole caer, se agarró al cuello del montanés y con voz sofocada y anhelante, dijo: -Luciano, huye ...; llévame conti-

tengo miedo... Mientras el montañés trataba de calmarla y consolarla, Pablo Valeri abrió de nuevo los ojos y pregunta-ba qué le había sucedido.

CAPITULO XIV.

ciano de Santarosa.

El programa trazado por el ioven antes de partir se había ejecutado exactamente; nadie sabía hacia dónde se dirigieron, ni nadie se dió cuenta de su marcha. Leonía tenía

que la pobre loca era hija del trai- que me perdonará todo el daño que

Luciano de Santarosa y la condesa de Rocabruna vestían como dos turistas que viajaban por pura dis-

-i Adonde vamos? -Ante todo, a la Incisa-contes-tó Luciano en el mismo idioma-; la Incisa será el punto de partida

de nuestras investigaciones. En menos de dos horas les condurios y peatones que iban y venían de Florencia y los alrededores.

eso? —Nosotros sabemos que Rafaela y el enano se apearon en este pue-blo; pero sabemos también que no diamantes. se detuvieron en él y que tomaron el camino de los campos.

- ¿ Qué quiere usted significar con

visto.
—Podríamos preguntar al posadero.
—Probemos.
Cuando el posadero volvió para
los platos, Luciano le pre-

ver, porque este pueblo no tiene nada de particular. Pero en mi posada se detienen todos los conducto-res de ómnibus y los cosarios de

f Crisbina Teléfonos 24.442 y 24.965 CRA V. MARANA JES LABERAS : I

Desde Sevilla á Arahal, Paradas, Marchena y Pue-bla de Cazalla, con salida de Sevilla á las seis de la

Oficina y parada en Sevilla. Avenida de la Libertad. 70 (Puerta de Jerez). Teléfono 25.989.

De Cazalla, seis y media mañana y cuatro tarde. El coche para Alcolea

Producto nuevo, fácil y rápido

para quitar manchas sin estropear los tejidos delicados.

PIDALO EN LAS BUENAS DROGUERIAS

For mayor: Busquets Hnos, y C.a, Cortes, 591-A. Bar-

celona.-Sucursales: Madrid, Sevilla, Valencia, Bilbao,

## CAROLINA INVERNIZIO Los Misterios de María La Roja



viene aquí todas las noches—pen-saha—. Pero no le delataré, porque es un joven simpático, que adora á la muchacha como se adora á la Virgen y que seguramente se haría

de tal modo, mientras al enaro la cioso.

rabia le consumía, Rafaela, sonrienle y feliz, tenía entre sus delicadas mi padre...!, ¿verdeda por

FOLLETIN pum. 140

EL HIJO DE LA VENGANZA

manos la callosa del montañés y miraba con fijeza en los ojos. -Yo te conozco, i comprendes?-díjole ella, al fin—y tú me conoces también; ino es cierto? El montañés hizo un signo afir-

niño y tenía las lágrimas en los ojos. -Me llamo Luciano. -iAh!, si; es verdad... Luciano;

nía celos de ti..., y yo tenía celos blo Valeri se estremeció de nuevo y al Rojo sofocó un grito.

peregrino lo detuvo. que el molestarla en este instante

-Ya lo sabía yo que había soñado. - Este gabinete es hermoso! To gusta?

-- Qué de sueños he tenido! -¡ Qué soñó usted ?-preguntó in-

-Luego me parecía que rezabas

do de traje...? Un día pareces un obrero; otro, un gran señor; á veces no te conozco.

El montañés tenía inclinada la cabeza. De pronto. Rafaela le echá los brazos al cuello.

— Qué nombre ha pronunciado Rafaela?—preguntó—. ¿ Usted conoce á una mujer que se llame María

Pabio, con acento trémulo, contesto: -Oí hablar de ella muchas veces en Turín. María la Roja era la que-

cástica sonrisa-por haberle traicionado su mejor amigo. Pablo Valeri se cubrió el rostro con las manos, como si quisiera

dido; pero prosiguió:
—María la Roja, deshonrada por el infame traidor, huyó de Turín en compañía de sus hijos.
Pablo Valeri, sofocando el espasmo que le agitaba, levantó la cabeza

die, puesto que es mi madre. El peregrino lanzó un grito y se levantó, dirigiendo al enano una mirada de espanto,
— Cómo...! ¿Usted..., usted es su

tracción, y si hablaban algunas pa-labras en italiano lo hacían con acento extranjaro. Cuando llegaron á la estación, Leonía, que estaba muy agitada y desconocía aún las intenciones de su joven compañero, le preguntó en inglés:

jo el tren al risueño país del valle del Arno superior. Se apearon en la mejor posada y tuvieron la suer-te de que allí fueran á alojarse precisamente todos los mayorales, cosa-

Servido que les hubieron una mo-desta comida, Luciano se dirigió á Leonía, y con acento conmovido le -Antes de pasar más adelante, amiga mía, precisa que nos entendamos

-- Ciertamente... -No es fácil, pues, que les hayan

gunto con aparente indiferencia y con acento extranjero:

— Qué tal te van los negocios?

— No me van mal, caballero; pero los forasteros raramente se dejan jaré de hacerlo.

Desde Sevilla á Arahal, Puebla de Cazalla, Osuna, Aguadulce y Estepa, con salida de Sevilla á las 5'30

targe.

con Leonía y ésta tomó, á su vez, la palabra. -Si los forasteros que pasan por equí son pocos, usted debe recordar a los que vienen.
-¡Oh!, sí, señora...

No recuerda usted haber visto hace un mes ó poco más á una es-pecie de mulato, acompañado de una señorita rubia, muy hermosa? El posadero pareció reflexionar un momento.

Luciano y Leonía esperaban con

ansiedad.

-No...-dijo finalmente-; no re-cuerdo... ¿ Llegaron en tren? -Creo que no-contestó franca-mente Luciano-; me parece que vinieron en la diligencia de Floren-El rostro del posadero se animó. -¡Ah!, entonces... aguarde us-ted. Alguien sabrá informarles me-

jor que yo. Ahí está Masone, un cochero que presta el servicio de Florencia aquí. Voy á llamarle. El posadero se fué y Leonía y Luciano no tardaron en ver comparecer á un hombre robusto, en man-gas de camisa, sin sombrero, con una nariz encarnada como un tomate y dos ojos que brillaban como

-Sí, buen hombre; deseamos enterarnos de algo... y empiece usted por tomar esto en pago de la molestia. Si las noticias nos satisfacen doblaremos la propina.

Estas palabras las pronunció Luciano con la calma, el acento y la imperturbabilidad de un inglés, mientras entregaba al mayoral una recrete de vente lives.

- Tienen ustedes menester de

moneda de veinte liras.

La satisfacción coloreó el rostro de Masone.

—No dude usted—balbució—de

que si puedo servir á ustedes no de-Luciano de Santarosa repitió entonces lo que había preguntado al posadero.

Masone no le dejó terminar.

perfluos la la? Vamos un

de seriedad seber gobernado

— Cómo te llamas ! No recuerdo... El montañés se acordó del nombre

frente y prosiguió:
--Leonía te quería mucho...: te-

-; Qué hermosa es la fiesta que da

COAM SAL ROUSM OIRAIC IE Thank of offsoor is not see

ron murió en la miseria -Le engañaron á usted. go lejos; i no ves cuánta sangre....? Tengo miedo...

Volvamos ahora á Leonía y á Lu-

SOBRE LA PISTA

tanta fe en el joven que la acompañaba, que ya le parecía estar el lado de su hija,

—He de amarla tanto—decía-,

## SANTOS DE HOY

San Felipe Benicio, cf.

Jubileo.—Cap. de los Ciervos de Maria.

## MADRID

De veinte asuntos que figuraban en el orden del dia del Con- gida que tienen sus proyectos Después de la entrevista Gil Robles - Samper y de sejo de Reforma Agraria sólo se han despachado dos por la obstruccióndelos vocales patronos

Nuevo presidente del Patronato administrativo de los bienes de la Compañía de Jesús

Madrid 22.-La «Gaceta» de hoy publica un decreto de la Presidencia del Consejo de ministros admitiendo la dimisión que tiene presentada como presidente del Patrona te administrador de los bienes in-cautados á la Compañía de Jesús, el ilustrísimo señor don José Puig de Asprer, y nombrando para sustituírle al excelentísimo señor don

sé Maria Zabía y Péez. -Otra disponiendo que la Subsecretaría de la Marina civil, actualmente en el ministerio de Marina. pase, con la competencia, jurisdic ción, organización y personal, á formar parte del ministerio de Industria y Comercio, de cuyo ministerio dependerá exclusivamente.

#### LA PROPAGANDA COMUNISTA CONTRA LA MARINERIA DE GUERRA

Madrid 22. - El subsecretario de Marina, interrogado sobre los sucesos ocurridos en Cartagena á que viene aludiendo «El Socialista» desde hace dos ó tres días, ha dicho:

en otras instituciones: Correos, Te-Marina se habían mezclado algunos elementos comunistas, en número de seis ó siete, sobre los cuales las autoridades recibieron denuncias. Se practicaron registros en sus armarios y se les encontró una bandera comunista y siete ú ocho mil octavillas de propaganda. Esto dió lugar á la correspondiente sumaria y á que se tomara declaración á numerosos marineros. Dos de ellos, que por lo visto se consideraron comprmetidos, desertaron.

Esto es lo que ha ocurrido, ni mas ni menos, que como ven ustedes, es cosa sin importancia, dado que en el servicio de marinería ingresan elementos de todas las ideologías.

#### LOS PATRONOS HACEN OBS. TRUCCION EN EI CONSEJO DE REFORMA AGRARIA

Madrid 22.—Esta mañana se reunió el Consejo de Reforma Agraria, presidido por el señor Cuevas. en ausencia del director.

Figuraban en el orden del dia veinte asuntos; pero los representantes patronales se colocaron desmás que las siguientes cuestiones: po ruso.

DISPOSICIONES OFICIALES , Aprovechamiento de las fincas «Provenzal» y «Canalites», en Córdoba. En la primera se asentarán seten-

ta campesinos y cuarenta en la se-Se convocó de nuevo al Consego para esta tarde á última hora.

## LA REORGANIZACION DEL GUERPO DE PEONES CAMI-

Madrid 22.—El señor Guerra del Río, hablando con los periodistas, se refirió á los artículos publicados en algunos periódicos en favor de Casto Barahona Holgado, y suplente del referido presidente a don Jo- le preocupa grandemente la situación de estos modestos funciona-

-En realidad, este es un Cuerpo á extinguir. Buena prueba de ello es que de quince mil hombres que constituían el Cuerpo, han quedado reducidos á cinco mil. El Parlamento me autorizó para que estudiara la reorganización de dicho Cuerpo, y tengo estudiado un proyecto para llevar á cabo e sta reorganización, que consistirá en jubilar á los actuales peones que cuenten con más de sesenta años de edad, dando lugar con ello á que el Cuerpo desaparezca, y creando un nuevo Cuerpo de capataces de carreteras, cuyos individuos habrán de tener algunos coma y reorganización de la segunda nocimientos adecuados de los procedenseñanza haré la de la enseñanza de támica para que las Esquelas de -Ha sucedido lo mismo que antes dimientos modernos de construcción de carreteras. Los capataces de lílégrafos, etc. En el cuartel de la nea tendrán un jornal de doce pesetas, los de cuadrilla de diez y los centros de enseñanza técnica de arpeones de ocho. De esta manera des- tes y oficios. aparecen los jornales exiguos y ri-dículos que actualmente tienen los peones camineros.

Madrid 22.—Al recibir esta tarde el jefe superior de Policía á los periodistas, les rogó que desmintieran la noticia publicada por algunos periódicos según la cual él había aconsejado, en la noche del domingo último, al señor Merry del Val que abandonara Madrid cuanto antes.

-Esto no es cierto-ha afirmado el señor Muñoz Castellanos-. Yo me limité á enviarle para su custodia personal los agentes que me pidió. En cuanto á su salida de España, yo no tengo ni directa ni indirectamente arte ni parte.

A continuación, el señor Muñoz Castellanos añadió:

-Algunos periódicos también han dado la noticia de que se encuentra de el primer memento en franca verdad es que hasta ahora no ha persona. y no fué posible ultimar; atravesado la frontera ningún equi-

## Para remediar el paro | La tercera corrida de la obrero

Madrid 22.—Se encuentran trabajando muy intensamente las Comisiones que integran la Junta Nacional de ordenación y desarrollo de obras para remediar el paro obrero. Es muy posible que su labor quede terminada á primeros de Sep-

De este modo y fijando unos veinte días para despachar los tramites meramente administrativos, indispensables para comenzar las obras, á primeros de Octubre podran empezarse en las cuarenta y seis provincias de régimen comun los trabajos proyectados para aliviar la crisis obrera.

Las Comisiones de admision de propuestas y de obras públicas nan tres pases superiores por alto. A los tomado ya acuerdos de gran interes en la materia que les compete y de ellos damos noticias à continuación. Por tanto, parece cosa decidida que la propuesta al Gobierno para destinar á obras públicas ó de iniciativa provincial o local la mayor parte de los recursos obtenidos mediante la ley antes mencionada, quedará hecha en los primeros dias de Septiembre, como decimos.

Tanto las Comisiones como el pie no de la Junta actuan de manera que no solo tiende à combatir direc tamente el paro mediante la reali zación de obras allí donde este se manifiesta con mayor necesidad, sino a procurar que los obreros forasteros que se hallan en paro en las grandes ciudades se reintegren a sus comarcas respectivas, atraidos por las obras que se realicen en ellas.

El número de propuestas de obras presentadas por las Diputaciones, Ayuntamientos y Sociedades opreras en que nasta ahora ha entendido la Comisión correspondiente, asciende à 71 y se refieren à construcciones de carreteras, caminos vecinales, ferrocarriles, escuelas de primera enseñanza y de trabajo, edificios para servicios públicos en general, alcantarillado, pavimentaciones, captación ó alumbramiento de aguas para consumo público ó riegos, pantanos, travases de corrientes, sistemas de irrigaciones, corrección de torrentes y ríos, muros de contención, desecación de charcas y otros focos infecciosos, repoblación forestal, roturaciones, plantación y repoblación de viñedos, derribo de edificios antiguos cuyo estado de ruina constituye un peligro, etc.

Entre las provincias á que afectan las propuestas figura Sevilla.

# feria de Bilbao

Bilbao 22.—Se celebra la tercera de feria, con ganado de Saltillo. Actúan Barrera, Armillita y La

Armillita, en premio á su actuación, sustituye á Ortega. PRIMERO.—Barrera inicia la fac-

na con tres buenos pases por alto con la derecha. Sigue confiado y valiente, con pa-

ses por bajo, y da un pinchazo sin

Interviene David y Barrera coloca media atravesada, (Palmas). SEGUNDO,—Armillita lancea mo-

Coge los palos y coloca tres pares superiores al cuarteo. (Ovación). Comienza su faena de muleta con que siguen cinco naturales, y mata de media lagartijera. (Ovación gran-

de, oreja y rabo). TERCERO.—La Serna da unos lances ligados, pero con excesivo movimiento de pies.

Torea por medios pases, para igualar, y en una arrancada coloca un pinchazo malo. Más faena, toreado por el toro, y

un metisaca. (Pitos). Termina con un golletazo vergonzoso. (Bronca inenarrable). CUARTO.—Barrera baila una ale-

gre java. Comienza su faena con la derecha, con pases de tirón y medios pases. Entrando con habilidad da un estoconazo delantero y descabella á

QUINTO.-Armillita lancea mo-

Con la derecha, hace una gran faena por alto y en redondo.

Al matar no tiene suerte y da un metisaca en los bajos, á pesar de lo cual escucha una ovación.

SEXTO.—La Serna da cinco verónicas paradas y con buen estilo. Inicia el muleteo con unos pases espléndidos. Sigue toreando con pa-ses preciosos y pincha arriba. Un descabello. (Ovación, oreja, rabo y salida triunfal).

## Regreso del presidente de la Generalidad

Barcelona 22.—A las nueve de la pasarle la liquidación á la señora nerle. noche ha llegado á ésta el presidende Villapadierna, ésta indicó que te de la Generalidad, don Luis Companys, que, como se sabe, ha visita-do Lérida y otras poblaciones, donde fué homenajeado.

## [El ministro de Instrucción se] muestra satisfecho de la acosobre la enseñanza

Madrid 22.—El ministro de Instrucción pública, hablando esta tarde con los periodistas, dijo que cada día se encuentra más satisfecho del éxito de sus disposiciones sobre segunda enseñanza.

Los pueblos—siguió diciendo—se preocupan de cumplir los compromi sos que adquirieron con el Estado al crearse estos centros de enseñanza. y diariamente recibo comisiones de diversas localidades de toda España dispuestas á colaborar con el minis-terio para el más perfecto funcionamiento de estas instituciones cultu-

El señor Villalobos proyecta completar la labor de los Institutos elementales con la enseñanza profesiona de artes y oficios, y el primer centro donde se hará esta innova-ción será el Instituto elemental de la Estrada, en la provincia de Pon-

fundacional, y el Ayuntamiento y el vecindario cooperan con el mayor entusiasmo á la iniciativa ministe-

Dijo, por último, el señor Villalobos:

-En esta semana quedará ultimado el decreto sobre el hachillerato, que por su importancia estudio con el mayor cuidado é interés.

técnica, para que las Escuelas de Artes y Oficios, las Industriales y las Profesionales sean verdaderos

## La actualidad política

las otras verificadas en "San Rafael", aparece el ho-

fizonte más despejado, aunque queda el Gobierno emplazado para Octubre

Madrid 22.—Dice el «Heraldo»: El ambiente de intranquilidad que se notaba estos días, motivado por los rumores de crisis ante la actitud de los partidos Ceda y Agrarios, se desvaneció á última hora, al conocerse las declaraciones de los seño-

res Cid, Lerroux y Samper.
Por el lado oficial, se insiste en afirmar que el horizonte aparece despejado, y que por ahora no hav

Sostiene el señor Samper la teoría de que un partido, por fuerte que sea, que no tenga representa-ción gubernamental, sólo puede pro-ducir la caída de un Gobierno en las

Evidentemente, la afirmación no constitucionales, nadie puede oponer se á ello. Ahora bien. De ser cierto el disgusto y la amenaza de la Ceda, ¿no resulta el Gobierno emplazado? Y este emplazamiento de la política nacional. le hace llevar una vida en preca-

Sin embargo, parece que á última hora de ayer, y ante el resultado de la conversación Samper-Gil Robles, se han malogrado un tanto las es-peranzas de la actitud del partido

## MANIFESTACIONES DEL JEFE EN el Banco de España se ha cometido una estafa de 1.200.000 pesetas

La perjudicada es una señora apellidada Villapadierna, cuya firma ha sido falsificada

Madrid 22.—El «Heraldo» publica, en los libros que es necesario coma siguiente información de última probar. En su opinión, más que de un

«Cuando ya estábamos á punto de cerrar nuestra edición, se nos comunica una noticia que, de confirmarse, entrañaría verdadera gravedad. Según parece, en el Banco de España se ha cometido un desfalco de extraordinaria importancia. Dicen

que la cantidad «distraída» se aproxima á un millón de pesetas. También se asegura que con toda en San Sebastián un equipo de fút-bol soviético que habrá de venir á

Comprendemos que en asunto de esta índole se guarde la natural reserva; pero también opinamos que extremo que pueda originar alarmas

extraordinarias. A última hora de la tarde hemos conseguido ponernos al habla con falsificada uno de los subdirectores del Banco Parece o

Este señor nos dice que, en efec-to aparecen ciertas irregularidades nerlo.»

Cuando el Panco envió á esta se-

bol soviético que habrá de venir á oportunas para que no se permita de un millón doscientas mil pesetas, jugar próximamente á Madrid. La atravesar la frontera á determinada eantidad que aparecía retirada sin que ella lo hubiese hecho. Presentó la oportuna reclamación.

desfalco, podría tratarse de una po-sible estafa, como consecuencia de

A las siete y media de la tarde

los periodistas pudieron averiguar que la perjudicada en el asunto del

Banco de España es una señora ape-llidada Villapadierna.

un pago mal hecho.

y hecha una inspección en los li serva; pero también opinamos que sería conveniente que las autoridades no llevasen su hermetismo á un de la señora Villapadierna.

El Banco designó á unos peritos calígrafos, que han emitido informe en el sentido de que la firma está

Parece que la policía sabe ya quién es el falsificador y está ha-ciendo averiguaciones para dete-

## La Policia detiene al autor de la estafa, que no es empleado del Banco

Madrid 22.—Los periodistas que descubrir que existía una falsifica-hacen información en la Dirección ción en los cheques. de Seguridad supieron que á dicho ciando durante largo rato.

informadores, y supieron que el se-ñor Alcocer se había presentado pa-falsificar la n ra denunciar, en nombre del Banco, un desfalco descubierto en una cuen- el correspor

Con los datos que le fueron apor- continuando tados por el denunciante, la Policía comenzó á practicar pesquisas encaminadas á la detención de determinada persona, por recaer sospechas de que estuviese comprometida en casa. el desfalco. Para ello, se montó un estrecho servicio de vigilancia en la casa donde vive la citada persona, la cual, desde las doce de la mana del martes, no había regresado á su casa.

La Dirección de Seguridad cursó telegramas urgentes á distintos puntos de España, interesando la busca y captura del presunto complicado, y para evitar así que pudiese traspasar las fronteras.

Poco después de las ocho de la noche llegó el referido individuo a la puerta de su domicilio y la Po-licía inmediatamente le detuvo y le trasladó á la Dirección de Seguridad, donde quedó incomunicado. La reserva que se guarda acerca de este importante suceso es impenetrable; pero los periodistas, en el terreno particular, han logrado saber algunos de los detalles de como se llegó al descubrimiento del

desfalco, que son éstos: Los empleados del Banco de Esde Villapadierna, ésta indicó que Se cree que el coronel Batista, notaba la falta de un millón dos- que está muy atareado con la polícientas mil pesetas. Con toda ra- tica, ha perdido últimamente parte pidez se hizo una minuciosa inves- de la influencia que tenía en el tigación, que dió por resultado Ejército,

centro policíaco había llegado don fectamente hecha, por cuanto dicha Alberto Alcocer, asesor jurídico del cantidad fué retirada en varias ve-Banco de España. Este señor pasó ces, desde el mes de Marzo á Abril inmediatamente al despacho de los último. Se ignora hasta el momenaltos jefes, donde estuvo conferen- to cómo se pudo llevar á cabo la ando durante largo rato.

Quisieron saber el motivo de la talonarios de cheques van numeravisita del señor Alcocer; pero la im- dos. El autor del hecho ha tenido penetrable reserva que se guardaba necesariamente que conocer el núacerca de dicha entrevista, obligó a mero del último c' que empleado trabajar fuera de la Dirección a los por la señora de padierna, car padierna, patro talonario,

El detenido ués de instruído puesto á di sión del Juzgado, omunicado.

La Policía continúa practicando

## Una conspiración militar

Habana 22.—Las autoridades han descubierto en Colombia, donde es-tá instalado el Estado Mayor del Ejército, una conspiración que tenía por objeto obligar al coronel Batista á arrojar del Poder al presidente Mendieta y á proclamar una dictadura militar. Las autoridades han detenido á

veinte oficiales, entre los cuales fi-gura el mayor don Angel Echevarría el capitán Erice. Estos dos han ingresado en una

fortaleza, y los demás han sido encarcelados. Todos ellos serán juzgados sumarísimamente.

En Pinar del Río ha sido m paña, hace cuatro días, procedie-ron á realizar la liquidación tri-mestral à los quentescana de Es-mestral à los quentescana de Es-población, Mario Hernández, cuanron á realizar la liquidación tri-do oponía resistencia á los soldados mestral á los cuentacorrentistas. Al llegados de la Habana para dete-

del señor Gil Robles? ¿Unas prome sas de rectificación por parte del senor Samper? Nadie lo sabe. Ambos políticos han guardado de la entre vista un silencio impenetrable.

Unicamente nos puede servir de guión la información que «El Debate», órgano del partido del señor Gil Robles, publica acerca de la con-En ella podrá observar el lector

un «estira y afloja» muy en conso-nancia con el eterno proceder de las lerechas españolas. De una parte, la amenaza y el disgusto. De otra, el deseo de no derribar Gobiernos. Maniobra política, en fin de cuentas.

Anunció el señor Gil Robles una nueva entrevista con el señor Le-

Madrid 22.-A primera hora de la tarde, y antes de emprender una excursión al campo, un ministro significadísimo del partido radical nos ha recibido en su despacho, y con él he-mos podido conversar unos instan-

- Cómo está la situación hoy? -Bien despejada, como puede

-1 Qué hay de la anunciada dimi-sión del ministro de Comunicacio-

-Ignoro que tal dimisión se haya

presentado.

—1 Y del oficio que se dice iba á enviar al presidente de la Generalidad el señor Samper?

-Hasta ahora, que yo sepa, no hay nada de ese oficio... Es claro que no quiere decir esto que no lo vaya á haber... Si hay motivo para ello, habrá oficio, y en los términos pertinentes. Pero si no hay causa, a por qué el oficio? En fin, estas cuestiones las ha de resolver el presiden-

te del Consejo, que es quien dirige la política del ministerio. — Será interesante el Consejo de mañana en La Granja? -Todos los Consejos de ministros tienen interés, y más presididos por el Jefe del Estado. Pero no creo que

en la reunión de mañana haya cosas sensacionales... Estamos citados á las doce, y á las dos nos sentaremos á almorzar con Su Excelencia. que lo único que le intere-

sa es servir á la República

y á España 📳 : 1 📳 Madrid 22.-El señor Lerroux na reiterado hoy, hablando con un periodista en «San Rafael», que no había hablado con el señor Gil Robies. Ha justificado la actuación del señor Samper, lo que no quiere decir que la crisis no pueda producirse en el momento más inespe

rado. Respecto á la reforma agraria ha manifestado que es una ley que el Gobierno tiene que cumplir y ei encargado de aplicarla no procede precisamente del campo bolchevique: Es un hombre que ha dado pruebas de gran serenidad y ecuanimidad en la apreciación de los problemas; pero el Gobierno no tiene más remedio que cumplir la ley, porque si faltara á este deber, ¿cómo iba á exigir á los ciudada-

nos que la cumplieran? Respecto á la intervención del partido radical, el señor Lerroux,

-El partido radical es un parti atestado, fué do que nació de izquierda y fué matriz de los demás partidos políticos, aunque ahora aparezca en

> No he sido nunca enemigo de que se unan los demás republicanos. A la República conviene que existan verdaderas matizaciones entre los partidos que amplíen las posibili-dades políticas del régimen. Lo que importa es conservar los avances de la República y consolidar ésta ensanchando su base. Yo—añade—no he sido nunca un

hombre de conjeturas y siempre ne obrado clara y rectamente. Nada me importa por tanto que se unan los republicanos. El partido radical no tiene por qué unirse á nadie ni por qué disgregarse. Se ha hablado por ahí de que en

ciertas conferencias se me iba á poner el veto por los que me nie-gan á mí que soy republicano. Lo que yo quisiera es poderme poner volver á actuar: que siguiera esta temperatura y este paisaje para poder seguir viviendo con toda tranquilidad. No soy hombre de ambiciones personales y mucho menos podría tenerlas ahora.

La actitud de la Ceda es lógica, porque no se sienten lo mismo la enfermos, responsabilidad del Poder cuando Cambiar. se participa directamente en él que cuando no es así.

Luego sigue don Alejandro ha-blando acerca del panorama políti-co español y se refiere nuevamente á la unión de los partidos de 12quierda. Dice que á él lo único que le importa y le interesa es ser vir á la Rpública y á España.

## PROVINCIAS

Los incidentes desarrollados en el Arsenal de Cartagena no han alcanzado, según las autoridades, el carácter de complot que por algunos se les ha atribuido

Vigo 22.— Anoche, varios niños que jugaban en el barrio de Berbes. donde el domingo se celebró un a función de fuegos artificiales, en-

contraron una bomba sin estallar. El niño de doce años de edad Julio Araújo prendió fuego á la me-cha del explosivo, el cual le estalló en la mano, hiriéndole gravísima-

También fué alcanzado por la explosión el niño Saturnino Lemos, que sufre heridas graves.

## UNA DIVISION DE LA ESCUA-DRA ITALIANA LLEGA A MAHON

Mahón 22.—A medio día ha llega-do una división de la Escuadra ita-liana, compuesta por el crucero «Tarento», buques exploradores «Miray «Serpe», submarinos «Najade», «Bareide», «Santa Rosa» y «Menetti», los cuales han fondeado en el muelle de Fondugo. Enarbola la insignia almirante el

«Tarento». Se cambiaron los saludos de rigor entre los comandantes de los bu-Consejo de mañana no ha-hrá nada sensacional : Se preparan agasajos en honor de

DESPIDO DE OBREROS EN LOS ASTILLEROS DE LEVANTE

los marinos.

Valencia 22.-A pesar de las continuas gestiones que realiza el go-bernador civil, hoy se ha dado de baja en los astilleros de la Unión Naval de Levante á 350 obreros.

#### DETENCION EN ROSAS DE DUS MARINEROS QUE DESERTARUN DE CARTAGENA

Barcelona 22.—De madrugada desde la Delegación del Gobierno en Cataluña se interesó de la Comisaría general de Orden público la detención de dos marineros de la Armada que prestaban servicio en Cartagena y que, según nuestras noticias, se encontraban en Rosas, hacia donde salieron varios agentes. Fueron detenidos, ingresando incomunicados en los calabozos de la Comisaría general de Barcelona, donde han permanecido hasta las primeras horas de la mañana en que

Parece que la detencion interesaautoridad mariti Cartagena está relacionada con los De madrugada incidentes à que estos dias alude «El Socialista» de Madrid.

Se guarda gran reserva. Se cree que los detenidos tenían el propósito de ganar el extranjero por vía marítima y á esta circunstancia se debe que se hallasen en

Se dice que les han sido ocupados curiosos documentos, por los que se demuestra que estaban en relaciones con elementos sopechosos.

### EL COMPLOT DESCUBIERTO EN EL ARSENAL DE CARTAGENA

Cartagena 22.-Las autoridades de Marina han quitado importancia al complot descubierto en el Arsenai

de esta Base. El periódico local «La Tierra» dice que rumores públicos aseguran que el complot se preparaba para el día 15 de Agosto y que se tra-taba de un movimiento subversivo por un grupo de marineros comunistas que intentaban apoderarse del oficial de guardia y del comandante general del Arsenal, adueñandose de los polvorines y edificios

públicos é izar la bandera roja. Las autoridades se incautaron de la bandera, documentación, proclamas y relaciones de los comprometidos. Se asegura que hay más de veinte detenidos en las prisiones del

Las autoridades dicen que era

## SE HA CONSTITUIDO, AL FIN, EN GUIPUZCOA LA COMISION DEFENSORA DEL CONCIERTO ECONOMICO

San Sebastián 22.— A las seis y cuarto de la tarde se reunió, por fin, la Comisión definitiva de defensa del concierto económico y de la au-tonomía municipal, integrada p o r doce nacionalistas, cinco republica-nos y tres socialistas de distintos Ayuntamientos de la provincia.

La reunión se celebró en la histórica casa de Juntas de Zubieta, dongan á mí que soy republicano. Lo de se reunieron los vecinos notables que yo quisiera es poderme poner de la ciudad y acordaron reedificarel veto á mí mismo. No tener que la después del incendio por el ejército angloportugués. La Comisión definitiva, bajo la

presidencia del alcalde de San Sebastián, se constituyó, tomando posesión de sus cargos todos los miembros que la forman, menos los se-ñores Olaizola y Gárate, que están Cambiaron impresiones sobre la

situación, y convinieron, entre otras cosas, en establecer contacto perma-Liceaga, presidida por el sefer Sa-l der público, y este es el caso.

AL ESTALLAR UNA BOMBA DE FUEGOS ARTIFICIALES ENGONTRADA POR UNOS NIÑOS.
HIERE GRAVEMENTE A DOS

Vigo 22.— Anoche, varios niños

Vigo 22.— Anoche, varios niños

Vigo 22.— Anoche, varios niños público por la invasión de las Casas Consistoriales y telegrafiar á la Generalidad agradeciéndole sus estí-

## SE PREPARA LA HUELGA GE. NERAL EN BILBAO

Bilbao 22.—Se confirman los rumores que apuntamos de huelga general para el próximo lunes, y se anuncia que el domingo se iniciarán los incidentes en Bilbao con la llegada de determinadas personalidades y grupos de fuera de esta villa.

## REPRESALIAS DE LOS EXTRE-MEÑOS CON LOS CATALANES

Badajoz 22.—La reciente disposición del departamento de Agricultura de la Generalidad prohibiendo la exportación de trigo de otras regio-nes hasta que se agote la producción catalana, ha sido acogida mal por los labradors extremeños, á quienes causa el consiguiente perjuicio, ya que han visto anulados sus contratos de ventas con los fabricantes de harinas catalanes.

Abiertamente se anuncian y se inician las represalias, que consisten por ahora en no adquirir de ningu-na manera abonos fabricados en Ca-

Esta medida pesará gravemente sobre la economía catalana, pues es crecidísimo el consumo que las pro-vincias extremeñas hacen de los superfosfatos catalanes.

## EL USO DE ARMAS POR LOS GUARDIAS DE LA GENERA-LIDAD

Barcelona 22.—El «Boletín Oficial

de la Generalidad» publica una orden disponiendo que se autoriza a los guardias de la Generalidad para que cuando vayan de paisano puedan llevar pistola sin licencia especial y solamente con el carnet de

UNA NIÑA MUERTA POR UN

Salamanea 22. — Comunican de Robleda que ha descargado ana formadable tormenta, acompañada de gran cantidad de agua y numehan sido puestos a disposición de rosas chispas. Una mató á la lifa de 12 años María Valiente Lozan

# en Gobernación

Madrid 23.—El ministro de la Gobernación, al recibir esta madrugada á los periodistas les rogó que hicieran pública la siguiente recti-

ficación: Según mis noticias, un periódico de Barcelona ha publicado una información que se dice procedente de una respetable agencia, y según la cual el Consejo de ministros ce-lebrado el martes último había acordado algo así como la destitución

del señor Companys.

La noticia es absolutamente falsa y me apresuro á rectificarla por si algún periódico de Madrid la reco-

ge é incurre en el mismo error. Los acuerdos del Consejo de ministros á que se refiere la Prensa no se conocen; pero la negativa anterior y la seguridad de que como siempre el Gobierno se mueve y se moverá dentro del más escrupuloso respeto á la Constitución y al Estatuto, que no son incompatibles con el prestigio del Poder público, deben constituir una seguridad pa-

ra todos. Un periodista le preguntó si había leído las declaraciones hechas por el señor Gil Robles en Sevilla, por las que ha hecho presente que si le invitan á asistir á la reunión que piensan celebrar en Madrid los asociados al Instituto Agrícola de San obra de un grupo de exaltados, sin Isidro, asistiría, y si er a así, si trascendencia. aguel acto.

El ministro contestó: -Me alegro de que hagan ustedes esa pregunta, porque me da motivos para una declaración. Están equivocados quienes creen que hay una suspensión absoluta para todos los actos públicos. Aquella o r d e n de suspensión se dió con motivo del primero de Agosto; pero pasada esa fecha, han venido celebrándose al-

gunos actos. He repetido algunas veces que la autoridad gubernativa puede ó no autorizar la celebración de aquellos actos que según la conveniencia del orden público deban autorizarse.

Precisamente para el domingo próximo hay solicitados algunos per-

Otro informador le preguntó acerca del problema vasco, y el señor Salazar Alonso dijo: -Aquel problema no existe. No

se trata más que de un acto de rebeldía de aquellos Ayuntamientos, que quieren nombrar por sí á las Comisiones gestoras. Precisamente el Gobierno, ya lo

he repetido en varias ocasiones, tienente con las Comisiones de Alava ne en estudio el asunto del conciery Vizcaya. Para ello se nombró una to económico. Ahora bien; la acti-Comisión permanente, integrada por tud de aquellos Municipios hacien-los nacionalistas señores Belderrain do presente una rebeldía sistemátiy Beriochea, el socialista señor Oyos y el de izquierda republicana señor hacer presente la autoridad del Po-